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ALGER : 
Rénovation de

la gare routière 
du Caroubier  

«Le projet de rénovation de la
gare s'inscrit dans le cadre de la

réhabilit tion générale 
de la baie d'Alger et de

développement du transport
terrestre des voyageurs», a

indiqué le ministre à l'issue de sa
visite  d’inspection à la gare

routière du Caroubier et la gare
maritime  d’Alger. 

Algérie Poste et l'ANPT
signent un protocole

d'accord pour développer 
le paiement électronique

INDUSTRIE

FÊTES NATIONALES
Le Président Bouteflika félicite

le Président de la Confédération
helvétique et le Président béninois 

ALGÉRIE-BAD
Agrément à la nomination
du Représentant Résident

de la BAD en Algérie

LafargeHolcim Algérie
effectue sa première

exportation de clinker

ÉQUIPE NATIONALE 
Les Verts toujours sans
sélectionneur, Belmadi 

à la rescousse

F          T B A L L

P. 8P. p 21-22

P. 24

Alors que la prochaine échéance de l'équipe natio-
nale de football, prévue en septembre approche à

grands pas, la FAF n'a toujours pas déniché un nou-
veau sélectionneur en remplacement de Madjer, au
moment où l'ancien international Djamel Belmadi a

été contacté. 

ALGÉRIE-ONU
Finalisation du Plan

national de lutte contre
la sécheresse à fin 2018  

P. 24 P. 24 P. 3
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SELON  L'OFFICE NATIONAL DES STATISTIQUES (ONS)

Baisse de l'activité commerciale
au 1er trimestre 2018 

L’activité commerciale a enregistré une baisse au premier trimestre 2018
chez les détaillants et les grossistes, a appris l'APS auprès de l'Office
national des statistiques (ONS). Dans une enquête-sondage d`opinion
menée auprès de commerçants, l'ONS relève que cette baisse de l'activité
commerciale est signalée essentiellement par les commerçants des
machines et matériels d’équipement ainsi que ceux de la Droguerie,
quincaillerie, appareils électroménagers et parfumerie (D.Q.A.E.M.P).
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Le ministère saoudien de la
Santé a souligné que la saison du
hadj qui se déroule actuellement
n'avait jusqu'à présent  été marqué
par aucune épidémie, a rapporté
mardi la chaîne d'informations  lo-
cale Al-Arabiya. 

Les rituels du hadj doivent être
effectués à la mi-août et se déroule-
ront  avec des mesures sécuritaires

et sanitaires strictes afin d'assurer
la  sécurité des pèlerins, a déclaré le
ministère. 

Le ministère suit également les
développements et changements de
la  situation sanitaire mondiale en
coopération avec l'Organisation
mondiale de  la santé et avec d'au-
tres institutions sanitaires interna-
tionales, a-t-il  souligné. 
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MARDI À 20H52
Séisme d'une
magnitude de 3,6
dans la wilaya 
de Boumerdès  

Un séisme d'une magnitude de 3,6 a eu
lieu  mardi à 20h52 en mer dans la wilaya
de Boumerdes, a annoncé le Centre de
Recherche en Astronomie Astrophysique
et Géophysique (CRAAG) dans un  com-
muniqué.  L'épicentre du tremblement de
terre a été localisé à 16 km Nord-Ouest de
Djinet (Wilaya de Boumerdes), a précisé la
meme source.  

HADJ 2018 : 
L'Arabie saoudite promet une saison 
du hadj sans épidémie  

TISSEMSILT: 
Campagne de
sensibilisation pour
la commercialisation
des produits
d'artisanat dans les
stations balnéaires 

Une campagne de sensibilisation a été
lancée  à Tissemsilt, pour permettre aux
artisans de commercialiser  leurs pro-
duits dans les stations balnéaires 
du pays, a-t-on appris des  organisateurs. 

ENTREPRISES
Le délai du dépôt 

des comptes sociaux
prorogé au 31 août

2018  
Le délai du dépôt des

comptes sociaux de
l'exercice 2017 par les
sociétés commerciales,
dotées de la personna-
lité  morale, a été pro-
rogé au vendredi 31 août
2018, a indiqué le Cen-
tre  national du registre
du commerce (CNRC)
dans un communiqué.
Le délai du dépôt avait
été fixé précédemment
au 31 juillet 2018.  Le
dépôt des comptes de
l'exercice considéré s'ef-
fectue au niveau des

antennes locales du
CNRC, implantées au
niveau de chaque wi-
laya, suivant le  lieu
d'implantation du siège
social de la société
concernée par le dépôt. 

TLEMCEN : 
Coup d’envoi de la 2e
édition du camp de
wilaya de récitation
du Coran

La deuxième
édition du camp
de wilaya derécita-
tion du Coran a été
lancée hier à
Tlemcen avec la
participationde
120 jeunes filles.
Organisée au ni-
veau du groupe
éducatif «Mohamed Bouslimani» de Hai(quar-
tier) Bouhanak par le bureau de wilaya de l’asso-
ciation nationale «ElMâali» des sciences et de
l'éducation, cette édition enregistre laparticipa-
tion, 12 jours durant, de 120 lycéennes et univer-
sitaires.La cérémonie d’ouverture de cette
manifestation a été marquée par larécitation de
versets coraniques et par une exposition mettant
en avant lesactivités du bureau de wilaya de cette
association et le programme de cettemanifesta-
tion. Les participantes à cette manifestation ont
été sélectionnées parmi 400candidates ayant for-
mulé des demandes par courrier électronique
relayéespar les réseaux sociaux.

DISTRIBUTION DE CARTES SIM 
À ALGER, ORAN ET CONSTANTINE
Ooredoo connecte les
familles et offre des
cartes SIM aux touristes
voyageant en Algérie 

Ooredoo accueille les tou-
ristes voyageant en Algérie du-
rant cette saison estivale en
lançant, jusqu’au 31 août 2018,
une opération inédite de re-
mise de cartes SIM gratuite-
ment aux voyageurs au niveau
des frontières maritimes et
aériennes d’Alger, d’Oran et
de Constantine.  Destinée aux
touristes, nationaux ou étrangers, voyageant en Algérie et
détenteurs d’un passeport, pour les besoins de l’identifi-
cation et la signature du contrat client, cette opération leur
permet de bénéficier d’une carte SIM gratuite avec 100 DA
de crédit initial qu'ils pourront utiliser pour rester en
contact avec leurs familles et proches durant leur séjour.  

Le client pourra par la suite recharger son compte à sa
convenance tout en bénéficiant des avantages de la re-
charge choisie et des promotions en vigueur.

Cette opération est disponible au niveau de la Gare Ma-
ritime d’Alger, de l’Aéroport international d’Alger Houari
Boumediene et au niveau des aéroports internationaux
d’Oran et de Constantine. 

ÉLECTRICITÉ: 
Perturbation de
l'alimentation électrique
dans la ville d'Oran et 
des localités de Mascara 

La ville d'Oran et quelques
localités de la  wilaya de Mas-
cara ont connu des «pertur-
bations majeurs» de
fourniture de  l'énergie élec-
trique, et ce, suite à un dou-
ble incident survenu au
niveau  des postes THT de Za-
hana et Petit Lac , a indiqué
mardi la Société  algérienne de distribution de l'électri-
cité et du gaz (SDA).  Ce double incident a été enregistré
le 30 juillet à 21h07 au niveau du  Poste source THT
220/60/30 Kv de «Zahana» et la ligne et poste THT «Petit
Lac», a précisé la même source dans un communiqué.
Toutefois, la SDA a souligné que grâce à la mobilisation
«rapide et  efficace» des moyens humains et matériels
du gestionnaire du réseau de  transport d'électricité et
ceux de la direction de distribution d'Oran, une  reprise
progressive de l'alimentation a été rendue possible dès
la 12ème  minute ayant suivi l'incident. 

«Tous les clients sont actuellement alimentés en
électricité au moment où  nos équipes continuent à tra-
vailler pour la réparation totale de la panne»  , a affirmé
la Société. La SDA s'excuse auprès de ses clients pour
tout désagrément causé par cet  incident et les assure
de la disponibilité de ses équipes.

TIGZIRT (TIZI-OUZOU) : 
Réhabilitation d'une
station de dessalement
d'eau  

Une station de dessalement
d'eau de mer, à  l'arrêt depuis
une année, a été remise en ser-
vice dans la commune de  Tig-
zirt (40 km au Nord de
Tizi-Ouzou), a-t-on appris hier
des  services de l'hydraulique. 

D'une capacité de 2500 mè-
tres cubes (M3)/jour, cette sta-
tion qui fait  partie de celles
implantées en 2004 lors de la première expérience de  l'Al-
gérie dans le domaine du dessalement «était à l'arrêt de-
puis une année  pour cause de défectuosité technique», a
indiqué à l'APS, Hammag Rachid,  directeur de l'hydrau-
lique de la wilaya.  La rénovation de cette station, dont les
travaux se sont faits en deux  phases, a été décidée lors de
la visite du ministre des Ressources en eau,  Hocine Necib,
le 09 avril dernier dans la wilaya de Tizi-Ouzou. 

SÛRETÉ NATIONALE 
Installation du nouveau
chef de la Sûreté 
de Tizi Ouzou

Le nouveau chef de la
Sûreté de wilaya de Tizi
Ouzou, Aknouche Mad-
jid, a été installé hier
dans ses nouvelles fonc-
tions en remplacement
de Darouazi Rachid, in-
dique un communiqué
de la Direction générale
de la sûreté nationale
(DGSN).  La cérémonie
d'installation a été présidée par l'inspecteur général de la Sû-
reté nationale, représentant du Directeur général de la Sû-
reté nationale, en présence du wali de la wilaya de Tizi
Ouzou, des autorités militaires, judiciaires et civiles de la wi-
laya, souligne la même source.  

M. Madjid Aknouche avait occupé plusieurs responsabi-
lités opérationnelles dans les sûretés de wilaya de Tizi
Ouzou, Alger, Skikda et Tébessa.  
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PARTIS 
Le parti El Karama annonce son soutien
au FLN dans son appel lancé à Bouteflika
«à poursuivre sa mission» 

Lors d'une rencontre entre diri-
geants des deux partis, qui s'est
tenue sous la présidence de MM.
Djamel Ould Abbès et Mohamed
Benhamou, au siège du FLN, les
deux parties ont mis en avant la
convergence de leurs opinions
autour de « la situation politique
actuelle et de l'avenir du pays».

Les deux responsables ont lancé
«un appel commun» à l'adresse du
Président Bouteflika, pour pour-
suivre sa mission à la tête de la
République, à l'occasion de l'élec-
tion présidentielle prévue en 2019.

Dans un point de presse
conjoint à l'issue de la réunion, M.
Ould Abbès a affirmé que les deux
partis avaient décidé de «l'installa-
tion d'un comité conjoint issu des
deux directions», en vue d'exami-
ner les sujets importants et coor-
donner les positions concernant
les prochains rendez, relevant que
sa formation politique «respecte
tous les partis légaux, sans tenir
compte de leur taux de représenta-
tivité».

La formation politique tend, à
travers les rencontres qu'elle orga-
nise avec les autres partis , à « trou-

ver les dénominateurs communs,
en tête desquels figure le soutien
au président».

A ce sujet, le Secrétaire général
(SG) a fait part, de «la préparation,
lors de cet été, de la tenue d'une
conférence nationale sur le Plan de
développement pour la période
2020-2030, annoncé par le prési-
dent de la République, cinq mois
auparavant, affirmant que cette
conférence « à laquelle prendront
part toutes les forces politiques»
qui partagent la même orientation
du parti, a pour objectif « faire
connaitre , à l'adresse de l'opinion
publique, nationale et internatio-
nale, la vision du président de la
République concernant l'avenir de
l'Algérie».

Le SG a également fait part de
son v£ux de « tenir des rencontres
régionales avec d'autres partis
dans le reste des wilayas du pays,
en vue d'afficher les véritables
intentions des partis qui ont des
racines parmi le peuple algérien».

Répondant aux question des
journalistes, M. Ould Abbès a
affirmé que sa dernière rencontre
avec le SG du Rassemblement

national démocratique (RND),
Ahmed Ouyahia, « rentrait dans le
cadre des contacts directs qui se
poursuivent avec M. Ouyahia qui
est un homme d'Etat», a-t-il dit
avant d'ajouter que « rien ne nous
sépare et ce qui nous réunit est le
président Bouteflika».

Pour sa part, M. Benhamou a
affirmé que son parti « se tient aux
côtés du président de la
République et le sollicite à pour-
suivre son parcours, car nous le
connaissons pour sa bravoure à
assumer la responsabilité», rele-
vant également que « les réalisa-
tions du président Bouteflika por-
teront leurs fruits lors du prochain
mandat présidentiel».

Le chef du parti a également
affiché le soutien de sa formation
politique au FLN, car, a-t-il expli-
qué, « la vision du Front est à juste
valeur concernant l'avenir de
l'Algérie qui a besoin de davantage
de stabilité et d'une démocratie
sereine».

Il a, en dernier, annoncé sa
demande pour l'établissement
d'«un jumelage avec le FLN, après
la prochaine présidentielle''.

Le président du
parti El Karama,

Mohamed
Benhamou, a

annoncé le soutien
de sa formation

politique à l'appel
lancé par le parti du

Front de libération
nationale (FLN) 

à l'adresse
président de la

République,
Abdelaziz

Bouteflika, pour
«poursuivre 

sa mission» après la
présidentielle de

2019.

PARTIS/ACTIVITÉ 
Le FFS réitère son appel pour 
«un consensus populaire consacrant 
la démocratie et l'Etat de droit» 

Le Front des forces
socialistes (FFS) a réitéré
hier son appel en faveur
d'un «consensus popu-
laire consacrant la démo-
cratie, l'Etat de droit et la
justice sociale», indique
un communiqué du parti.

«Le FFS réaffirme sa
volonté de construire un
consensus populaire
consacrant la démocratie,
l'Etat de droit et la justice
sociale, en faveur d'un
changement démocra-
tique (...)», précise le
communiqué signé par le
Premier secrétaire du
parti, Mohamed Hadj
Djilani. 

Le parti appelle, égale-
ment, les Algériens à «se
mobiliser pour leurs
droits politiques, sociaux

et économiques, à ne pas
céder à toute forme de
pression, à rester vigi-
lants et à faire face pacifi-

quement à toute forme de
provocation et de diver-
sion pouvant menacer
l'unité du peuple algé-
rien, sa sécurité et sa sta-
bilité», ajoute la même
source. 

Le FFS a mis en avant
dans son communiqué
«les difficultés que travers
le pays, notamment sur le
plan économique et
social, qui mettent en
danger la cohésion
sociale et la stabilité du
pays, auxquelles s'ajou-
tent la crise morale, la
corruption et la violence
sociale».

HADJ 
Arrivée des
premiers groupes
de hadjis algériens
à la Mecque

Les premiers groupes de hadjis algé-
riens sont arrivés mardi soir à La Mecque
en provenance de Médine dans une atmo-
sphère de piété et de dévotion.

Selon l’attaché de presse de l’Office
national du Hadji et de la Omra (ONHO),
Mustapha Hidaoui, "toutes les mesures ont
été prises" pour permettre aux hadjis d’ac-
complir le 5ème pilier de l’Islam dans les
meilleures conditions détaillant que "pour
la première fois, il est recouru au système
de groupe, où un imam accompagne et
oriente un groupe de hadjis".

Il a dans ce sens ajouté que ce système
ambitionne d’"améliorer les conditions de
prise en charge des hadjis notamment sur
le plan spirituel".

Les premiers hadjis algériens arrivés à
la Mecque, accueillis à l’hôtel "Seif Al
Touba" par le responsable du centre de la
mission algérienne Mourad-Rédha
Traikiya, ont exprimé leur satisfaction
quant à la qualité des services.

Les hadjs Abdelhalim Zelati et Youcef
Oussak d’Alger, valorisant les efforts
déployés, ont fait part à l’APS de leur joie
par l’accueil qui leur a été réservé par les
membres de la délégation algérienne.

Pour sa part, la commission de restaura-
tion et du transport de la mission algé-
rienne du Hadj relevant de l’ONHO a
assuré toutes les conditions nécessaires
aux hadjis de la saison 2018.

"Des repas sains et équilibrés" sont dis-
ponibles dans leurs lieux d’hébergement à
Médine et à la Mecque, a-t-on constaté.

Selon le responsable du centre de la
Mecque de la mission algérienne du Hadj,
Abdelkader Bakhou, "des repas répondant
aux goûts algériens et à la culture algé-
rienne sont proposés", affirmant que ces
repas sont faits par des cuisiniers algé-
riens" avec l’objectif d’"accompagner sur
tous les plans les hadjis et leur permettre
de se consacrer à l’accomplissement des
rites du hadj".

Pour rappel, le président de la commis-
sion médicale de la mission algérienne de
Hadj et de la Omra, Abdelmalek Saïdi, avait
à partir de Médine invité les hadjis algé-
riens atteints de maladies chroniques "à
s’approvisionner de quantités nécessaires
de médicaments avant de quitter
l’Algérie".

Dès l’arrivée des premiers contingents
de hadjis algériens, le comité des fetwas,
présidé par Mohamed Omar Hassani, a
entamé une série de conférences et de ren-
contres au profit des invités d'Allah Le Très
Miséricordieux afin de répondre à leurs
interrogations et à leurs préoccupations et
d'orienter leur attention sur les modalités
devant leur faciliter l’accomplissement des
rites du Hadj, rappelle-t-on encore.

APS
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ALGÉRIE-ONU 
Finalisation du Plan national de lutte
contre la sécheresse à fin 2018

Ce plan est en cours d’éla-
boration par l'expert algérien
Safar Zaitoun, désigné par
la Convention des Nations-
Unies sur la lutte contre la
désertification (CNCCD), en
partenariat avec les orga-
nismes et les centres de re-
cherche nationaux habilités,
a indiqué M. Mahmoudi à la
presse en marge d'une réu-
nion d'information sur cette
initiative lancée par cette
agence onusienne. 

Cette rencontre a permis
de présenter et de mettre en
débat le projet de ce plan na-
tional proposé par ce consul-
tant, d'apporter les amen-
dements nécessaires pour
aboutir à un système fiable
et fonctionnel pour faire face
au problème de sécheresse
et de se préparer à une rési-
lience efficace. 

Selon le Directeur général

de la DGF, dans le cadre de
ce plan, qui s’inscrit dans le
cadre de la mise en £uvre
des décisions approuvées
lors de la COP13 tenue à Or-
dos (Chine) en septembre
2017, l'ONU octroie son aide
aux pays les plus touchés par
la sécheresse ou la déserti-
fication. 

Ainsi, sur les 34 pays qui
ont été sélectionnés, figurent
20 pays africains dont l’Al-
gérie, a-t-il fait savoir. 

Dans ce sens, un appel à
candidature pour la sélection
d’experts a été lancé par
l’UNCDD afin de charger ses
experts d’élaborer un plan
de lutte contre la sécheresse
spécifique à chaque pays
concerné par ce plan d’aide. 

Lors de cette rencontre,
il a été expliqué qu'à travers
cette initiative de l'UNCDD,
il s'agit d'aider les pays rete-

nus à renforcer la résilience
à la sécheresse en mettant
en £uvre des actions
concrètes sur les systèmes
de préparation à la séche-
resse pour renforcer la ré-
silience des personnes, des
communautés et des écosys-
tèmes. 

L'objectif consiste égale-
ment à aider les pays sous la
forme d’une «boîte à outils»
de techniques reconnues à
partir de laquelle les pays
pourraient choisir un meil-
leur ajustement compte tenu
de leur situation particulière. 

La première phase de
l’initiative contre la séche-
resse se concentrera à aider
les pays à élaborer des plans
complets de sécheresse na-
tionale. Le plan national de
la sécheresse précisera le
processus pour faire face à
la sécheresse et les activités

liées à la sécheresse, telles
que l’alerte précoce et la pré-
vision, la définition des ni-
veaux de déclaration de dé-
clencheurs, des analyses
d’impact, des recommanda-
tions d’intervention et les
mesures d’atténuation. 

Ce plan créera également
une structure nationale du
gouvernement pour coor-
donner les informations,
identifier les moyens de se
préparer à la sécheresse,
identifier les différentes
zones touchées par la séche-
resse, d’identifier les risques
liés à la sécheresse, et com-
muniquer l'étendue et de
l’ampleur de ces conditions
de sécheresse. 

De plus, en cas d’urgence
de la sécheresse inévitable,
le plan permet d’identifier
les moyens d’atténuer les ef-
fets des sécheresses, a-t-on
expliqué. Par ailleurs, M.
Mahmoudi a avancé que l’Al-
gérie envisage d'adhérer à
un autre projet onusien in-
titulé «Initiative Grande Mu-
raille Verte» dans le cadre
du fonds Climat Vert afin de
pouvoir financer la réhabi-
litation du Barrage vert du
pays. «Le Grande Muraille
Verte est un vaste projet de
la FAO contre la désertifica-
tion qui concerne toute
l’Afrique de l’est à l’Ouest et
nous souhaitons en faire par-
tie», a-t-il souligné. 

A cet effet, il a fait savoir
que l'Algérie avait déjà dé-
posé sa candidature auprès
de la FAO pour un certain
nombre de projets dans le
cadre de ce programme. 

Le Plan national de lutte contre la sécheresse sera finalisé à fin 2018 pour être mis
en £uvre dès 2019, a indiqué hier à Alger le premier responsable de la Direction
générale des forêts (DGF), Ali Mahmoudi.

GENDARMERIE NATIONALE D'ALGER: 
Une campagne de sensibilisation au profit 
des usagers de la route afin de réduire 
le nombre d'accidents

Le Groupement territorial de la Gen-
darmerie nationale d'Alger a lancé une
campagne de sensibilisation au profit
des usagers de la route aux différents
«points de contrôle et barrages fixes»
au niveau du territoire de la wilaya
d'Alger, des routes menant aux plages
et des lieux de détente et de loisirs, a
indiqué mercredi un communiqué de
la cellule de communication de ce corps
de sécurité. 

Dans le cadre de la campagne de
sensibilisation initiée par le Comman-
dement de la Gendarmerie nationale
sous le slogan «ensemble pour un été
sans accidents», lancée le 25 juillet der-
nier et qui s'étalera 27 jours jusqu'au
20 aout en cours, le Groupement ter-
ritorial de la Gendarmerie nationale
d'Alger a lancé une campagne de sen-
sibilisation à travers les différents points
de contrôle et barrages fixes au niveau
du territoire de la wilaya, des routes
menant aux plages et des lieux de dé-
tente et de loisirs, et ce afin de sensibi-
liser les usagers de la route quant aux
dangers liés aux accidents de la route». 

Cette action vise également à sensi-
biliser les conducteurs, notamment
concernant les conséquence des dom-

mages induits
par les accidents
tant humain que
matériel et éco-
nomique, no-
tamment vu que
la cause princi-
pale des acci-
dents est le fac-
teur humain. 

Selon le com-
muniqué, cette
campagne s'ins-
crit dans le cadre
de la réalisation
des objectifs tracés par le Commande-
ment de la Gendarmerie nationale
concernant la sécurité routière consis-
tant en la réduction des accidents de
travail à travers l'intensification des
actions de prévention et de sensibili-
sation outre les démarches dissuasives. 

Aussi, tous les partenaires et les ac-
teurs activant sur le terrain seront im-
pliqués dans cette campagne à l'image
des services de la Protection civile, la
direction des travaux publics et des
transports et les Scouts musulmans al-
gériens (SMA). 

Les associations activant en la ma-

tière et le Centre national de prévention
et de sécurité routière (CNPSR) parti-
ciperont, également, à cette campagne
de sensibilisation qui verra la distri-
bution sur les usagers de la route des
dépliants comprenant des orientations
sur les bonnes règles de conduite mais
aussi les conséquences induites par
l'excès de vitesse, les dangereuses
man£uvres et le non respect de de la
distance de sécurité. Les conducteurs
des transports communs seront éga-
lement sensibilisés, eu égard à leur
responsabilité vis à vis des voyageurs,
a conclu le communiqué. 

ORAN : 
La réception 
de l’hôpital 
des grands brûlés
repoussée à
décembre 2018

L’hôpital des grands brûlés d’Oran sera
réceptionné en décembre 2018, alors qu’il
était prévu qu’il soit inauguré le 5 juillet
passé, a indiqué hier le wali d’Oran Mouloud
Cherifi en marge de la visite d’inspection
qu’il a effectuée sur les lieux. 

«Le retard accusé en la matière ne
concerne pas uniquement cet hôpital, mais
tous les autres projets liés au secteur de la
santé pour des considérations financières.
Tout est rentré dans l’ordre depuis l’inter-
vention du président de la République, Ab-
delaziz Bouteflika, qui a ordonné au gou-
vernement de débloquer les fonds néces-
saires pour l’achèvement des chantiers inhé-
rents à trois secteurs, dont celui de la santé»,
a déclaré le chef de l’exécutif de la capitale
de l’Ouest à la presse. 

L’hôpital des grands brûlés, situé à Sidi
Chahmi, est un projet d’envergure nationale,
d’une capacité de 140 lits. Lancé en 2015, le
taux de sa réalisation a atteint actuellement
les 75%, selon les explications données au
wali par les responsables de la société char-
gée des travaux. M. Cherifi s’est dit satisfait
de l’état d’avancement des travaux dans ce
chantier, estimant que leur cadence est
«bien soutenue» par rapport à la dernière
visite sur les lieux. 

Il a ajouté que «ce nouvel hôpital sera
un acquis très important non seulement
pour la population oranaise, mais aussi
pour toute la région Ouest du pays». 

Dans la foulée, le wali a reconnu que le
fonctionnement de cet établissement né-
cessitera un budget important, d’où sa de-
mande aux services concernés d’établir
d’ores et déjà leurs besoins dans ce registre
afin de les présenter au ministère de tutelle,
de manière à ce que tout soit mis en £uvre
parallèlement à la réception du projet. 

Non loin de ce chantier d’une superficie
de 17000 mètres carrés, il a également ins-
pecté le projet de réalisation de l’institut
national de recherche sur le cancer. 

Là aussi, le même responsable s’est dit
«réjoui» de l’avancement des travaux, qui
ont connu à leur tour un retard sensible
pour les mêmes considérations financières,
a-t-il expliqué, annonçant la livraison de
cet établissement au début de l’année 2019. 

Le chantier, pour lequel 80 millions de
dinars ont été mobilisés, a été lancé en 2013.
Le maître d'oeuvre s'est fixé initialement
un délai de 36 mois quant à sa livraison,
rappelle-t-on. 

Ce n’est pas le cas pour la nouvelle faculté
de médecine, implantée à proximité de ces
lieux, troisième point à l’ordre du jour de
la visite du wali, qui sera opérationnelle
«dès la prochaine rentrée universitaire» a-
t-il assuré. 

A noter que cette faculté sera la plus
grande dans le pays dans sa spécialité, étant
donné que sa capacité d’accueil est estimée
à 10.000 places pédagogiques. 

Par ailleurs et toujours dans le secteur
de la santé, M. Cherifi a rappelé que pas
moins de six établissements hospitaliers
sont actuellement en cours de réalisation
au niveau des communes de Sidi Chahmi,
El Kerma, Oued Tlélat et Gdyel, entre autres. 

«Toutes ces réalisations vont permettre
une meilleure prise en charge des malades
au niveau de l’Oranie et permettront ainsi
de diminuer la pression pesant actuellement
sur les établissements en place», a souligné
le même responsable qui a insisté, au pas-
sage, sur la nécessité de faire participer les
spécialistes dans les opérations d’acquisition
des équipements médicaux, en contribuant
notamment à l’établissement des cahiers
de charges.

APS
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Dans une enquête-sondage
d`opinion menée auprès de
commerçants, l'ONS relève que
cette baisse de l'activité com-
merciale est signalée essen-
tiellement par les commerçants
des machines et matériels
d’équipement ainsi que ceux
de la Droguerie, quincaillerie,
appareils électroménagers et
parfumerie (D.Q.A.E.M.P). 

Par ailleurs, la plupart des
commerçants enquêtés se plai-
gnent de la lenteur des forma-
lités d’acquisition de marchan-
dises et des délais d’approvi-
sionnements qui sont longs. 

Plus de 69% des grossistes
et près de 18% de détaillants
concernés déclarent avoir en-
registré des ruptures de stocks
de produits, sachant que les
plus touchés sont ceux des ma-
chines et matériel d’équipe-
ment et ceux de la D.Q.A.E.M.P. 

Aussi, près de 41% des gros-
sistes et 17% des détaillants se
sont approvisionnés auprès du
secteur privé uniquement, es-
sentiellement ceux de la ma-
tière première, des textiles et
des D.Q.A.E.M.P. 

Par ailleurs, près de 57% de
ces grossistes et plus de 75%
de ces détaillants se sont ap-
provisionnés auprès du secteur
public et privé à la fois, parti-
culièrement ceux de l’agro-ali-
mentaire, des combustibles et
lubrifiants et des machines et
matériel d’équipement. 

La plupart des grossistes et
plus de 87% de détaillants en-

quêtés achètent leurs marchan-
dises en première main. 

Le reste les achète en
deuxième ou en troisième
main, notamment ceux des tex-
tiles et ceux du commerce mul-
tiple. 

De surcroît, le taux de sa-
tisfaction des commandes en
produits est supérieur à 50%
par rapport aux besoins expri-
més, selon l’opinion de plus
de 67% de grossistes et de près
de 64% des détaillants, notam-
ment, ceux de l’agro-alimen-
taire, des combustibles et lu-
brifiants et de la matière pre-
mière et demi-produits. 

L'enquête fait ressortir éga-
lement que les prix d'acquisi-
tion des produits sont jugés
«plus élevés» par près de 60%
de grossistes et plus de 20% de
détaillants. 

Les plus touchés sont ceux
de l’agro-alimentaire, de la ma-
tière première et des demi-
produits et ceux des machines
et matériel d’équipement. Par
contre, le reste des commer-
çants ont jugé les prix d'acqui-
sition «plus stables». 

En outre, la plupart des com-
merçants, grossistes et détail-
lants enquêtés est «satisfaite»
de la qualité et du condition-
nement du produit, précise
l'ONS. 

Selon l’opinion des com-
merçants (grossistes et détail-
lants) enquêtés, la demande
en produits persiste dans la
baisse au premier trimestre
2018. 

Cette baisse concerne beau-
coup plus les industries agro-
alimentaires, la D.Q.A.E.M.P et
les machines et matériel

d’équipement. Concernant
l'état de la trésorerie, il est jugé
«bon» selon plus de 23% de
grossistes, particulièrement
ceux de la matière première et
demi-produits. 

Toutefois, il reste «moyen»
selon près de 48% de grossistes
et plus de 91% de détaillants
enquêtés. 

Près de 30% de grossistes et
plus de 10% de détaillants ont
recouru à des crédits bancaires,
sachant que près de 63% des
grossistes et 93% des détaillants
n’ont pas eu des difficultés à
les contracter. 

Sur un autre plan, plus de
91% des grossistes et des dé-
taillants disposent de leurs pro-
pres moyens de transport et la
majorité n’a pas rencontré des
difficultés de transport durant
le 1er trimestre 2018. 

COMMERCE 
Baisse de l'activité commerciale 
au 1er trimestre 2018 (ONS)

PÊCHE 
Création en
septembre des
premiers récifs
artificiels au
large de la
plage de
Aïn Benian

La Direction de la pêche de la
wilaya d'Alger procèdera, en sep-
tembre, à la création des premiers
récifs artificiels sur le littoral al-
gérois, au large de la plage d'Aïn
Benian, dans une première expé-
rience dans la wilaya visant à ren-
forcer les ressources halieutiques,
en attendant sa vulgarisation ul-
térieure aux autres plages de la
capitale, a affirmé hier la directrice
de la pêche de la wilaya d'Alger,
Rabia Zerrouki. 

Dans le cadre d'un programme
élaboré par la Direction générale
de la pêche et de aquaculture au
niveau du ministère de l'Agricul-
ture, il sera procédé, le mois pro-
chain, à la création des premiers
récifs artificiels dans la wilaya
d'Alger, au large de la plage d'Aïn
Benian, en partenariat avec plu-
sieurs associations activant dans
le domaine de l'environnement
et des clubs de plongée sous-ma-
rine, a affirmé Mme Zerouki à
l'APS. 

Le projet sera réalisé en coor-
dination avec l'Ecole nationale su-
périeure des sciences de la mer
et de l'aménagement du littoral
(ENSSMAL) et le club de plongée
sous-marine d'Aïn Benian «el
Mordjane», a-t-elle poursuivi, af-
firmant que les travaux de réali-
sation de la structure devant être
immergée ont été finalisés, en
prévision de son implantation le
mois prochain. 

L'expérience sera encadrée par
les membres du club de plongée
sous-marine d'Aïn Benian et les
étudiants en doctorat de l'EN-
SSMAL qui veilleront à noter toute
évolution enregistrée au niveau
de la structure. 

Les récifs artificiels sont des
structures immergées, dont le but
essentiel est de palier et de réduire
l'empreinte humaine sur les éco-
systèmes côtiers, et ce de par leur
aspect esthétique et intérêt pay-
sager, a indiqué Mme Zerouki. 

«Il s'agit de véritables maisons
à poissons, créateurs de biodiver-
sité et de biomasse, «indispensable
pour la préservation de la richesse
halieutique sur le littoral algé-
rien», a-t-elle poursuivi, souli-
gnant que leur création a été dictée
par la forte pollution des côtes
enregistrée ces dernières années
au niveau de la capitale. 

A cet effet, elle a cité l'expé-
rience réussie du club Hippone
de plongée sous-marine d'Annaba
qui s'est lancé depuis 2016 dans
la réalisation du projet des récifs
artificiels pour protéger la biodi-
versité marine dans la région d'An-
naba et repeupler les zones dé-
sertes de toute vie sous-marine. 

Ledit projet a également été le
thème d'un film documentaire de
54 minutes «Les maisons de mer»,
premier documentaire scienti-
fique «100% algérien», signé par
une jeune équipe technique de
biologistes sous-marins, conduite
par le réalisateur Hamza Mendil.

APS

L’activité commerciale a enregistré une baisse au premier trimestre 2018 chez les détaillants
et les grossistes, a appris l'APS auprès de l'Office national des statistiques (ONS). 

Algérie Poste et l'Agence nationale de
promotion et de développement des parcs
technologiques (ANPT) ont signé hierà
Alger un protocole d'accord visant à dé-
velopper le paiement électronique en Al-
gérie. 

Le protocole a été paraphé par le di-
recteur général d'Algérie Poste, Abdelka-
rim Dahmani, et le directeur général de
l'ANPT, Abdelhakim Bensaoula, à l'occasion
des Journées d'étude sur le «e-commerce
et le e-paiement», organisées sur deux
jours par l'ANPT au niveau du cyber parc
de Sidi Abdallah . 

Cet accord porte sur «le développement
des services électroniques des sites web
marchands», a déclaré à l'APS le DG d'Al-

gérie Poste, expliquant que les deux en-
treprises «vont mettre en place, à travers
cet accord, un mécanisme de partenariat
permettant aux jeunes start-up de pouvoir
développer des services web marchands
dans le cadre de la nouvelle politique
adoptée par Algérie Poste pour le déve-
loppement du paiement électronique». 

Pour le même responsable, cet accord
de partenariat «va contribuer au dévelop-
pement des services du paiement en ligne,
dans le sens où les start-up vont avoir la
documentation et l'assistance nécessaires
des services techniques d'Algérie Poste
pour pouvoir développer des sites web
marchands pour les commerçants et les
fournisseurs de biens et de services». 

Il a ajouté que le développement de ces
prestations, à travers les entreprises start-
up au niveau de l'incubateur de Sidi Ab-
dallah, «contribuera au développement
du commerce électronique et du paiement
en ligne des différentes prestations à dis-
tance pour le compte de ces commerçants». 

Pour sa part, le DG de l'ANPT a indiqué
que le protocole d'accord signé «vient en
réponse aux besoins exprimés par Algérie
Poste en termes de développement des
solutions de paiement électronique», re-
levant que l'ANPT «va soutenir, à travers
cet accord, les efforts d'Algérie Poste pour
généraliser l'utilisation de ces solutions
et vulgariser la technologie auprès du ci-
toyen». 

POSTE 
Algérie Poste et l'ANPT signent un protocole d'accord 
pour développer le paiement électronique

MILA: 
Plus de 700 millions DA pour la réalisation de divers
projets dans le secteur des ressources en eau

Une enveloppe financière
de l'ordre de 700 millions DA
a été mobilisée pour la réali-
sation de divers projets dans
le secteur des ressources en
eau dans la wilaya de Mila, no-
tamment la protection des
risques d'inondations et la ré-
novation du réseau d'assainis-
sement dans trois communes,
a-t-on appris hier de la direc-
tion locale des ressources en
eau. 

La même source a précisé
qu'un montant estimé à 465

million DA a été alloué pour la
réalisation du projet de renou-
vellement du réseau d'assai-
nissement dans la commune
d'Oued Athmania, située au
Sud du chef lieu de wilaya, sou-
lignant que le chantier de ce
projet, d’un délai de réalisation
de 30 mois, sera lancé «pro-
chainement». 

Par ailleurs, deux (2) projets
visant la protection de la contre
les inondations des groupe-
ments urbains «Ferdoua» et
«Rass El-Bir» dans la commune

de Sidi Marouene seront lancés
«dans les prochains jours»,
pour un investissement public
estimé à 73 millions DA pour
chaque opération et un délai
de réalisation arrêté à12 mois,
a fait savoir la même source,
ajoutant que ces projets seront
suivis par d’autres opérations
de protection contre les inon-
dations «dés la mobilisation du
financement nécessaire». 

Le troisième projet du
même genre sera «bientôt
lancé» dans la commune de

Tessala Lemtaï, au nord de
Mila), avec un budget de prés
de 90 millions DA, a détaillé la
même source. 

Ces trois projets protégeront
les habitants de ces régions
contre les inondations qui me-
nacent les personnes et les
biens durant les saisons des
pluies, a précisé la même
source, rappelant les inonda-
tions qu’a connu la région de
«Ferdoua» dans la commune
de Sidi Marouene « en hiver. 
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PÉTROLE 
Le Brent à 72,92 dollars à Londres  

Hier après-midi, le baril de Brent
de la mer du Nord pour livraison en
octobre, dont c'est le premier jour
d'utilisation comme contrat de  réfé-
rence, valait 72,92 dollars sur
l'Intercontinental Exchange (ICE) de
Londres, en baisse de 1,29 dollar par
rapport à la clôture de mardi.

Sur le New York Mercantile
Exchange (Nymex), le baril de «light
sweet  crude» (WTI) pour le contrat de
septembre cédait 1,03 dollar à 67,73
dollars une heure après son ouver-
ture.

«Le brut se replie alors que l'API
(fédération professionnelle de
l'American petroleum institute, ndlr)
a fait état d'une hausse inattendue  des
réserves de brut» pour la semaine
achevée le 27 juillet, a commenté un
analyste. Les chiffres de l'API ont pré-
cédé ceux, plus officiels et plus suivis
par  les marchés, de l'Agence améri-
caine d'information sur l'Energie
(EIA),  publiés plus tard en cours de
séance. Ainsi, après que ces valeurs
soient relevées, les données de l'EIA
ont  démontré que la production de
pétrole brut a baissé pour la première
fois  depuis février aux Etas-Unis, tan-
dis que les stocks ont affiché une
hausse  surprise lors de la semaine
achevée le 27 juillet. Les réserves com-
merciales de brut ont augmenté ainsi
de 3,8 millions de  barils pour s'établir
à 408,7 Mb, alors que les analystes
interrogés par  l'agence Bloomberg
prévoyaient un recul de 3 millions de
baril. Egalement scrutés puisqu'ils
servent de référence à la cotation du

pétrole  à New York, les stocks de brut
WTI du terminal de Cushing
(Oklahoma, sud)  ont diminué de 1,3
million de barils, à 22,4 millions de
barils, au plus  bas depuis quatre ans.

Le niveau des stocks y a été divisé
par plus de deux depuis le début de
l'année, quand il évoluait encore à
46,6 millions de barils.

Les réserves d'essence ont, elles,
baissé de 2,5 millions de barils, soit
davantage que les prévisions des ana-
lystes qui tablaient sur un recul de 2
millions de barils.

Les stocks d'autres produits distil-
lés (fioul de chauffage et gazole) ont
augmenté de 3 millions de barils, là où
les analystes anticipaient une  hausse
beaucoup plus modeste de 500.000
barils. Par ailleurs, le président amé-

ricain Donald Trump a de nouveau
évoqué  mardi des discussions avec
l'Iran.

La perspective d'un rapprochement
de Washington et de Téhéran a laissé
penser à certains acteurs du marché
que les sanctions américaines  pour-
raient être assouplies, et donc qu'au
moins une partie du pétrole  iranien
pourrait rejoindre le marché mondial.

«Si M. Trump voit une réunion
(avec le gouvernement iranien)
comme un de  ces évènements média-
tiques comme ceux mis en place avec
la Corée du Nord et  (le président
russe) Vladimir Poutine, nous pen-
sons que l'Iran ne  souhaitera pas le
rencontrer, et encore moins faire les
concessions qu'il  pourrait deman-
der», a prévenu un autre analyste. 

Les prix du pétrole perdaient de la valeur  hier en cours d'échanges européens, juste avant que
ne tombent les  données sur la production et les stocks de brut aux Etats-Unis, faisant  état
d'une baisse de la première et d'une hausse surprise des seconds.

ETATS-UNIS - CHINE 
Trump envisage d'augmenter encore 
les taxes sur des biens chinois 

Le président américain Donald Trump  envisage désormais
une taxe de 25% sur 200 milliards de biens chinois  importés,
contre 10% évoqués jusque-là, en plein bras de fer commercial
avec Pékin qu'il accuse depuis des mois de pratiques
«déloyales», rapporte  mardi le Washington Post.

Après avoir imposé des taxes à l'importation sur les
machines à laver, les  panneaux solaires, l'acier et l'aluminium
et déjà 34 milliards de dollars  de produits chinois, Washington
a annoncé le 10 juillet une nouvelle liste  de produits visés, por-
tant sur 200 milliards de dollars de marchandises  chinoises.

Il avait alors menacé de taxes de 10% mais envisage désor-
mais de porter ce  chiffre à 25%, écrit le Washington Post, citant
une source anonyme.

Les marchés s'étaient pourtant montrés rassurés mardi,
soutenus par  l'espoir d'une reprise des négociations commer-

ciales entre les Etats-Unis  et la Chine. Ils avait positivement
réagi à une information de Bloomberg selon laquelle  des
représentants du secrétaire américain au Trésor Steven
Mnuchin et du  vice-Premier ministre chinois Liu He étaient
en discussions afin de  chercher des manières de reprendre les
négociations. En 2017, les Etats-Unis ont accusé un déficit
commercial de 376 milliards  de dollars avec la Chine, qu'ils
sont bien décidés à réduire. Outre ce déficit commercial,
Washington reproche à Pékin le transfert de  technologies
américaines imposé lorsque les entreprises américaines
constituent des coentreprises avec les Chinois pour faire
affaire sur le  marché chinois.

Le président républicain a menacé récemment d'imposer
des taxes punitives  sur la totalité des importations chinoises,
qui représentaient plus de 500  milliards de dollars en 2017.

ZONE EURO: 
Redressement
modéré confirmé
du secteur
manufacturier 
en juillet 

La croissance du secteur manufac-
turier en  zone euro est restée modérée
en juillet, a indiqué hier le cabinet
Markit, confirmant une première esti-
mation du 24 juillet.

L'indice PMI final pour l'industrie
manufacturière de la zone euro a
atteint 55,1 en juillet contre 54,9 en juin,
a précisé Markit, un chiffre  semblable à
sa première estimation.

L'activité est considérée en expan-
sion lorsque l'indice se situe au-dessus
de la barre des 50 points, et en contrac-
tion lorsqu'il est en dessous.

«Le très léger rebond de l'indice PMI
enregistré en juillet n'offre guère  de
motif de réjouissance, le secteur manu-
facturier de la zone euro  affichant sa
deuxième plus faible croissance depuis
plus de dix-huit mois»,  a commenté
Chris Williamson, économiste en chef
de Markit, cité dans un  communiqué.

«Selon les entreprises interrogées, ce
ralentissement de la croissance  reflète
les inquiétudes générées par les
guerres commerciales, l'imposition  de
tarifs douaniers et la hausse des prix
ainsi qu'une incertitude générale
quant aux perspectives économiques»,
a ajouté M. Williamson.

Selon une estimation provisoire de
l'Office européen des statistiques
(Eurostat) publiée mardi, la croissance
écomique dans la zone euro a  ralenti au
deuxième trimestre: le Produit
Intérieur Brut (PIB) progressant  de
0,3%, contre 0,4% au premier trimestre.

INDE: 
La Banque
centrale relève
ses taux pour 
la deuxième fois 
en deux mois 

La Banque centrale indienne a
relevé hier  ses taux directeurs pour la
deuxième fois en deux mois alors
qu'elle tente  de maîtriser la montée de
l'inflation dans la troisième puissance
économique asiatique.

La Reserve Bank of India (RBI) a
relevé son taux Repo, taux de référence
prêté aux banques commerciales, de 25
points de base à 6,50%.

Dans un communiqué, la banque
centrale a expliqué que «plusieurs  indi-
cateurs suggèrent que l'activité écono-
mique continue d'être solide» en  Inde,
bien que la montée des tensions com-
merciales puisse affecter les  exporta-
tions. 

Le taux d'inflation en Inde a récem-
ment atteint les 5%, tiré par la hausse
des prix du pétrole, au-dessus de l'ob-
jectif de 4% fixé par la RBI.

En juin, la Banque centrale indienne
avait relevé son principal taux  d'intérêt
pour la première fois en quatre ans, en
évoquant déjà ses  inquiétudes quant à
l'inflation.

Cinq membres du comité de poli-
tique monétaire de la RBI ont voté en
faveur  d'une nouvelle augmentation et
un contre. L'économie indienne a mon-
tré des signes de reprise ces derniers
mois,  portée par l'industrie manufactu-
rière et la demande des consommateurs
après  un ralentissement imputé à la
démonétisation de billets de 500 et
1.000  roupies (6,3-12,6 euros) fin 2016.

ENERGIE: 
L'allemand E.on supprime 500 emplois 
au Royaume-Uni 

Le fournisseur d'énergie allemand
E.on a  annoncé hier la suppression de
500 emplois au Royaume-Uni, en raison
de  la vive concurrence et du prochain
plafonnement des prix dans le pays.

Ces réductions d'emplois, qui
concerneront essentiellement des
postes  administratifs, représentent un
peu plus de 5% des effectifs totaux du
groupe qui s'élèvent à 9.400 dans le
pays. E.on a engagé des discussions avec
les syndicats et espèrent que ces
départs se feront le plus possible sur la
base du volontariat. L'objectif  est de
réaliser à terme des économies d'envi-
ron 100 millions de livres.

Le groupe évoque dans un communi-
qué un marché de l'énergie britannique
qui  évolue à une grande vitesse et qui
devient de plus en plus concurrentiel.

Le marché britannique est dominé
par six grands groupes, à savoir British

Gas, SSE, l'allemand E.On, le français
EDF Energy, Scottish Power (qui  appar-
tient à l'espagnol Iberdrola) et Npower
(filiale de l'allemand  Innogy), lesquels
font face désormais à l'émergence de
nouveaux acteurs qui  rognent leurs
parts de marché. E.on est le troisième
acteur dans le pays avec une part de
marché de 13%,  derrière British Gas
(20%) et SSE (14%), selon les chiffres
portant sur le  premier trimestre 2018 et
publiés en juillet par le régulateur bri-
tannique  de l'énergie Ofgem.

«Clairement il y a de nombreux défis
sur le marché de l'énergie auxquels
nous faisons face et dont la limitation à
venir des prix n'est pas le  moindre»,
explique Michael Lewis, directeur géné-
ral de E.on pour le  Royaume-Uni, cité
dans le communiqué. Le gouvernement
britannique entend fixer à partir de l'hi-
ver prochain et  pour les prochaines

années un plafond au prix de l'énergie
payé par les  consommateurs afin de
soutenir le pouvoir d'achat des
ménages.

La féroce concurrence et le plafonne-
ment des tarifs ont poussé la plupart
des entreprises à réagir, à l'image de la
fusion en cours entre SSE et  Npower qui
pourrait donner naissance à la pre-
mière compagnie d'électricité  du
Royaume-Uni mais qui fait l'objet d'une
enquête approfondie de  l'autorité bri-
tannique de la concurrence.

De son côté, le numéro un britan-
nique Centrica (propriétaire de British
Gas), avait annoncé en février la sup-
pression de 4.000 emplois d'ici à 2020
soit plus de 10% de sa main d'oeuvre, sur
fond de perte de clients et de  mauvais
résultats.
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TRÊVE COMMERCIALE AVEC TRUMP: 
L'UE vante le bond des importations 
de soja  américain  

«L'Union européenne peut
importer davantage de soja des
Etats-Unis et cela  arrive au moment
même où nous parlons», s'est félicité
le président de la  Commission euro-
péenne, Jean-Claude Juncker, qui a
conclu il y a une semaine  un armis-
tice commercial avec le président
américain à Washington.

Cette trève a permis à l'UE d'éloi-
gner, pour le moment du moins, la
menace  de droits de douane sur les
importations automobiles dans les
USA -- ce  qui inquiétait particulière-
ment l'Allemagne, grande exporta-
trice de  voitures en Amérique du
Nord. A l'issue de son sommet avec
M. Juncker le 25 juillet à la Maison
Blanche,  M. Trump avait annoncé
que l'Union européenne allait
importer «beaucoup de  soja» améri-
cain. En juillet 2018, l'UE a acheté
360.000 tonnes de soja américain,
soit 283%  de plus que le même mois
que l'an passé.

En outre, la part de soja  améri-
cain dans les importations totales de
soja dans l'UE est de 37%,  contre 9%
en juillet 2017, selon des chiffres
fournis par la Commission  euro-
péenne. Cette hausse vertigineuse
est en réalité due aux prix très bas du
soja  américain, les agriculteurs des
Etats-Unis étant à la recherche de
nouveaux  débouchés après la déci-

sion de la Chine d'imposer des droits
de douane très  élevés sur ce produit
en représailles à un geste similaire
de M. Trump sur  d'autres marchan-
dises chinoises, comme l'électro-
nique.

Interrogée hier pour savoir si la
Commission avait un quelconque
objectif chiffré d'importations de
soja américain, une porte-parole de
l'exécutif européen, Mina Andreeva,
a répondu que le but était  d'«aug-
menter» les importations.

Elle a précisé qu'il n'était pas
question de forcer les entreprises
européennes privées à acheter du
soja américain, ceci n'étant de toute
façon pas nécessaire puisque selon

elle «les forces du marché» y  contri-
buent naturellement du fait des prix
bas américains.

Pour M. Trump, il était particuliè-
rement important d'obtenir des
garanties  des Européens sur le soja,
car les agriculteurs américains, sou-
tiens  traditionnels de son Parti
républicain, ont perdu des débou-
chés à la suite  du conflit commercial
entre la Chine et les Etats-Unis.

De retour à Bruxelles, M. Juncker
a assuré que mis à part le soja,  l'agri-
culture ne faisait pas partie de l'ac-
cord conclu avec les Etats-Unis,  ce
qui a été ensuite contredit à plu-
sieurs reprises par les responsables
américains.

Les importations de soja américain dans l'UE  ont bondi grâce à leurs prix très 
compétitifs de 283% en juillet sur un an,  a annoncé hier la Commission européennes.

COMMERCE EN LIGNE EN ALLEMAGNE: 
Vers une loi contre la fraude à la TVA  

Le gouvernement alle-
mand a présenté hierun
projet de loi contre la
fraude à la TVA accompa-
gnant le boom du com-
merce  en ligne, un texte
visant plus particulière-
ment les géants du net tels
Amazon et eBay.

Avec cette future loi,
adoptée en conseil des
ministres et censée entrer
en vigueur à partir de 2019,
«nous allons en finir avec
la pratique  illégale de cer-
tains vendeurs en ligne
qui échappent à la taxe sur
le  chiffre d'affaires et s'oc-
troient de ce fait des avan-
tages concurrentiels

indus», a déclaré le minis-
tre des Finances social-
démocrate Olaf Scholz,
cité dans un communiqué.

Quand des consomma-
teurs achètent en
Allemagne des produits
sur les  plates-formes en
ligne telles Amazon ou
eBay, les marchandises
livrées  viennent souvent
d'entreprises basées en
Chine et sont facturées à
un prix  incluant la TVA.

Or, les colis sont livrés
sans facture, et la taxe per-
çue  par le vendeur chinois
n'est jamais restituée à
l'Etat allemand. Ce dernier
a ensuite bien du mal à

retrouver la trace de ces
entreprises  en vue de les
poursuivre. Pour empê-
cher cette pratique de per-
durer, il est prévu de faire
porter sur  les exploitants
de sites de commerce élec-
tronique la responsabilité
de la  perception de la TVA
sur les ventes réalisées sur
leurs plates-formes.

De plus, ces opérateurs
seront obligés à compter
de janvier prochain de
collecter quantité de don-
nées permettant d'identi-
fier les vendeurs, ce afin
de permettre aux autorités
fiscales de faire leurs
contrôles. L'Etat allemand

estime qu'il pourrait ainsi
récupérer un manque à
gagner  fiscal estimé à 500
millions d'euros par an.

Ce projet législatif alle-
mand est critiqué par eBay
du fait qu'il va  entrer en
vigueur bien avant un
règlement de l'Union
Européenne sur ce  dos-
sier prévu pour 2021.

«Toute action menée en
faisant cavalier seul, qui
conduit à une  fragmenta-
tion juridique (entre pays),
sera un fardeau énorme
pour les  entreprises mon-
diales», a indiqué un
porte-parole d'eBbay
auprès de  l'agence DPA.

PÉTROLE: 
Baisse de la production américaine 
et hausse des stocks de brut 

La production de pétrole brut a
baissé pour la  première fois depuis
février aux Etas-Unis, tandis que
les stocks ont  affiché une hausse
surprise la semaine dernière, selon
les chiffres publiés  hier par
l'Agence américaine d'information
sur l'Energie (EIA).

Lors de la semaine achevée le 27
juillet, les réserves commerciales
de  brut ont augmenté de 3,8 mil-
lions de barils pour s'établir à 408,7
Mb,  alors que les analystes interro-
gés par l'agence Bloomberg pré-
voyaient un  recul de 3 millions de
baril.

Egalement scrutés puisqu'ils
servent de référence à la cotation
du pétrole  à New York, les stocks de
brut WTI du terminal de Cushing
(Oklahoma, sud)  ont diminué de
1,3 million de barils, à 22,4 millions

de barils, au plus  bas depuis quatre
ans.

Le niveau des stocks y a été divisé
par plus de deux depuis le début de
l'année, quand il évoluait encore à
46,6 millions de barils.

Les réserves d'essence ont, elles,
baissé de 2,5 millions de barils, soit
davantage que les prévisions des
analystes qui tablaient sur un recul
de 2  millions de barils.

Les stocks d'autres produits dis-
tillés (fioul de chauffage et gazole)
ont  augmenté de 3 millions de
barils, là où les analystes antici-
paient une  hausse beaucoup plus
modeste de 500.000 barils.

La production de brut a reculé à
10,90 millions de barils par jour
(mbj)  contre 11,00 millions de mbj
la semaine dernière, soit le premier
recul  hebdomadaire de la produc-

tion américaine depuis le mois de
février.

Les Etats-Unis ont multiplié
depuis le début de l'année les
records de  production depuis que
ces statistiques ont commencé à
être compilées en  1983.

Celle-ci a montré des signes de
stagnation lors des précédentes
semaines.

La cadence des raffineries a de
son côté avancé, celles-ci ayant
fonctionné à 96,1% de leurs capaci-
tés contre 93,8% la semaine précé-
dente.

Juste après la publication de ce
rapport, le prix du baril de pétrole
américain limitait un peu ses
pertes et lâchait, mercredi après-
midi, 47  cents à 68,29 dollars, sur le
New York Mercantile Exchange
(Nymex).

MAROC 
Le roi du Maroc limoge
le ministre 
de l'Economie 

Le roi du Maroc a limogé le ministre de
l'Economie et des Finances Mohamed Boussaid, a
annoncé hier le cabinet  royal, sans préciser les rai-
sons de cette décision.

Après «consultation du chef du gouvernement», le
roi Mohammed VI a décidé  de «mettre fin aux fonc-
tions» de M. Boussaid, a indiqué le Palais dans un
communiqué relayé par l'agence officielle MAP.

Cette décision intervient dans le cadre du «prin-
cipe de reddition des  comptes que le roi est soucieux
d'appliquer à tous les responsables, quels  que soient
leur rang ou leur appartenance», a ajouté le commu-
niqué. Dans un discours dimanche marquant le 19e
anniversaire de son accession au  trône, Mohammed
VI s'était montré critique envers la classe politique
marocaine, appelant à des mesures sociales «d'ur-
gence». Mohamed Boussaid, 56 ans, occupait le poste
de ministre de l'Economie  depuis 2013, sous les cou-
leurs du parti libéral du RNI (Rassemblement  natio-
nal des indépendants).

TOKYO:   
La Bourse ouvre en
hausse, yen en baisse
et bons résultats 

La Bourse de Tokyo a ouvert en nette hausse  hier,
propulsée par un regain du dollar et de l'euro face au
yen ainsi  que par de bons résultats d'entreprises
comme Sony et Nintendo.

A la première minute des échanges, l'indice
Nikkei des 225 valeurs  vedettes prenait 0,39% à
22.642,18 points, et l'indice élargi Topix de tous  les
titres du premier tableau augmentait de 0,55% à
1.762,92 points.

Sur le volet des changes, le dollar montait à 111,80
yens au même moment,  contre 111,30 yens mardi à la
clôture de la place tokyoïte, et l'euro  s'élevait à 130,67
yens, contre 130,34 yens la veille.

TURQUIE 
La Banque centrale
turque révise à la
hausse ses prévisions
d'inflation 

La Banque centrale de Turquie (CBRT) a  forte-
ment révisé à la hausse mardi ses prévisions pour
l'inflation en 2018,  estimant qu'elle serait de 13,4% à
la fin de l'année, contre une précédente  prévision de
8,4%, faisant chuter la livre turque. «L'inflation sera
probablement de 13,4% fin 2018, de 9,3% fin 2019, de
6,7% fin 2020 et se stabilisera autour de 5% sur le
moyen terme», estime la  CBRT dans un rapport mis
en ligne mardi.

La livre turque, déjà très affaiblie ces derniers
mois, a perdu 0,6% de sa  valeur face au dollar après
la publication de ces chiffres, s'échangeant un  peu
plus de 4,9 TRY contre le billet vert.

L'inflation en rythme annuel a atteint plus de 15%
en juin et les chiffres  pour juillet doivent être publiés
vendredi.

Dans une note envoyée à ses clients, la QNB
Finansbank estime que  l'inflation pour juillet
devrait augmenter de 1% par rapport à juin, soit
atteindre 16,36% en rythme annuel, tandis que le
consensus des marchés  s'établit plutôt à +0,9%.

Cette inflation, ainsi que le large déficit des
comptes courants et une  devise qui dégringole
depuis plusieurs mois, couplés à une croissance  éle-
vée (+7,4% en 2017) font craindre aux économistes
une surchauffe de  l'économie turque.

Ils préconisent ainsi une hausse significative des
taux d'intérêt de la  CBRT, mais le président turc
Recep Tayyip Erdogan, «ennemi» autoproclamé  des
taux d'intérêt, prône l'inverse.

La CBRT a ainsi maintenu la semaine dernière son
principal taux d'intérêt,  celui de refinancement à
une semaine, à 17,75%.

Cette situation inquiète les marchés et certains
économistes qui mettent  en garde contre le manque
d'indépendance de la banque centrale.
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ALGER: 
Rénovation de la gare routière 
du Caroubier  

Le ministre a cité 84 projets de réali-
sation des gares routières en  Algérie
dont 79 gares sont déjà mises en service.
«Ces infrastructures ont permis d’orga-
niser le transport terrestre et  d’atténuer
l’anarchie qui régnait auparavant dans
ce secteur», a-t-il noté.

Concernant le projet de rénovation
de la gare routière du caroubier, M.
Zaalane a rappelé qu’il s'agissait de la
plus grande gare au niveau  national
avec une superficie de 8,3 hectares et
une affluence de 22. 000  voyageurs par
jour. Il a souligné dans ce contexte la
nécessité de moderniser et d'équiper
cette gare afin de répondre aux attentes
des voyageurs en matière de  confort
tout en harmonisant cette structure
avec l’architecture urbaine de  la baie
d’Alger.  L’étude de réhabilitation de la
gare du Caroubier a été réalisée par un
bureau d’étude algéro-espagnol
«Valtecnia» Group et le bureau d’étude
BET  de la société de gestion des gares
routières d’Algérie (Sogral).

«L’opération porte sur la réhabilita-
tion de la chaussée, l’étanchéité, le
réaménagement des parkings, la réali-
sation d’abris bus et la rénovation des
murs de clôture qui seront remplacés
par des grilles «, a expliqué M. Madkour
Azouaaou Koceila, du bureau d’étude
Valtecnia.

Il a précisé qu’un montant de 100
millions de dinars a été fixé pour  l’ha-
billage des quatre façades de la gare et la
clôture de ses murs qui  sera faite en fer
forgé. «Pour le reste, le coût n’a pas

encore été évalué  «, a-t-il ajouté.
D'autre part, le ministre qui s'est
déplacé au port maritime d’Alger pour
accueillir la communauté algérienne
qui a accosté pour la première fois  dans
son nouveau quai a souligné que l’Etat a
consacré cinq (5) milliards  de dollars
pour l’extension des ports maritimes-
qui sont au nombre de 7-,  le développe-
ment de leurs infrastructures por-
tuaires et leurs équipements.

«Cela nous permettra de renforcer
les capacités de réception des  conte-
neurs de gros tonnage, de faciliter le
flux voyageurs et de  marchandises «, a-
t-il dit.

Le ministre a rappelé que la flotte
maritime algérienne dispose de quatre

(4) navires dont un (1) affrété. Par ail-
leurs, un contrat a été signé en  mars
dernier avec un groupe chinois spécia-
lisé dans la construction navale  pour
l’acquisition d’un cinquième navire
d'une capacité de 1800 passagers  et 600
véhicules qui seront réceptionnés en
2021.  Le ministre a également men-
tionné la commande d'un sixième
navire auprès  du même groupe chinois.

«Nous avons bien négocié avec la par-
tie chinoise et  nous avons pu réaliser un
gain qui nous permettra de commander
un autre  bateau «, a-t-il dit.

Il a rappelé que la décision de
construire de nouveaux navires s’inscrit
dans le cadre du renouvellement de la
flotte maritime nationale.

«Le projet de rénovation de la gare s'inscrit dans le cadre de la  réhabilitation générale 
de la baie d'Alger et de développement du transport  terrestre des voyageurs», a indiqué 
le ministre à l'issue de sa visite  d’inspection à la gare routière du Caroubier 
et la gare maritime  d’Alger.

TISSEMSILT 
Le marché a
bestiaux flambe 
à l'approche 
de l'Aid El Adha 

Abed Meghit 

Le mouton moyen entre 30.000 et 50.000 DA
l'Aïd El-Adha approche, ce rite religieux si cher
aux yeux de notre prophète Ibrahim allih salem,
rite que tous les musulmans, dans le monde
entier fêtent dans la joie, la paix et la réconcilia-
tion. L'Aïd El- Adha se fait déjà sentir dans la
région de l'Ouarsenis.

Comme cela est de coutume, les éleveurs et
vendeurs de moutons trouvent l'occasion pro-
pice pour se remplir les poches au détriment
des bourses modestes.

Ces jours-ci, des marchés destinés à la vente
de moutons ont été ouverts dans les localités
limitrophes au chef-lieu de wilaya, à savoir
Khemisti, Laâyoune et Hamadia relevant de la
wilaya de Tiaret, la vente a atteint sa vitesse de
croisière, où les prix oscillent entre 30.000 et
50.000 DA.

Leur poids ne dépasse guère les 10 ou 15 kg
de viande, il faut dire que la même situation
prévaut au niveau des autres points de vente de
la wilaya de Tissemsilt.

En ce qui concerne les prix pratiqués dans la
wilaya, puisque la plupart des maquignons ou
des revendeurs questionnés à ce sujet confir-
ment que les prix y sont à peu près identiques.

Il est à noter, par ailleurs, que de nombreux
points de vente clandestins ont été enregistrés
ces derniers jours à travers la wilaya de
Tissemsilt. Nombre de personnes se sont donc
improvisées maquignons ou revendeurs, et ce,
jusqu'à la veille de l'Aid El Adha, bien qu'ils ne
connaissent rien au métier.

A quelques de jours de l'Aïd, les prix des
moutons ont, comme on vient de le constater,
augmenté, et il semble qu'ils ne s'arrêteront pas
en si bon chemin. Beaucoup de Tissemsiltis ont
décidé de ne pas franchir le pas. Devant la
hausse du prix du mouton, les familles au mai-
gre revenu ont préféré, à l'avance, se rappro-
cher des bouchers pour commander les abats
pour le jour de l'Aïd sans compter la viande
congelée qui restera la viande du pauvre et du
miséreux.

Et tout semble indiqué que le nombre de
Tissemsiltis qui ne pourront pas fêter l'Aid El-
Adha, faute de moyens, sera grand cette année.

Le MJS interpellé
par les directeurs et
les animateurs des
CVLJ de l'Ouarsenis 

Le collectif des encadreurs des CVLJ de la
wilaya de Tissemsilt,(Directeurs de CVLJ ,ges-
tionnaires , animateurs et animatrices ) inter-
pellent M .Mohamed Hattab, ministre de la
Jeunesse et des Sports pour mettre fin aux tra-
casseries, lourdeurs, lenteurs, marginalisation
et le passe droit.

Il se pourrait que se doit là une sérieuse solu-
tion pour lutter contre le piston, le favorisme, le
populisme, le régionalisme, etc...

« Il est temps que le ministre de la Jeunesse et
des Sports découvre tous les dépassements et
les passe-droits ». Pour rappel voir le site face-
book « Rassemblement des animateurs des cen-
tres de vacances et de loisirs des jeunes » des
directeurs de CVL cherches des animateurs la
question qui se pose comment ce cadre
(Directeur de CVL) a été désigné comme direc-
teur de centre de vacances sans avoir une
équipe pédagogique.

La wilaya de Tissemsilt compte des direc-
teurs diplômés de CVL ainsi que des gestion-
naires, des animateurs et animatrices, titulaires
de visa d'encadrement au compte de la saison
estivale 2018 qui sont dans chaque été en chô-
mages volontaires, qui ne sont pas pris en
charge par tel ou tel organisme.

La wilaya de Tissemsilt ne dispose pas d'or-
ganisme pour organiser des CVL pour enfants.

A titre indicatif, que les services de la jeu-
nesse et des sports de la wilaya de Tissemsilt
organisent des formations au profits des anima-
teurs chaque année.

RESSOURCES EN EAU À BORDJ BOU-ARRÉRIDJ : 
Attribution de trois nouveaux projets
pour la commune de Ras El-Oued  

La commune de Ras El-Oued, située  au Sud-Est de la wilaya
de Bordj Bou Arreridj, a bénéficié récemment de  trois (3) nou-
veaux projets dans le secteur des ressources en eau, visant  l'amé-
lioration les conditions de vie des habitants, a-t-on appris mardi
du  président de l’Assemblée populaire communale (APC) de
cette collectivité  locale, Kamel Boussoualim.

Le même responsable a indiqué que la commune vient de lan-
cer les travaux  d'une station de traitement des eaux usées pour
un montant de l’ordre de  188 millions DA, ajoutant qu'une fois
mise en service cette station  permettra l'exploitation d'impor-
tantes quantités d’eau traitées dans  l'irrigation de terres agri-

coles. Il a ajouté que cette unité permettra, dans une première
étape, d'irriguer  environ 130 hectares de superficie agricole, aux
côtés de sa contribution à  la préservation de l'environnement. M.
Boussoualim a également indiqué que la commune de Ras El
Oeud a  bénéficié d’un projet de réalisation de deux (2) nouveaux
forages profonds  (plus de 600 mètres), «comme solution au pro-
blème du manque d'eau potable,  notamment au cours de la sai-
son estivale». Le premier forage sera réalisé, a-t-il dit, dans la
région de Mzita, pour  alimenter en eau potable la région sud de
la commune, alors que le deuxième  aura lieu au niveau du nou-
veau pôle urbain dans la partie ouest de Ras El  Oued.

KHENCHELA : 
Levée du gel sur deux projets de raccordement
aux réseaux d’électricité et de gaz 

Deux projets de raccorde-
ment de plusieurs  com-
munes de la wilaya de
Khenchela aux réseaux
d’électricité et du gaz,  anté-
rieurement gelés, viennent
d’être relancés, a indiqué
mardi le  directeur de la
société de distribution
d'électricité et du gaz (SDE),
Adel  Salhi.

Le même responsable a
précisé que la levée du gel a
concerné le projet de  réali-
sation d'un réseau de distri-
bution de gaz naturel pour
les régions de  Bekkar,
Tafassort, Ktiba et Tbardga,
soulignant que les travaux
seront  lancés «prochaine-
ment» avec l’objectif de met-
tre en service ce projet
«avant la fin de l'année en
cours».

Il a dans ce sens mis en
exergue l’apport de ce projet

dans l’amélioration  du
cadre de vie des populations
ciblées habitant des zones
enclavées,  connues pour
leur hiver rude.

M. Salhi a également sou-
ligné que le second projet
concerne la réalisation  d’un

réseau de raccordement de
plusieurs régions et mechtas
au réseau  d’électricité
rurale, notamment les loca-
lités de Daffel Bekkar, dans
la  commune d’Ain Touila,
Al Anagued, Ain Seffa,
Djemri, 24 février et autres

régions, soulignant que la
SDE-Khenchela vise à «aller
le plus loin  possible en dépit
des entraves techniques,
notamment dans les régions
montagneuses et enclavées»,
dans le raccordement des
ces régions aux  réseaux de
ces énergies vitales selon
«les enveloppes financières
disponibles.» 

Sur un autre registre, le
même responsable a déclaré
qu'une augmentation,  esti-
mée à 17%, a été enregistrée
à Khenchela dans la
consommation  d'électricité
au cours du mois de juillet
par rapport à la même
période de  l'année 2017,
expliquant le fait par la cani-
cule ayant sévi dans la
région  et l'utilisation des cli-
matiseurs dans les maisons
et les  administrations.

APS
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GHARDAÏA: 
4 morts, 9 blessés dans
deux accidents de la
circulation dans la wilaya 

Quatre personnes ont trouvé la mort et neuf
autres ont été blessées dans deux accidents de la cir-
culation survenue  mardi soir dans la wilaya de
Ghardaïa, a-t-on appris auprès de la  Protection
civile.  Le premier accident s’est produit sur la RN-
107 reliant la wilaya de  Ghardaïa avec El Bayad à 140
km au sud/ouest de la ville de Metlili ,  lorsqu’un
véhicule touristique a dérapé avant de faire plusieurs
tonneaux  et finir sa course en dehors de la chaussé,
en faisant trois morts et un  blessé, a précisé la même
source. Les corps des victimes âgée entre 28 et 53 ans,
décédées sur place ainsi  qu'un blessé soufrant de
multiple traumatisme ont été évacuées sur  l’Hôpital
de Metlili , le plus proche du lieu de l’accident. Le
deuxième accident est survenu sur la route nationale
49 reliant  Ghardaïa à Ouargla, à 110 Km au sud/est de
Ghardaïa près de la station  thermale de Zelfana
lorsque deux véhicules touristiques sont entrés en
collision frontale, faisant 01 mort et huit blessés, a-t-
on indiqué.  Le corps de la victime de sexe féminin,
non encore Identifié, ainsi que  les huit blessés ont
été évacués sur la polyclinique ‘de Zelfana ,  struc-
ture médicale la plus proche du lieu de l’accident , a-
t-on fait  savoir. Des enquêtes ont été ouvertes par les
services de la gendarmerie nationale  afin de déter-
miner les circonstances précises de ces deux acci-
dents.

LUTTE CONTRE 
LA CONTREBANDE 
Arrestation d'un individu 
en possession de 212.400
Euros à l'Aéroport
international d'Alger 

Les services de police de l'Aéroport   international
Houari Boumedienne ont arrêté , mardi, un individu
en   possession de 212.400 Euros, a indiqué un com-
muniqué de la Direction   générale de la Sûreté
nationale (DGSN).  «Les services de la police au
niveau de l'Aéroport international, Houari
Boumedienne (Alger) ont procédé, mardi le 31 juillet,
à l'arrestation d'un   individu en possession d'un
montant de 212.400 Euros, soigneusement   dissi-
mulé dans sa valise», a précisé le communiqué. 

SAISON ESTIVALE: 
Plus de 230 affaires traitées
dans 14 wilayas côtières 

Plus de 230 affaires ont été traitées dans  14 wilayas
côtières, par les unités de la Gendarmerie nationale,
durant la  période s’étalant du 1er juin au 22 juillet,
relatives à l’exploitation  illégale des plages, des par-
kings et des colonies de vacances, indique  mardi la
Direction générale de cette institution.  «Dans le
cadre de l’application du plan de sécurisation de la
saison  estivale pour l’année 2018 et durant la période
s’étalant du 1er juin au 22  juillet, les unités de la
Gendarmerie nationale ont traité, à travers 14
wilayas côtières, 237 affaires dont 125 relatives à l’ex-
ploitation illégale  des plages, 53 affaires relatives à
l’exploitation illégale des parkings,  en plus de 59
affaires concernant l’exploitation illégale des colo-
nies de  vacances».  

Le plus grand nombre d'affaires traitées a été
enregistré à Oran (63),  suivie d’Annaba (41) et Tipaza
(38), indique la même source, notant la  saisie de
«1.444 parasols, 828 tables, 2.497 chaises et 38 tentes
ainsi que  l’arrestation de 37 personnes». La GN sou-
ligne qu'elle «poursuivra les efforts consentis pour
garantir un  été sécurisé, à l’ensemble des estivants,
en particulier, en application du  plan spécial mis en
£uvre, à l’occasion de la saison estivale 2018, et la
préservation de la tranquillité et la sécurité publique
pour les citoyens  et leurs biens, d’une manière
générale, mission essentielle et permanente  de
l’institution».  «Le Numéro vert 10.55 et le site de la
pré-plainte +PPGN+ restent à la  disposition des
citoyens pour demander de l’aide, du secours et pour
pouvoir informer», ajoute la même source, précisant
que les citoyens  peuvent se renseigner sur l’état des
routes et ce qui peut y survenir en  consultant le site
«tariki.dz».

APS

AFFAIRE DU BÉBÉ MORT-NÉ REMIS DANS 
UNE BOÎTE EN CARTON: 
L’enquête clôturée sans retenir 
de sanction contre l’EHU d’Oran 

Le chargé de communi-
cation de la Direction locale
de la santé et de la  popula-
tion, Youcef Boukhari, a
indiqué dans une déclara-
tion à l’APS que la  commis-
sion d’enquête composée
d’éléments de la Direction
générale de la  santé et de la
population et de la Direction
locale, a été clôturée sans
inculper les employés de la
morgue.

«Il s’agit d’une affaire qui
a été  gonflée par les réseaux
sociaux», a-t-il estimé, ajou-
tant que l’enquête «a  remis
l’histoire dans son contexte,
dont la vidéo la complète-
ment sortie». A l’EHU
d’Oran, les différents res-
ponsables sont unanimes à
dire qu' «il  n’y a pas eu d’er-
reur», expliquant que «les
bébés mort-nés sont trans-
portés  dans des boites en
carton dans tous les établis-
sements sanitaires d’Algérie
et même d'ailleurs». Le
Directeur général de l’EHU,
Dr. Mohamed Mansouri, a
fait savoir que  deux élé-
ments sont à retenir dans

cette affaire : «En premier
lieu, le  transfert des bébés
décédés de la maternité à la
morgue dans des caisses en
carton - des boites de médi-
caments en général- s’ex-
plique par un souci de  dis-
crétion, car porter un bébé
mort, enveloppé dans un
linceul ou mis dans  un cer-
cueil, peut choquer les
mamans qui viennent
a c c o u c h e r » .
«Deuxièmement, très peu
de familles réclament les
bébés mort-nés que  l’hôpi-

tal se charge d’enterrer», a-
t-il souligné, ajoutant que le
personnel  de la morgue «ne
s’attendait pas à voir le père
venir chercher la petite
dépouille.» Le chargé de
communication de la
Direction locale de la santé
et de la  population a indi-
qué, pour sa part, que la
vidéo publiée par le père du
bébé «ne montre qu’une
partie de la scène et que les
vidéos de la caméra de  sur-
veillance (de l'hôpital)
dévoilent que ce dernier a

volontairement  provoqué
les employés de la morgue,
proférant des insultes, ce
qui  explique, une certaine
agressivité de leur part.» A la
morgue, la surveillante
générale, qui a fait visiter les
lieux à la  journaliste de
l’APS, a souligné : «les cer-
cueils, ce n’est pas ça qui
manque ici. Nous avons une
cinquantaine en stock. Mais
nous ne pouvons les  utiliser
pour le transfert entre la
maternité et la morgue.

Ca risque de  choquer les
femmes présentes dans le
service». «Les petits cer-
cueils, des dons de bienfai-
teurs pour la majorité, sont
réservés aux parents qui
résident hors wilaya.

Ceux qui habitent la
ville,  ramènent eux-mêmes
de quoi transporter les
bébés, des couvertures en
général», a-t-elle déclaré.

Les employés de la
morgue disent travailler
dans «des conditions  diffi-
ciles», souvent exposés aux
«foudres des familles
endeuillées.» 

L’enquête enclenchée par la Direction générale  de la santé et de la population 
suite à la diffusion d’une vidéo montrant  des employés de la morgue de l’EHU 
«1er Novembre» d'Oran remettre un bébé  mort-né à son père dans une caisse 
en carton a été clôturée sans infliger  une sanction contre l’établissement en question.

SANTÉ: 
Nécessité de mettre en œuvre et suivre
la stratégie nationale de  planification
familiale 

Les experts participant à une ren-
contre sur la  mise en ouvre des objec-
tifs du développement durable ODDs et
de la  planification familiale, ont mis en
avant la nécessité de mettre en £uvre  et
suivre la Stratégie nationale de planifi-
cation familiale tracée par le  ministère
de la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière  (MSPRH) pour
les années 2017/2020.

Les participants ont appelé, mardi,
lors de cette rencontre organisée par
l’Association algérienne de planifica-
tion familiale (AAPF), avec la  participa-
tion du MSPRH, du Fonds des Nations
Unies pour la population  (UNFPA) , des
experts en sociologie, du Conseil natio-
nal économique et  social (CNES) et de
la société civile, à « la nécessité de reve-
nir au  programme de la planification
familiale, appliqué par l'Algérie dans
les  années 1980, et qui a prouvé son
efficacité, de l'aveu même des  organi-
sations internationales».

Le nombre des naissances en
Algérie en 2017, s'est élevé, selon le
Sous-directeur au MESPRH, M. Lotfi
Hamchi, à 1.600.000 naissances.

Ce chiffre bien que classant l'Algérie
parmi les pays qui connaissent une
croissance plus soutenue en popula-
tion dans le monde, M. Hamchi a
estimé  que cette situation n'est « pas
préoccupante», d'autant qu'elle entre
dans  le cadre d'une croissance ordi-
naire et d'un renouvellement des géné-
rations.    Le même interlocuteur a
abordé les principaux axes de cette
stratégie qui  repose essentiellement
sur le libre choix de la femme et du cou-
ple à  concevoir le nombre d'enfants et
d'organiser les naissances, l'améliora-
tion  de la place de la femme au sein de
la société, l'économie en matière de
santé, outre la contribution au dévelop-
pement socio-économique qui se veut

un facteur essentiel dans la réduction
de la pauvreté dans la société. 

A ce titre, le même responsable a
révélé que le Ministère procédera, dans
le cadre de cette stratégie, au relève-
ment du budget consacré à  l`utilisa-
tion des moyens contraceptifs. M.
Hamchi a, par ailleurs, rappelé le nom-
bre de structures de santé qui  supervi-
sent la gestion de la planification fami-
liale, lesquelles sont au  nombre de 337
centres, 1528 polycliniques et 1342
salles de soins, relevant  dans le même
contexte, le recensement de centres de
référence dans le cadre  du partenariat
avec l'AAPF dans 48 wilayas du pays,
dont certains  implantés dans les
régions enclavées pour garantir une
répartition  équitable dans différentes
régions du pays. La représentante de
l'UNFPA, Mme Sakani Ouahiba a, pour
sa part, présenté  les principaux axes
relatifs à la santé sexuelle et reproduc-
tive de la  population qui entre dans le
cadre des ODDs fixés par l'ONU pour
les années  2016-2030, lesquels vise par-
ticulièrement à « réduire radicalement
le taux  de mortalité chez les femmes
enceintes», saluant à ce propos, les
efforts  déployés par les autorités algé-
rienne qui sont parvenu à « réduire ce
taux  de 70 décès pour 100.000 habi-
tants au cours des années précédentes,
à 57  décès en 2017».

Le soutien fourni par le Fonds dans
ce cadre s'inscrit dans le cadre de  l'ac-
compagnement des programmes
nationaux algériens consacrés à la
santé  mer et enfant, la planification
familiale, la santé sexuelle et l'égalité
entre les deux sexes en vue d'améliorer
les conditions sociales de la   popula-
tion.  Pour sa part, le président de
l'AAPF, M. Ali Chaib a abordé les   prin-
cipales activités de son organisme
financé par la fédération   internatio-

nale de la planification familiale, quali-
fiant le ministère de la   Santé de «parte-
naire principal» dans l'application des
programmes nationaux   et l'améliora-
tion de la vie des familles algériennes. 

A ce propos, M. Chaib a mis en avant
l'importance de l'information et la   for-
mation, tout en tirant profit des expé-
riences locales et internationales   réus-
sies, ainsi que la promotion du parte-
nariat pour atteindre les   objectifs du
développement durable en matière de
santé sexuelle, maternelle   et infantile,
de planification familiale et de l'auto-
nomisation des femmes   et des jeunes. 

Intervenant à la même occasion, le
représentant du CNES , Fawzi Amokrane
a   indiqué que le phénomène de la crois-
sance démographique que connait   l'Al-
gérie ces dernières années (3,5
enfants/femme) n'était pas inquiétant,
appelant à la nécessité de l'accompagner
par des programmes de   développement
socio-économiques. 

Dans ce sillage, la sociologue, Fatima
Oussedik, a affirmé de son côté,   qu'«il
ne s'agit pas d'une explosion démogra-
phique, appelant à   l'amélioration de la
gestion du territoire». 

Mme. Oussedik a mis l'accent, dans
ce sens, sur l'impératif de mener une
étude sur ce phénomène dans son
contexte général, prenant en considé-
ration   la situation géopolitique et an-
thropologique du pays et qu'elle soit fon-
dée   sur une politique nationale de la
population».  Après avoir salué les pro-
grammes de planification familiale des
années 80,   les participant ont déploré
la situation actuelle qui est du, selon
certains d'entre eux, à la mise à la retraite
des sages-femmes, soulignant   la né-
cessité de retourner à ces programmes,
de former les sages-femmes et   d'élargir
les campagnes de sensibilisation en fa-
veur de la population.  
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ALLAITEMENT PRÉCOCE: 
3 nouveau-nés sur 5 sont privés 
du lait maternel dans l'heure 
qui suit leur naissance 

Selon le rapport «Saisir le moment»,
les nouveau-nés qui sont allaités  dans la
première heure de vie ont beaucoup plus
de chances de survivre.

Un  retard de quelques heures seule-
ment après la naissance peut avoir des
conséquences mortelles.

«Le moment où débute l'allaitement
maternel est essentiel. Dans de  nom-
breux pays, cela peut être une question
de vie ou de mort», explique  Henrietta
Fore, directrice exécutive du Fonds des
Nations Unies pour  l'enfance (UNICEF).

Or, pourtant, d'après la cheffe de
l'UNICEF, chaque année, des millions de
nouveau-nés sont privés des bienfaits de
la mise au sein précoce, très  souvent
pour des raisons auxquelles le Fonds ne
peut remédier. «L'allaitement maternel
donne aux enfants le meilleur départ
possible dans  la vie», souligne de son
côté, le Docteur Tedros Adhanom
Ghebreyesus,  directeur général de
l'Organisation mondiale de la santé
(OMS). Le patron de l'OMS prône lui aussi
un renforcement d'urgence du soutien
apporté aux mères - que ce soit de la part
des membres de leur famille, du  person-
nel de santé, des employeurs ou des pou-

voirs publics - pour qu'elles  puissent
donner à leurs enfants le départ dans la
vie qu' ils méritent.

Le rapport, qui analyse les données de
76 pays, constate que malgré  l'impor-
tance de la mise au sein précoce, trop de
nouveau-nés attendent trop  longtemps
d'être allaités pour des raisons aussi
diverses que variées. Le rapport pointe
aussi du doigt la hausse du nombre de
césariennes  électives. D'après une étude

réalisée dans 51 pays, les taux de mise au
sein précoce sont nettement plus faibles
parmi les nourrissons nés par  césa-
rienne.

Une autre cause mise en avant est liée
aux disparités dans la qualité des  soins
prodigués aux mères et aux nouveau-nés.

Le document note cependant  que la
présence de personnel qualifié lors de
l'accouchement ne semble pas  avoir d'ef-
fet sur les taux de mise au sein précoce.

Près de 78 millions de nouveau-nés - soit trois  sur cinq - ne sont pas allaités au sein dans
l'heure qui suit leur  naissance, ce qui augmente leur risque de décès et de maladies et réduit
leur probabilité d'être allaités par la suite, d'après un nouveau rapport  de l'UNICEF et de l'OMS.

FRANCE: 
Plus de 3000 passagers du métro parisien
évacués après une panne technique  

Plus de 3.000 passagers du métro parisien ont  été évacués
mardi soir après une panne qui a paralysé pendant plusieurs
heures une ligne très fréquentée et provoqué la colère des usa-
gers, a-t-on  indiqué hier de source policière.

La panne, peu après 20h00 (18h00 GMT), a semé la pagaille
sur la ligne 1  du métro, entièrement automatisée et qui traverse
Paris d'est en ouest,  desservant de nombreux sites touristiques
de la capitale. L'évacuation des passagers s'est achevée plus de
deux heures après le  début de la panne, due à un problème
technique qui a affecté un train entre  deux stations du centre
de la capitale, a précisé la police. 

Le trafic sur cette ligne n'a pu être rétabli que mercredi
matin, a  indiqué dans un communiqué l'opérateur du métro, la
RATP (Régie autonome  des transports parisiens).

Au total, l'avarie a contraint à l'arrêt douze trains de cette

ligne, dont  les passagers ont dû être évacués, parfois en descen-
dant sur les voies dans  l'étroit passage entre la rame et la paroi
du tunnel, dans des conditions  dénoncées avec force par de
nombreux internautes sur Twitter. Selon la source policière,
entre 3.200 et 3.800 usagers ont été évacués  avec l'aide des poli-
ciers. La RATP évoque dans son communiqué "plusieurs cen-
taines" de voyageurs tout  en présentant ses excuses aux voya-
geurs pour les "conditions pénibles  d'attente et d'évacuation".

Cinq personnes ont été prises en charge pour des malaises
liés à la  chaleur, dont une femme enceinte et une personne
âgée qui ont dû être  hospitalisées, selon les pompiers de Paris.

"Après 30 minutes d'arrêt, plusieurs alarmes ont été tirées à
bord des  trains, ce qui a coupé le courant (750 volts) sur une
grande partie de la  ligne, coupant par la même occasion la ven-
tilation", a expliqué la RATP  dans son communiqué.

SUÈDE: 
D'anciens bijoux 
de la famille royale
dérobés d'une
cathédrale  

D'anciens bijoux appartenant à la famille
royale de Suède ont été volés mardi, d'une
cathédrale, par deux hommes qui  ont pris la
fuite en bateau, ont annoncé hier les autorités
suédoises. Les objets volés, dont deux cou-
ronnes, «étaient entreposés conformément
aux règles de sécurité en vigueur», dans une
vitrine verrouillée dotée  d'une alarme, ont
expliqué les responsables de la cathédrale de
Str?ngn?s,  à une centaine de kilomètres à l'est
de la capitale Stockholm, dans un  communi-
qué.  «Le travail de recherche de la police s'est
poursuivi toute la nuit mais  sans succès»,
ajoute le texte. Les bijoux sont d'une valeur
inestimable, selon la police. «Il est  simple-
ment impossible de vendre de tels objets, on
peut donc seulement  s'interroger sur leurs
intentions et sur leurs connaissances concer-
nant ces  couronnes», s'est inquiétée Maria
Ellior, policière et coordinatrice  nationale des
crimes culturels et patrimoniaux. La cathé-
drale de Str?ngn?s est connue pour abriter les
dépouilles de  Charles IX, qui a régné sur la
Suède et la Finlande de 1604 à 1611 et de  ses
deux épouses, la princesse Marie et la reine
Christine.

MEXIQUE: 
Un avion de ligne
s'écrase 
au décollage, 
aucun décès 

Un avion de la compagnie Aeromexico s'est
écrasé mardi juste après le décollage dans
l'Etat de Durango, dans le nord  du Mexique,
mais aucun décès n'est à déplorer, a-t-on
appris auprès des  autorités locales.

Vers 16h00 locales (21h00 GMT), l'avion
«s'est écrasé au moment du  décollage de l'aé-
roport de Durango en direction de Mexico,
avec 97  passagers et 4 membres d'équipage à
son bord», a indiqué le ministre  mexicain du
Transport, Gerardo Ruiz Esparza.

«Il n'y a pas de personne décédée», a indi-
qué le gouverneur de cet Etat,  Jose Aispuro,
sur Twitter. L'avion aurait été pris dans une
forte averse de grêle au moment du  décollage,
selon le gouverneur. D'après les premiers
témoignages des passagers, «au moment du
décollage,  il y a eu un mouvement bizarre et
l'accident s'est alors produit», a  raconté M.
Aispuro sur Milenio TV. Les premières images
diffusées sur les réseaux sociaux et dans les
médias  montrent un avion au sol, dont la car-
lingue entière est partiellement  consumée
par un incendie.

CHINE: 
Plus de 600
casernes seront
ouvertes au public 

La Chine va ouvrir plus de 600 casernes au
public pour célébrer le 91e anniversaire de la
fondation de l'Armée  populaire de Libération
(APL) le 1er août, a indiqué hier le Quotidien
du Peuple. 

Le public pourra ainsi visiter des casernes
des forces terrestres,  navales, aériennes, et
des fusées de l'APL, ainsi que celles de la police
armée, aux niveaux de division, de brigade, de
régiment, de bataillon et de  compagnie, dans
31 régions de niveau provincial du pays, a pré-
cisé le  journal. L'ouverture des casernes
aidera le public à comprendre les réalisations
de  la réforme et du développement de la
défense nationale et de l'armée, et à  tirer des
enseignements de l'esprit de travail assidu des
soldats, selon la  même source. Les casernes
ouvriront à l'occasion de fêtes importantes et
de journées de  commémoration, et organise-
ront des activités pour échanger avec le public,
a-t-on précisé.

PÉROU: 
35 touristes blessés dans une collision 
de trains près du Machu Picchu 

Deux trains de touristes étrangers
sont entrés en  collision mardi près de la
célèbre forteresse inca du Machu Picchu,
au sud  du Pérou, faisant 35 blessés, dont
parmi eux des Américains, des  Sud-
Coréens, un Chilien et un Français, a
indiqué le gouvernement.

«La collision a fait au moins 35 blessés,
deux d'entre eux sont dans un  état grave
et les autres souffrent de contusions», a
déclaré le ministère  de la Santé dans un
communiqué publié mardi soir.

Les précédents bilans faisaient état
d'au moins dix blessés. Selon les autori-
tés, «les blessés graves sont deux tou-
ristes étrangers  hospitalisés, en soins
intensifs à la clinique Pardo de Cusco, où
22 autres  patients sont également soi-
gnés». Les autres blessés ont été hospita-
lisés dans d'autres établissements de la
région. La collision a eu lieu vers 10H00
du matin (15H00 GMT) au kilomètre 89
de  la voie ferrée entre Ollantaytambo et
Aguas Calientes, village le plus  proche
du Machu Picchu, site touristique le plus
visité du Pérou, ont  précisé les autorités.
Des pompiers et des secouristes ont été
dépêchés sur les lieux de  l'accident, une
région reculée du Pérou au carrefour des

Andes et de  plaines, dans la vallée du
Vilcanota, a indiqué la police locale.
Selon des médias péruviens, des mani-
festants locaux auraient tenté de  bloquer
la ligne de chemin de fer en y déposant
des pierres et des morceaux  de bois, ce
qui aurait forcé un premier train à s'arrê-
ter. Un second train  aurait ensuite épe-
ronné le premier train à l'arrêt. Cette ver-
sion des faits n'a toutefois pas été confir-

mée par la police qui  tentera d'établir les
causes de cette collision. L'un des trains
impliqués dans cette collision appartient
à la compagnie  PeruRail et l'autre à la
société IncaRail, qui assurent toutes
deux des  liaisons vers le Machu Picchu
prisées des touristes étrangers. IncaRail
a précisé qu'un de ses passagers, un tou-
riste chilien, avait été  blessé dans cet
accident. «Les autres passagers (du train
d'IncaRail) n'ont  pas été affectés et pour-
ront poursuivre leur périple vers le
Machu Picchu»,  a précisé dans un com-
muniqué le groupe Inca Rail.

«Le protocole d'urgence a été mis en
oeuvre, les personnes affectées ont  été
évacuées en ambulance», a souligné de
son côté le groupe PeruRail, qui  a
affirmé qu'«une enquête sera ouverte
afin de déterminer les raisons de ce
regrettable accident».

Symbole de la magnificence inca et
inscrite depuis 1983 au Patrimoine  cultu-
rel de l'humanité de l'Unesco, la citadelle
de Machu Picchu date du  15e siècle,
quand était vénéré le soleil, et est visitée
chaque année par  des milliers de tou-
ristes.

APS
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ROYAUME-UNI 
2017 devient 
la cinquième 
année la plus chaude 
au Royaume-Uni,
selon le Met Office 

2017 a été la cinquième année la plus chaude
depuis 1910, a écrit le Met Office dans son 4ème
rapport annuel sur le  climat au Royaume-Uni,
publié mardi. Le climat du pays se réchauffe, car
la température moyenne au cours de ces  dix der-
nières années (2008-2017) a dépassé de 0,8 degré
Celsius la moyenne  observée entre 1961 et 1990,
selon le rapport. 

Parallèlement, les précipitations et l'ensoleil-
lement ont respectivement  augmenté de 8% et
6%. Pendant la décennie la plus récente, les étés
britanniques ont été  nettement plus humides :
les précipitations ont en effet augmenté de 20%
par rapport à celles observées entre 1961 et 1990.

«Notre climat est en train de changer, au plan
mondial et ici au  Royaume-Uni.

Les gens ne se souviennent peut-être pas que
2017 a été une  année particulièrement chaude,
car l'été a été relativement humide et nous  avons
eu de la neige en décembre», a dit le directeur du
centre  d'information sur le climat national du
Met Office, Mark McCarthy.

«Pourtant, quand on regarde les chiffres sur le
long terme, 2017 a été  plus d'un degré Celsius
plus chaude que les années de référence com-
prises  entre 1961-1990 et est globalement la cin-
quième année la plus chaude au  Royaume-Uni
depuis 1910», a dit M. McCarthy.

CHINE/MALAISIE: 
Un réseau
transfrontalier 
de trafic de drogue
démantelé  

Un réseau transfrontalier de trafic de drogue
impliquant onze suspects a été démantelé lors
d'une opération conjointe  entre les polices chi-
noise et malaisienne,  a annoncé hier la
Commission nationale de contrôle des stupé-
fiants de  Chine.

La police de la province chinoise du Yunnan
(sud-ouest) a découvert qu'un  groupe de trafi-
quants de drogue avait transporté de la drogue
en lots de  100 kg, vers la Malaisie, le long de la
frontière Chine-Myanmar, selon un  communi-
qué de presse de la commission, rapporté par
l'agence Chine  Nouvelle.

«Après avoir reçu le renseignement de la
police chinoise, la police  malaisienne a arrêté
un premier suspect ayant acheté les drogues»,
selon  l'agence. Et une quantité de 89,2 kg de
méthamphétamine a été saisie au  mois de jan-
vier denier, selon la même source.

Suivant les indications de ce trafiquant, les
deux pays ont travaillé  ensemble pour trouver
les fournisseurs de drogues à Chew, ce qui a
conduit  à la capture de dix suspects malaisiens
et à la saisie de 156 kg de  méthamphétamine en
juillet dernier.

Qualifiant la coopération bilatérale et régio-
nale «de réussite», la Chine  a exprimé, selon le
communiqué de presse, «sa volonté de promou-
voir  l'application conjointe de la loi contre le
trafic de drogue  transfrontalier avec la
Malaisie».

APS

ARABIE SAOUDITE 
Les Saoudiens s'orientent vers 
des emplois réservés aux étrangers 
pour des nécessités économiques 

«Les Saoudiens s'orientent vers
des emplois historiquement réservés
aux  étrangers», confirme Graham
Griffiths, analyste principal à la
société de  conseil Control Risks.

Selon lui, «la stigmatisation
sociale qui entoure certains types de
travail manuel ou de service a été
forte, mais la nécessité économique
pousse beaucoup de gens à accepter
de tels emplois, quel que soit leur
statut social».

«Près des deux tiers des Saoudiens
sont employés par le gouvernement,
et  la masse salariale et les allocations
du secteur public représentent  envi-
ron la moitié de toutes les dépenses
publiques», souligne cet analyste.

Pour l'économiste saoudien
Abdallah al-Maghlouth, la nouvelle
situation  économique poussera
davantage de Saoudiens à devenir
plombiers,  charpentiers et tailleurs,
emplois qui étaient acceptables il y a
des  décennies, avant le boom pétro-
lier.

Pendant ce temps, le gouverne-
ment s'emploie à remplacer les
étrangers par  des travailleurs saou-
diens - une politique appelée de
«Saoudisation» - et  impose des taxes
aux expatriés, provoquant un exode
massif de ces derniers,  qui occupent
70% des emplois.

Les statistiques officielles mon-
trent que près de 800.000 travailleurs
étrangers ont quitté le royaume
depuis début 2017, créant ce que les
chefs  d'entreprises appellent une
«crise de l'embauche».

En revanche, pas de  statistiques
sur le nombre de Saoudiens étant
passés à un travail manuel.

Le gérant d'un restaurant indien,
cité mercredi par l'AFP, se dit  incapa-
ble d'obtenir des permis de  travail
pour ses chefs venant de l'Asie du
sud-est, ce qui l'empêche de se  déve-
lopper.

L'exode a fait chuter le marché de
l'immobilier locatif et des centres

commerciaux présentent des vitrines
vides dans un contexte de faible
demande.

Aussi, certaines entreprises appli-
quant la «Saoudisation» se  plaignent
de l'attitude d'employés saoudiens.

Le directeur d'une usine de fabri-
cation de réfrigérateurs qui a embau-
ché  des dizaines d'assembleurs et de
techniciens saoudiens a déclaré,
selon  l'agence, que certains d'entre
eux avaient été surpris «dormant
dans leur  voiture pendant les heures
de travail».

De nombreuses entreprises
contournent cette politique en
payant aux  travailleurs saoudiens de
petits salaires pour rester chez eux,
créant  ainsi de faux emplois.

L'Arabie Saoudite, monarchie du
Golfe riche en pétrole, était autrefois
un  Etat providence où les cols bleus
comme les cuisiniers, les techniciens
de  surface ou les employés des sta-
tions-service étaient en majeure par-
tie des  travailleurs étrangers.

Mais les Saoudiens sont de plus en
plus nombreux à accepter de tels
emplois de «statut inférieur», dans
un contexte où l'essence n'est plus
moins chère que l'eau et où le gouver-
nement a réduit les subventions,
tente  de relancer une croissance
léthargique et s'attaque au chômage

élevé. Son  taux chez les Saoudiens a
atteint près de 13% au premier tri-
mestre, selon  les médias.

Le défi, soulignent les spécialistes,
n'est pas seulement de créer plus
d'emplois pour les Saoudiens, mais
aussi de les convaincre de les occu-
per.

Pourtant, de nombreux
Saoudiens, qui dépendent depuis
longtemps de l'Etat  providence, se
tournent vers le travail manuel en
cette période  d'austérité. Pour la pre-
mière fois, une nouvelle génération
de nationaux  travaille comme ven-
deurs de thé ou mécaniciens auto-
mobiles.

Des  propriétaires de voitures
deviennent chauffeurs Uber.

«Les Saoudiens sont-ils prêts à tra-
vailler comme éboueurs?» La ques-
tion a  été posée par le chroniqueur
Abdulhadi al-Saadi dans le quotidien
Saudi  Gazette, qui incite les citoyens
à ne rejeter aucune tâche.

En décembre, les habitants de la
région orientale d'Al-Ahsa ont célé-
bré  une poignée de jeunes Saoudiens
qui ont accepté un travail longtemps
jugé  déshonorant: employé de sta-
tion-service.

«Il n'y a pas de honte à faire ce tra-
vail», a estimé un client dans une
vidéo.

Les Saoudiens s'orientent de plus en plus vers  des emplois historiquement réservés 
aux étrangers et ce pour des nécessités  économiques, selon des analystes.

TANZANIE: 
Au moins 17 personnes tuées par des
crocodiles depuis janvier dans le nord-est
du pays 

Au moins 17 personnes
ont été tuées   et plusieurs
autres blessées par des
attaques de crocodiles
depuis janvier   sur les rives
de la rivière Zigi, dans le
district de Muheza, dans le
nord-est de la Tanzanie, a
déclaré mardi une respon-
sable.  Jane Madege, agent
des forêts du district de
Muheza, a confirmé ce
bilan,   et a accusé les villa-
geois d'avoir ignoré les aver-
tissements du   gouverne-
ment, qui leur a conseillé de
rester à distance de la
rivière. 

«Nous avons déjà
demandé aux gens de ne se
livrer à aucune activité à
moins de 60 mètres de la
rivière Zigi, car non seule-
ment ils s'exposent à   être
attaqués par des crocodiles,
mais cela revient aussi à
enfreindre les   lois sur la
protection de l'environne-

ment», a-t-elle indiqué.
Adadi Rajabu, parlemen-
taire représentant le district
de Muheza, a indiqué   que
la plupart des victimes
avaient été attaquées par les
reptiles en   allant puiser de
l'eau au bord de la rivière.
S'exprimant au nom des vil-
lageois, Issa Hamza a quant

à lui critiqué les   dirigeants
locaux pour avoir échoué à
résoudre le problème des
crocodiles   le long de la
rivière Zigi. 

«Je ne pense pas que les
dirigeants se soucient de
nous, car nous les   avons
informés plusieurs fois des
dangers posés par les croco-

diles, mais   ils n'ont pris
aucune mesure», s'est-il
plaint.   Il a déclaré que les
villageois, et notamment les
femmes et les jeunes   filles,
étaient souvent victimes
d'attaques lorsqu'elles
allaient puiser de   l'eau
pour un usage domestique.
Il a suggéré au gouverne-
ment d'installer   l'eau cou-
rante dans les villages
proches de la rivière.  Il y a
quelques jours, un croco-
dile a également tué et
dévoré une femme
enceinte qui se baignait sur
les rives du lac Tanganyika,
dans la région de   Rukwa,
dans l'ouest de la Tanzanie.
Au début de l'année, le gou-
vernement tanzanien a
annoncé un programme
destiné à recenser les hip-
popotames et les crocodiles
du pays, dans le but   de ren-
forcer la protection de la
faune sauvage. 
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AVC : 
Arrêter 

de fumer
diminue 

les risques

Stopper la cigarette est un bon
moyen d'écarter le risque d'avoir
un AVC hémorragique, la forme la
plus grave d'accident vasculaire
cérébral.
Alors que le tabac est à l'origine de
12 % des accidents vasculaires cé-
rébraux (AVC) , une nouvelle
étude de chercheurs de l'univer-
sité d'Helsinki en Finlande dé-
montre que stopper la cigarette
permet de baisser le risque d'avoir
un AVC. Les scientifiques parlent
précisément de la forme d'AVC la
plus grave, à savoir l'hémorragie
méningée. Celle-ci, également
appelée AVC hémorragique ,
constitue la deuxième forme
d'AVC avec l'AVC ischémique.

L'AVC hémorragique se caracté-
rise par l'irruption massive de
sang dans les méninges et fait
suite à une r upture d'anévrisme
d'une artère dans le cerveau. L'hé-
morragie méningée est moins fré-
quente (20 % des cas) que l'AVC
ischémique, lié à l'obstruction
d'une artère du cerveau par un
caillot, mais elle peut être mor-
telle.

Moins de tabac, moins d'AVC
hémorragique chez les

Finlandais
L'expérience, détaillée dans la
revue Neurology , prouve que l'ar-
rêt du tabac a des effets immédiats
sur la diminution du risque d'AVC
hémorragique.
Les chercheurs sont partis du
constat que la prévalence d'hé-
morragie méningée avait diminué
dans la population finlandaise
entre 1998 et 2012. Le nombre de
cas a baissé de 45% chez les
femmes, et de 38% chez les
hommes âgés de moins de 50 ans.
Et même chez les plus de 50 ans,
la tendance dégressive s'est véri-
fiée (-26% pour les femmes, -16%
pour les hommes).
L'explication, les chercheurs l'ont
rapidement trouvée : ils ont vu
que cette baisse d'AVC hémorra-
gique coïncidait avec la diminu-
tion du tabac chez les Finlandais
sur la même période. Chez les 15-
64 ans, la consommation de tabac
s'est en effet infléchie de 30%.
Une étude qui pourrait fournir
une raison supplémentaire à ceux
qui souhaitent arrêter de fumer à
la rentrée .

JE RÉÉQUILIBRE MA
CONSOMMATION DE GRAS

Le gras, c'est bon pour la santé. Encore faut-il savoir lequel consommer et en quelle quantité !
Nathalie Négro, diététicienne et responsable du Centre nutritionnel des Thermes de Brides-les-

Bains, nous explique comment réduire sa consommation de mauvais gras pour mieux rééquilibrer
son alimentation et perdre du poids.

Faut-il bannir le gras pour mai-
grir ? Certainement pas. Mais, il
faut savoir bien le choisir et le doser
de manière équilibrée, car
consommé en trop grande quantité
- et ce, d'autant plus si le choix de
ces matières grasses n'est pas ju-
dicieux - il peut nuire à la santé de
notre appareil cardiovasculaire.

Nathalie Négro diététicienne et
responsable du Centre Nutritionnel
des Thermes de Brides-les-Bains
fait le point sur les bienfaits santé
des matières grasses et les règles
de diététiques à suivre.

Les bienfaits des matières grasses
Les matières grasses sont indis-

pensables au bon fonctionnement
de notre organisme. Elles fournis-
sent de l'énergie (1 g de lipide pro-
duit 9 Kcal, soit 33 Kj), et entrent
dans la constitution des membranes
qui entourent les cellules. « Les li-
pides interviennent à de nombreux
niveaux du fonctionnement de l'or-
ganisme : composition des cellules,
de certaines hormones (notamment
les hormones sexuelles), de mes-
sagers entre les cellules : on ne
peut donc en aucun cas s'en passer
», rappelle Nathalie Négro. « Ils
constituent également une source
d'énergie pour nos cellules, appor-
tent des vitamines (vitamines A, D,
E et K) et les acides gras essentiels
(que le corps ne sait pas fabriquer
lui-même et que l'on doit donc obli-
gatoirement apporter par l'alimen-
tation) ».

D'après les apports nutritionnels
conseillés (ANC) récemment ré-
évalués pour la population fran-
çaise, les lipides doivent représenter
35 à 40% de l'apport énergétique
journalier avec :

- 25% d'acides gras saturés
- 50% d'acides gras mono-
insaturés
- 25% d'acides gras poly-
insaturés (avec un rapport
oméga 6/oméga 3 = 5).
« En réalité, notre taux d'acides

gras saturés est bien supérieur aux

recommandations et le rapport
oméga-6/oméga-3 est largement
au-dessus de 5 : un tel déséquilibre
engendre une insuffisance de pro-
duction des dérivés oméga-3 , acides
gras déjà sous consommés, et nuit
à notre santé » rappelle Nathalie
Négro.

Mieux choisir ses aliments pour
manger du bon gras

Dans le cadre d'une perte de
poids ou d'un rééquilibrage ali-
mentaire, il est important de pri-
vilégier la consommation d'ali-
ments riches en graisses mono-in-
saturées et poly-insaturées (les bons
gras) que l'on trouve notamment
dans les huiles végétales (olive, noi-
sette, noix, colza, type Isio Protect).
N'hésitez pas à varier les plaisirs
et à changer d'huile en fonction
des plats cuisinés.

Il faut également penser à limiter
la consommation d'aliments riches
en cholestérol :

- abats : 2 fois par mois (éviter
la cervelle) maximum
- œufs : 2 à 3 par semaine, y
compris dans les préparations
(gâteaux, quiches, etc.)
- crustacés : ne pas consommer
leur tête
Il est aussi recommandé de

contrôler la consommation des ali-

ments gras d'origine animale,
riches en graisses saturées (le mau-
vais gras) : charcuteries, viandes
grasses, fromages, lait entier,
beurre, crème fraîche...

«Pour manger de la viande de
qualité et dont on maitrise le taux
de matière grasse, on ne l'achète
pas dans un supermarché, où les
étiquetages ne sont pas très clairs
et sûrs», rappelle Nathalie Negro
». On demande à son boucher des
morceaux les moins gras.

Même s'ils sont riches en oméga-
3, on limite sa consommation de
poissons gras (saumon, sardines,
thon, maquereau, truite, anchois,
hareng) à une seule fois par se-
maine, le reste du temps, mieux
vaut privilégier les poissons mai-
gres.

Et le fromage alors ? On peut
mais mieux vaut ne pas dépasser
30 ou 40 grammes. Ricotta, brousse
et cancoillotte pourront être choisis
en priorité car moins gras, et peu-
vent parfois remplacer la crème
dans les sauces. Préférez une crème
fraiche à moins de 18% de matière
grasse et du lait demi-écrémé.

Par contre, il est inutile de
consommer les yaourts natures al-
légés : on ne perd pas (ou peu) en
calories le niveau calorique mais
on perd les vitamine A et D...

Des astuces pour éviter
l'accumulation de gras 

dans un repas
Quant aux yaourts aux fruits, ils

affichent 3 à 4 morceaux de sucre
par pot : alors si vous les prenez allé-
gés, veillez bien à ce qu'ils le soient
en sucre ET en gras. Le mieux étant
encore de prendre des yaourts na-
tures auxquels on ajoute quelques
morceaux de fruits...

De manière général, évitez les
produits transformés avec plus de
5% de matière grasses.

« Pour éviter l'accumulation du
gras pendant un repas, on pense à
ne pas associer dans la même assiette
deux plats gras, comme le hamburger
et les frites » explique Nathalie Negro.
Et on essaie au maximum de ne pas
multiplier les différentes sources de
gras. « Pour cuisiner une escalope à
la crème, on n'ajoute pas à la cuisson
du beurre ou de l'huile, on travaille
le produit à sec », rappelle la diététi-
cienne et responsable du Centre Nu-
tritionnel des Thermes de Brides-
les-Bains.

Les alternatives aux matières
grasses

« Les matières grasses ne sont pas
les seules à rehausser la saveur des
plats ; pensez aux aromates (c'est-à-
dire herbes, épices et condiments)
et à la maïzena pour lier les sauces
et en varier les saveurs », détaille Na-
thalie Négro.  Vous pouvez aussi uti-
liser les fumets ou fonds de sauce.
Ils se présentent sous forme de pou-
dre déshydratée à reconstituer dans
un liquide (eau, vin, ...) ; « Ils sont
très peu caloriques mais attention à
la quantité de sel contenue dans ces
produits.... Si les sauces sont trop li-
quides, on peut également rajouter
un peu de maïzena pour l'épaissir. A
utiliser avec les viandes et les poissons
» explique Nathalie Négro.

Faire la paix le gras permet de
mieux le choisir et l'utiliser à bon
escient dans votre cuisine diététique
et équilibrée.

Plus d'une personne sur sept dans le monde serait victime d'hypertension. Une
pathologie qui touche désormais les pays les plus pauvres, qui n'ont pas toutes les

ressources pour la combattre efficacement.

HYPERTENSION : 
LES PAYS PAUVRES

MAJORITAIREMENT ATTEINTS

L'hypertension artérielle est
l'un des principaux facteurs de
risques de maladies cardiaques et
d'accidents vasculaires cérébraux.
Ces deux affections réunies consti-
tuent la première cause de décès
prématuré et de handicap dans le
monde. Ainsi, l'hypertension
contribuerait à la survenue de près
de 9,4 millions de décès par mala-
die cardiovasculaire chaque
année. Un chiffre préoccupant
quand le nombre d'adultes dans le
monde atteints par cette patholo-
gie est aujourd'hui estimé à plus
d'1 milliard.

Dans cette nouvelle étude, pu-
bliée dans le journal Circulation,
les chercheurs de l'Université de
Tulane (Nouvelles-Orléans) ont
analysé les données de plus de 100
études démographiques dans 90
pays de 1995 à 2014.

Leurs résultats indiquent que
près d'un tiers de la population
adulte mondiale avait de l'hyper-
tension en 2010. De façon plus
inattendue, les chercheurs se sont
rendus compte pour la première
fois que les adultes vivants dans
des pays à faible ou moyen revenu
étaient plus affectés par la patho-
logie que ceux dans des pays
riches, soit un écart de 3%.

"L'augmentation de la longévité
et l'urbanisation, sont souvent ac-

compagnés d'un mode de vie peu
sain tel qu'un régime alimentaire
comportant beaucoup de sodium,
de graisse, de calories et un
manque d'activité physique. Or ces
facteurs peuvent jouer un rôle im-
portant dans l'épidémie d'hyper-
tension des pays à faible et moyen

revenu" souligne dans un commu-
niqué le Dr. Jiang He, co-auteur de
l'étude.

Un problème de santé publique
dans les pays pauvres

Une disparité qui s'explique
également par le fait que les pays

plus riches ont de meilleurs
moyens de traiter et de prévenir
l'hypertension. Les campagnes de
sensibilisation et le contrôle régu-
lier de la pression sanguine sont
un atout majeur que n'ont pas
toujours les pays à faible et à
moyen revenu.

Selon le Dr. He Jiang, beau-
coup de pays pauvres possèdent
des systèmes de santé bien trop
surchargés, qui n'ont pas les res-
sources pour contrôler et traiter
efficacement l'hypertension.

Le Dr. Katherine T. Mills, au-
teure de l'étude, ajoute que "si l'on
veut pouvoir prévenir les mala-
dies cardiovasculaires , du foie, et
les coûts supplémentaires qu'elle
inflige à la société, l'hypertension
doit être reconnue comme un
problème de santé publique dans
les pays à faible et moyen revenu".

"Le développement de pro-
grammes préventifs innovants et
rentables pour combattre cette
pathologie ne passera que par une
collaboration entre les acteurs na-
tionaux et internationaux"
conclue le Dr. Mills avec fermeté.

En France, selon l'Institut de
recherche et de documentation
en économie de la santé (IRDES),
les dépenses engagées pour l'en-
semble des maladies cardio-vas-
culaires représentent 11,8
milliards d'euros, soit 10,7 % de la
consommation de soins et biens
médicaux. L'hypertension arté-
rielle seule représente un coût de
2,6 milliards d'euros, juste der-
rière le cancer (4,5 milliards).

L'association de médicaments est une
chose courante. Elle peut être très béné-
fique si elle est bien réalisée. Cependant,
certains médicaments peuvent interfé-
rer les uns avec les autres.

Même en se limitant aux produits dis-
ponibles en vente libre et aux doses re-
commandées, tout risque n'est pas exclu.
L'interaction la plus fréquente consiste
dans l'association de formes orale et na-
sale de vasoconstricteurs pour déconges-
tionner le nez. Alors que la pathologie est
bénigne, les conséquences peuvent être
graves : hypertension artérielle, tachy-
cardie, angor et même accident vascu-
laire cérébral ( AVC ). Il convient aussi de
se méfier si l'on prend des tranquilli-
sants à base d' antihistaminiques pour
mieux dormir et qu'on les combine à cer-
tains antitussifs, disponibles également
en automédication : ils accroissent la

somnolence et donc les risques lors de la
conduite automobile ou sur machine. En
fait, il est fortement déconseillé de se
composer une véritable ordonnance
sans demander au moins conseil au
pharmacien. Par ailleurs, pour venir à
bout d'un symptôme qui ne passe pas,
mieux vaut consulter plutôt qu'ajouter
de nouveaux médicaments.

Qu'appelle-t-on interaction
médicamenteuse ?

L'interaction médicamenteuse se dé-
finit par la prise simultanée de deux mé-
dicaments (ou davantage) dont
l'association modifie leur efficacité et/ou
leur toxicité. Un médicament peut per-
turber l'absorption, mais aussi l'élimina-
tion d'une autre molécule. Ce qui se
traduit par un risque de surdosage ou de
sous-dosage.

PEUT-ON ASSOCIER DIFFÉRENTS REMÈDES 
SANS ORDONNANCE ?

Vélo d'appart, VTT, aquabike, RPM...
le cycling, c'est votre truc ! Pour
continuer de pédaler à fond, pourquoi
ne pas se mettre  à la natation ? Sport
parfaitement complémentaire, il
permet un entraînement croisé
optimal, gage de performance et de
bien-être.

Cycling et natation : belle
complémentarité

Après une longue séance de cycling,
et particulièrement de vélo de course,
il arrive de ressentir des douleurs
dans le dos (à force de l'arrondir) et
dans le cou (liées aux épaules
rentrées). Pour soulager ces maux, on
plonge !
« La natation, et surtout le travail en
dos crawlé ou battement de crawl,
apporte une nouvelle mobilité dans le
haut du dos, explique Lucile
Wodward,  coach sportive et
blogueuse, car on bosse
l'hyperextension du dos et
l'allongement de la colonne
vertébrale. » Et, tandis que pédaler
renforce essentiellement le bas du
corps, nager sollicite le haut : « Le
travail d'appui des mains dans l'eau,
avec des plaquettes par exemple,
apporte de la force dans l'avant-bras

et dans les épaules. » En plus d'être
parfaitement complémentaires, le
cycling et la natation ont un point
commun : ce sont tous deux des
sports portés « qui ne sont pas
douloureux pour les articulations ».

La natation, une bonne option
récupération

Pour soulager les courbatures de sa
dernière séance de RPM ou de sa sortie
VTT, rien de mieux qu'une série de

longueurs, à un ou deux jours d'intervalle.
La natation s'avère être un excellent sport
de récupération. « Les battements avec
planches et éventuellement palmes
aident à faire circuler le sang dans les
muscles, sans trop les mettre à
contribution, ce qui facilite l'élimination
des courbatures. Le massage de l'eau
aussi est très bénéfique. » Lucile
déconseille cependant la brasse « qui
charge beaucoup les quadriceps et la
cambrure du dos ».

Alterner nage et cycling : le cas de
l'aquabike

Vous pratiquez l' aquabike ? Parfait :
vous allez pouvoir alterner les deux
activités. L'aquabike étant
généralement assez éprouvant, pas
question d'enchaîner les longueurs
avant son cours. « Juste quelques-
unes d'échauffement, conseille
Lucile. Et, après le cours, quelques
longueurs souples pour récupérer,
comme du dos double bras ou un peu
de crawl lent pour remettre le dos en
place. »

Entraînement croisé : comment et à
quelle fréquence ?

En complément du cycling, une
séance de natation par semaine est
recommandée. « Il faut compter 45
minutes pour un travail complet. Pour
une reprise, c'est bien de prendre
quelques leçons individuelles avec un
maître nageur afin de revoir sa
technique et apprendre des exercices
sympas pour ponctuer la séance. »
Enfin, pour bien faire travailler le
haut du corps et ses abdos, on utilise
un pull buoy : « Je conseille aux
cyclistes de diviser leur séance moitié
nage complète, moitié pull buoy »,
ajoute Lucile Woodward.

LA NATATION FAIT LA PAIRE AVEC LE CYCLING
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AVC : 
Arrêter 

de fumer
diminue 

les risques

Stopper la cigarette est un bon
moyen d'écarter le risque d'avoir
un AVC hémorragique, la forme la
plus grave d'accident vasculaire
cérébral.
Alors que le tabac est à l'origine de
12 % des accidents vasculaires cé-
rébraux (AVC) , une nouvelle
étude de chercheurs de l'univer-
sité d'Helsinki en Finlande dé-
montre que stopper la cigarette
permet de baisser le risque d'avoir
un AVC. Les scientifiques parlent
précisément de la forme d'AVC la
plus grave, à savoir l'hémorragie
méningée. Celle-ci, également
appelée AVC hémorragique ,
constitue la deuxième forme
d'AVC avec l'AVC ischémique.

L'AVC hémorragique se caracté-
rise par l'irruption massive de
sang dans les méninges et fait
suite à une r upture d'anévrisme
d'une artère dans le cerveau. L'hé-
morragie méningée est moins fré-
quente (20 % des cas) que l'AVC
ischémique, lié à l'obstruction
d'une artère du cerveau par un
caillot, mais elle peut être mor-
telle.

Moins de tabac, moins d'AVC
hémorragique chez les

Finlandais
L'expérience, détaillée dans la
revue Neurology , prouve que l'ar-
rêt du tabac a des effets immédiats
sur la diminution du risque d'AVC
hémorragique.
Les chercheurs sont partis du
constat que la prévalence d'hé-
morragie méningée avait diminué
dans la population finlandaise
entre 1998 et 2012. Le nombre de
cas a baissé de 45% chez les
femmes, et de 38% chez les
hommes âgés de moins de 50 ans.
Et même chez les plus de 50 ans,
la tendance dégressive s'est véri-
fiée (-26% pour les femmes, -16%
pour les hommes).
L'explication, les chercheurs l'ont
rapidement trouvée : ils ont vu
que cette baisse d'AVC hémorra-
gique coïncidait avec la diminu-
tion du tabac chez les Finlandais
sur la même période. Chez les 15-
64 ans, la consommation de tabac
s'est en effet infléchie de 30%.
Une étude qui pourrait fournir
une raison supplémentaire à ceux
qui souhaitent arrêter de fumer à
la rentrée .

JE RÉÉQUILIBRE MA
CONSOMMATION DE GRAS

Le gras, c'est bon pour la santé. Encore faut-il savoir lequel consommer et en quelle quantité !
Nathalie Négro, diététicienne et responsable du Centre nutritionnel des Thermes de Brides-les-

Bains, nous explique comment réduire sa consommation de mauvais gras pour mieux rééquilibrer
son alimentation et perdre du poids.

Faut-il bannir le gras pour mai-
grir ? Certainement pas. Mais, il
faut savoir bien le choisir et le doser
de manière équilibrée, car
consommé en trop grande quantité
- et ce, d'autant plus si le choix de
ces matières grasses n'est pas ju-
dicieux - il peut nuire à la santé de
notre appareil cardiovasculaire.

Nathalie Négro diététicienne et
responsable du Centre Nutritionnel
des Thermes de Brides-les-Bains
fait le point sur les bienfaits santé
des matières grasses et les règles
de diététiques à suivre.

Les bienfaits des matières grasses
Les matières grasses sont indis-

pensables au bon fonctionnement
de notre organisme. Elles fournis-
sent de l'énergie (1 g de lipide pro-
duit 9 Kcal, soit 33 Kj), et entrent
dans la constitution des membranes
qui entourent les cellules. « Les li-
pides interviennent à de nombreux
niveaux du fonctionnement de l'or-
ganisme : composition des cellules,
de certaines hormones (notamment
les hormones sexuelles), de mes-
sagers entre les cellules : on ne
peut donc en aucun cas s'en passer
», rappelle Nathalie Négro. « Ils
constituent également une source
d'énergie pour nos cellules, appor-
tent des vitamines (vitamines A, D,
E et K) et les acides gras essentiels
(que le corps ne sait pas fabriquer
lui-même et que l'on doit donc obli-
gatoirement apporter par l'alimen-
tation) ».

D'après les apports nutritionnels
conseillés (ANC) récemment ré-
évalués pour la population fran-
çaise, les lipides doivent représenter
35 à 40% de l'apport énergétique
journalier avec :

- 25% d'acides gras saturés
- 50% d'acides gras mono-
insaturés
- 25% d'acides gras poly-
insaturés (avec un rapport
oméga 6/oméga 3 = 5).
« En réalité, notre taux d'acides

gras saturés est bien supérieur aux

recommandations et le rapport
oméga-6/oméga-3 est largement
au-dessus de 5 : un tel déséquilibre
engendre une insuffisance de pro-
duction des dérivés oméga-3 , acides
gras déjà sous consommés, et nuit
à notre santé » rappelle Nathalie
Négro.

Mieux choisir ses aliments pour
manger du bon gras

Dans le cadre d'une perte de
poids ou d'un rééquilibrage ali-
mentaire, il est important de pri-
vilégier la consommation d'ali-
ments riches en graisses mono-in-
saturées et poly-insaturées (les bons
gras) que l'on trouve notamment
dans les huiles végétales (olive, noi-
sette, noix, colza, type Isio Protect).
N'hésitez pas à varier les plaisirs
et à changer d'huile en fonction
des plats cuisinés.

Il faut également penser à limiter
la consommation d'aliments riches
en cholestérol :

- abats : 2 fois par mois (éviter
la cervelle) maximum
- œufs : 2 à 3 par semaine, y
compris dans les préparations
(gâteaux, quiches, etc.)
- crustacés : ne pas consommer
leur tête
Il est aussi recommandé de

contrôler la consommation des ali-

ments gras d'origine animale,
riches en graisses saturées (le mau-
vais gras) : charcuteries, viandes
grasses, fromages, lait entier,
beurre, crème fraîche...

«Pour manger de la viande de
qualité et dont on maitrise le taux
de matière grasse, on ne l'achète
pas dans un supermarché, où les
étiquetages ne sont pas très clairs
et sûrs», rappelle Nathalie Negro
». On demande à son boucher des
morceaux les moins gras.

Même s'ils sont riches en oméga-
3, on limite sa consommation de
poissons gras (saumon, sardines,
thon, maquereau, truite, anchois,
hareng) à une seule fois par se-
maine, le reste du temps, mieux
vaut privilégier les poissons mai-
gres.

Et le fromage alors ? On peut
mais mieux vaut ne pas dépasser
30 ou 40 grammes. Ricotta, brousse
et cancoillotte pourront être choisis
en priorité car moins gras, et peu-
vent parfois remplacer la crème
dans les sauces. Préférez une crème
fraiche à moins de 18% de matière
grasse et du lait demi-écrémé.

Par contre, il est inutile de
consommer les yaourts natures al-
légés : on ne perd pas (ou peu) en
calories le niveau calorique mais
on perd les vitamine A et D...

Des astuces pour éviter
l'accumulation de gras 

dans un repas
Quant aux yaourts aux fruits, ils

affichent 3 à 4 morceaux de sucre
par pot : alors si vous les prenez allé-
gés, veillez bien à ce qu'ils le soient
en sucre ET en gras. Le mieux étant
encore de prendre des yaourts na-
tures auxquels on ajoute quelques
morceaux de fruits...

De manière général, évitez les
produits transformés avec plus de
5% de matière grasses.

« Pour éviter l'accumulation du
gras pendant un repas, on pense à
ne pas associer dans la même assiette
deux plats gras, comme le hamburger
et les frites » explique Nathalie Negro.
Et on essaie au maximum de ne pas
multiplier les différentes sources de
gras. « Pour cuisiner une escalope à
la crème, on n'ajoute pas à la cuisson
du beurre ou de l'huile, on travaille
le produit à sec », rappelle la diététi-
cienne et responsable du Centre Nu-
tritionnel des Thermes de Brides-
les-Bains.

Les alternatives aux matières
grasses

« Les matières grasses ne sont pas
les seules à rehausser la saveur des
plats ; pensez aux aromates (c'est-à-
dire herbes, épices et condiments)
et à la maïzena pour lier les sauces
et en varier les saveurs », détaille Na-
thalie Négro.  Vous pouvez aussi uti-
liser les fumets ou fonds de sauce.
Ils se présentent sous forme de pou-
dre déshydratée à reconstituer dans
un liquide (eau, vin, ...) ; « Ils sont
très peu caloriques mais attention à
la quantité de sel contenue dans ces
produits.... Si les sauces sont trop li-
quides, on peut également rajouter
un peu de maïzena pour l'épaissir. A
utiliser avec les viandes et les poissons
» explique Nathalie Négro.

Faire la paix le gras permet de
mieux le choisir et l'utiliser à bon
escient dans votre cuisine diététique
et équilibrée.

Plus d'une personne sur sept dans le monde serait victime d'hypertension. Une
pathologie qui touche désormais les pays les plus pauvres, qui n'ont pas toutes les

ressources pour la combattre efficacement.

HYPERTENSION : 
LES PAYS PAUVRES

MAJORITAIREMENT ATTEINTS

L'hypertension artérielle est
l'un des principaux facteurs de
risques de maladies cardiaques et
d'accidents vasculaires cérébraux.
Ces deux affections réunies consti-
tuent la première cause de décès
prématuré et de handicap dans le
monde. Ainsi, l'hypertension
contribuerait à la survenue de près
de 9,4 millions de décès par mala-
die cardiovasculaire chaque
année. Un chiffre préoccupant
quand le nombre d'adultes dans le
monde atteints par cette patholo-
gie est aujourd'hui estimé à plus
d'1 milliard.

Dans cette nouvelle étude, pu-
bliée dans le journal Circulation,
les chercheurs de l'Université de
Tulane (Nouvelles-Orléans) ont
analysé les données de plus de 100
études démographiques dans 90
pays de 1995 à 2014.

Leurs résultats indiquent que
près d'un tiers de la population
adulte mondiale avait de l'hyper-
tension en 2010. De façon plus
inattendue, les chercheurs se sont
rendus compte pour la première
fois que les adultes vivants dans
des pays à faible ou moyen revenu
étaient plus affectés par la patho-
logie que ceux dans des pays
riches, soit un écart de 3%.

"L'augmentation de la longévité
et l'urbanisation, sont souvent ac-

compagnés d'un mode de vie peu
sain tel qu'un régime alimentaire
comportant beaucoup de sodium,
de graisse, de calories et un
manque d'activité physique. Or ces
facteurs peuvent jouer un rôle im-
portant dans l'épidémie d'hyper-
tension des pays à faible et moyen

revenu" souligne dans un commu-
niqué le Dr. Jiang He, co-auteur de
l'étude.

Un problème de santé publique
dans les pays pauvres

Une disparité qui s'explique
également par le fait que les pays

plus riches ont de meilleurs
moyens de traiter et de prévenir
l'hypertension. Les campagnes de
sensibilisation et le contrôle régu-
lier de la pression sanguine sont
un atout majeur que n'ont pas
toujours les pays à faible et à
moyen revenu.

Selon le Dr. He Jiang, beau-
coup de pays pauvres possèdent
des systèmes de santé bien trop
surchargés, qui n'ont pas les res-
sources pour contrôler et traiter
efficacement l'hypertension.

Le Dr. Katherine T. Mills, au-
teure de l'étude, ajoute que "si l'on
veut pouvoir prévenir les mala-
dies cardiovasculaires , du foie, et
les coûts supplémentaires qu'elle
inflige à la société, l'hypertension
doit être reconnue comme un
problème de santé publique dans
les pays à faible et moyen revenu".

"Le développement de pro-
grammes préventifs innovants et
rentables pour combattre cette
pathologie ne passera que par une
collaboration entre les acteurs na-
tionaux et internationaux"
conclue le Dr. Mills avec fermeté.

En France, selon l'Institut de
recherche et de documentation
en économie de la santé (IRDES),
les dépenses engagées pour l'en-
semble des maladies cardio-vas-
culaires représentent 11,8
milliards d'euros, soit 10,7 % de la
consommation de soins et biens
médicaux. L'hypertension arté-
rielle seule représente un coût de
2,6 milliards d'euros, juste der-
rière le cancer (4,5 milliards).

L'association de médicaments est une
chose courante. Elle peut être très béné-
fique si elle est bien réalisée. Cependant,
certains médicaments peuvent interfé-
rer les uns avec les autres.

Même en se limitant aux produits dis-
ponibles en vente libre et aux doses re-
commandées, tout risque n'est pas exclu.
L'interaction la plus fréquente consiste
dans l'association de formes orale et na-
sale de vasoconstricteurs pour déconges-
tionner le nez. Alors que la pathologie est
bénigne, les conséquences peuvent être
graves : hypertension artérielle, tachy-
cardie, angor et même accident vascu-
laire cérébral ( AVC ). Il convient aussi de
se méfier si l'on prend des tranquilli-
sants à base d' antihistaminiques pour
mieux dormir et qu'on les combine à cer-
tains antitussifs, disponibles également
en automédication : ils accroissent la

somnolence et donc les risques lors de la
conduite automobile ou sur machine. En
fait, il est fortement déconseillé de se
composer une véritable ordonnance
sans demander au moins conseil au
pharmacien. Par ailleurs, pour venir à
bout d'un symptôme qui ne passe pas,
mieux vaut consulter plutôt qu'ajouter
de nouveaux médicaments.

Qu'appelle-t-on interaction
médicamenteuse ?

L'interaction médicamenteuse se dé-
finit par la prise simultanée de deux mé-
dicaments (ou davantage) dont
l'association modifie leur efficacité et/ou
leur toxicité. Un médicament peut per-
turber l'absorption, mais aussi l'élimina-
tion d'une autre molécule. Ce qui se
traduit par un risque de surdosage ou de
sous-dosage.

PEUT-ON ASSOCIER DIFFÉRENTS REMÈDES 
SANS ORDONNANCE ?

Vélo d'appart, VTT, aquabike, RPM...
le cycling, c'est votre truc ! Pour
continuer de pédaler à fond, pourquoi
ne pas se mettre  à la natation ? Sport
parfaitement complémentaire, il
permet un entraînement croisé
optimal, gage de performance et de
bien-être.

Cycling et natation : belle
complémentarité

Après une longue séance de cycling,
et particulièrement de vélo de course,
il arrive de ressentir des douleurs
dans le dos (à force de l'arrondir) et
dans le cou (liées aux épaules
rentrées). Pour soulager ces maux, on
plonge !
« La natation, et surtout le travail en
dos crawlé ou battement de crawl,
apporte une nouvelle mobilité dans le
haut du dos, explique Lucile
Wodward,  coach sportive et
blogueuse, car on bosse
l'hyperextension du dos et
l'allongement de la colonne
vertébrale. » Et, tandis que pédaler
renforce essentiellement le bas du
corps, nager sollicite le haut : « Le
travail d'appui des mains dans l'eau,
avec des plaquettes par exemple,
apporte de la force dans l'avant-bras

et dans les épaules. » En plus d'être
parfaitement complémentaires, le
cycling et la natation ont un point
commun : ce sont tous deux des
sports portés « qui ne sont pas
douloureux pour les articulations ».

La natation, une bonne option
récupération

Pour soulager les courbatures de sa
dernière séance de RPM ou de sa sortie
VTT, rien de mieux qu'une série de

longueurs, à un ou deux jours d'intervalle.
La natation s'avère être un excellent sport
de récupération. « Les battements avec
planches et éventuellement palmes
aident à faire circuler le sang dans les
muscles, sans trop les mettre à
contribution, ce qui facilite l'élimination
des courbatures. Le massage de l'eau
aussi est très bénéfique. » Lucile
déconseille cependant la brasse « qui
charge beaucoup les quadriceps et la
cambrure du dos ».

Alterner nage et cycling : le cas de
l'aquabike

Vous pratiquez l' aquabike ? Parfait :
vous allez pouvoir alterner les deux
activités. L'aquabike étant
généralement assez éprouvant, pas
question d'enchaîner les longueurs
avant son cours. « Juste quelques-
unes d'échauffement, conseille
Lucile. Et, après le cours, quelques
longueurs souples pour récupérer,
comme du dos double bras ou un peu
de crawl lent pour remettre le dos en
place. »

Entraînement croisé : comment et à
quelle fréquence ?

En complément du cycling, une
séance de natation par semaine est
recommandée. « Il faut compter 45
minutes pour un travail complet. Pour
une reprise, c'est bien de prendre
quelques leçons individuelles avec un
maître nageur afin de revoir sa
technique et apprendre des exercices
sympas pour ponctuer la séance. »
Enfin, pour bien faire travailler le
haut du corps et ses abdos, on utilise
un pull buoy : « Je conseille aux
cyclistes de diviser leur séance moitié
nage complète, moitié pull buoy »,
ajoute Lucile Woodward.

LA NATATION FAIT LA PAIRE AVEC LE CYCLING



Le contingent canadien de 250
soldats et de six hélicoptères doit
mener les évacuations médicales de
la Mission de l'ONU au Mali
(Minusma) dans le nord du pays à
partir d’aujourd’hui, en remplace-
ment de l'armée allemande.

«Cela fait plusieurs années que le
Canada n'a pas eu de contribution
importante au sein (des forces) de
l'ONU et nous sommes fiers de voir
flotter le drapeau des Nations unies
aux côtés de celui» du Canada, a
déclaré le colonel Chris McKenna,
commandant du contingent cana-
dien, lors d'une cérémonie sur la
base de l'ONU à Gao.

«C'est un retour», a-t-il souligné
devant ses troupes, déployées depuis
le début du mois de juillet dans le
Camp Castor qui héberge également
les troupes allemandes et néerlan-
daises déployées au Mali.

Inventeur du concept de Casques
bleus dans les années 1950, le
Canada n'avait plus déployé de
contingent au sein des missions de
maintien de la paix de l'ONU depuis
plus d'une décennie. Au début de
l'année, les Nations unies ne comp-

taient qu'une cinquantaine de
Casques bleus canadiens.

Cette mission malienne marque
également le retour des militaires
canadiens en Afrique depuis le
génocide rwandais de 1994.

A l'époque, Ottawa dirigeait la
mission de l'ONU dans ce pays.
Déployée en 2013, la Minusma, qui

compte quelque 14.000 militaires et
policiers, est actuellement la mis-
sion de maintien de la paix de l'ONU
la plus coûteuse en vies humaines.

Elle a perdu quelque 170 Casques
bleus, dont 104 dans des actes hos-
tiles, soit plus de la moitié des sol-
dats de l'ONU tués sur cette période
dans le monde.
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MALI:  
Les hélicoptères canadiens entament
leur mission avec l'ONU 
L'armée canadienne a officiellement lancé mardi sa mission de maintien de la paix dans 
le nord du Mali au cours d'une cérémonie à Gao marquant le «retour» d'Ottawa au sein
des Casques bleus, ont rapporté des médias.

AFRIQUE DU SUD: 
L'Afrique du Sud veut accélérer les
expropriations de terres agricoles 

Le président sud-afri-
cain Cyril Ramaphosa a
annoncé que son parti
allait chercher à modifier
la Constitution pour accé-
lérer l'expropriation sans
compensation des terres
arables et leur redistribu-
tion en faveur de la majo-
rité noire et pauvre du
pays.

«L'ANC (Congrès natio-
nal africain, au pouvoir) va
finaliser, via le processus
parlementaire, une pro-
position d'amendement à
la Constitution qui décrit
de façon plus claire les
conditions dans lesquelles
l'expropriation des terres
sans dédommagement
peut être effectuée», a-t-il
annoncé dans une allocu-
tion télévisée mardi soir,

ajoutant que ce change-
ment pourrait «débloquer
la croissance écono-
mique».

«Il est devenu évident
que notre peuple veut que
la Constitution soit plus
explicite à propos de l'ex-
propriation des terres
sans dédommagement», a
déclaré le président.

Une grande partie des
terres les plus productives
d'Afrique du Sud appar-
tient toujours aux fer-
miers blancs qui contrô-
lent 73% des terres ara-
bles, 24 ans après la fin de
l'apartheid. Ce sont ces
terres qui pourraient être
saisies de force et transfé-
rées à la population noire.

La question de savoir
s'il faut prendre ces terres

sans indemniser les pro-
priétaires actuels est de
loin le problème qui divise
le plus l'Afrique du Sud.

Jusqu'à présent, le gou-
vernement sud-africain
avait poursuivi une poli-
tique de consentement
entre l'acheteur et le ven-
deur pour permettre le
transfert des terres.

Mais en février, les
législateurs ont voté en
faveur de la création d'une
commission chargée de
réécrire la Constitution
pour permettre les trans-
ferts forcés de terres sans
compensation.

Certaines critiques éta-
blissent des parallèles
avec les réformes désas-
treuses effectuées au
Zimbabwe. D'autres évo-

quent des raisons électo-
rales, l'ANC visant à
gagner des voix avant les
élections l'année pro-
chaine.

Mais pour M.
Ramaphosa, «l'intention
de cet amendement est de
promouvoir la réparation,
de faire progresser le
développement écono-
mique et d'accroître la
production agricole et la
sécurité alimentaire».

L'ANC ne dispose pas à
lui seul de la majorité par-
lementaire des deux tiers
nécessaire pour amender
la Constitution.

Mais il pourrait le faire
avec le soutien de l'EFF, le
parti de gauche radicale
des Combattants pour la
liberté économique.

ZIMBABWE: 
Le parti au pouvoir
décroche la majorité
des sièges 
à l'Assemblée
nationale 

Le parti au pouvoir au Zimbabwe depuis
1980, la Zanu-PF, a obtenu la majorité abso-
lue des sièges à l'assemblée nationale, lors
des élections législatives de lundi, les pre-
mières depuis la démission du président
Robert Mugabe, selon des résultats officiels
partiels annoncés mercredi.

Sur 153 circonscriptions dont les résultats,
«la Zanu-PF obtient 110 sièges, tandis que le
MDC (Mouvement pour le changement
démocratique) obtient 41 sièges», a annoncé
le groupe audiovisuel public ZBC, citant les
résultats de la commission électorale.

L'Assemblée nationale compte un total de
210 sièges. Aucun des partis n'a immédiate-
ment réagi à ces résultats. Le président
Emmerson Mnangagwa, patron de la Zanu-
PF et candidat à la présidentielle, s'était dit
mardi, confiant dans la victoire. «Les infor-
mations obtenues par mes représentants sur
le terrain sont extrêmement positives», avait-
il assuré.

Les résultats définitifs de la présidentielle
n'ont pas encore été annoncés.

La Commission électorale du Zimbabwe
(ZEC) a prévenu qu'ils pourraient n'être dis-
ponibles que vendredi ou samedi.

Les électeurs se sont déplacés en masse
lundi pour les premières élections générales
post-Mugabe. La ZEC a affirmé mardi que les
élections générales organisées lundi,
n'avaient été entachées d'«aucune fraude»,
alors que les deux principaux candidats à la
présidentielle se sont dit assurés de leur vic-
toire selon des médias.

«Nous sommes absolument confiants qu'il
n'y a eu aucune fraude», a déclaré la prési-
dente de la commission Priscilla Chigumba.

«Nous voudrions montrer au peuple zim-
babwéen que nous, à la commission électo-
rale du Zimbabwe (ZEC), ne volerons pas le
choix» des électeurs, a-t-elle assuré.

«Quelque soient nos résultats, ils refléte-
ront exactement» ce que le peuple «a décidé»,
a-t-elle encore dit.

La ZEC a été très critiquée pour «sa partia-
lité» lors des scrutins organisés sous l'ère de
Robert Mugabe.

TOGO: 
La CEDEAO plaide pour des élections d'ici la fin de l'année 

Les chefs d'Etat de la Communauté économique des
Etats de l'Afrique de l'ouest (CEDEAO) ont plaidé mardi
pour la tenue d'élections législatives d'ici la fin de l'an-
née au Togo, comme le souhaite le parti présidentiel, à
l'issue d'un sommet à Lomé.

Au cours des derniers mois, des dizaines de milliers
de Togolais sont descendus à plusieurs reprises dans les
rues à l'appel de la coalition de l'opposition pour récla-
mer le départ du président Faure Gnassingbé et l'appli-
cation de la Constitution de 1992 qui limite à deux le
nombre de mandats présidentiels.

L'opposition ne veut pas entendre parler d'élections
législatives dans le contexte actuel, car elle les redoute
«frauduleuses».

Or la CEDEAO, qui joue le rôle de facilitateur afin de
favoriser une sortie de crise au pays, a adopté mardi une
série de recommandations incluant la tenue des élec-
tions législatives avant la fin de l'année, ce que rejette en
bloc l'opposition.

«La conférence des chefs d'Etat exhorte le gouverne-
ment à procéder à la révision intégrale du fichier électo-
ral en vue de l'organisation, le 20 décembre 2018 des

élections législatives», pouvait-on lire dans le commu-
niqué final du Sommet. «La Conférence félicite l'opposi-
tion pour son esprit d'ouverture et son sens de la res-
ponsabilité et d'avoir souscrit au dialogue», soulignent

les chefs d'Etats africains, qui ont toutefois concédé
deux points à l'opposition: le vote de la diaspora et le
scrutin à deux tours pour la présidentielle prévue, elle,
en 2020. Le président togolais Faure Gnassingbé a suc-
cédé à son père, qui a dirigé le pays pendant 38 ans, en
2005 et a été réélu depuis dans des scrutins contestés par
l'opposition.

La coalition demande la limitation à deux du nombre
de mandats présidentiels, mais que cette mesure soit
rétroactive, ce qui empêcherait le chef de l'Etat de se
représenter en 2020 pour un quatrième mandat.

La CEDEAO a également recommandé au Togo d'ap-
pliquer la limitation à deux mandats, mais sans que
celle-ci ne s'applique au prochain scrutin de 2020.

Plus tôt dans la semaine, le porte-parole de la coali-
tion de l'opposition, Eric Dupuy, avait reconnu ne pas
s'attendre à des «miracles» de ce sommet, dans une
interview accordée à une radio locale.

Faure Gnassingbé, qui accueillait ce sommet chez lui,
a par ailleurs cédé mardi la présidence annuelle de la
CEDEAO au président nigérian Muhammadu Buhari.

APS
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ONU-PALESTINE 
Des fonctionnaires de l’ONU appellent 
à des mesures «concrètes» pour assurer
une protection aux enfants palestiniens   

Il s'agit de Jamie McGoldrick,
Coordonnateur humanitaire du
Bureau des  Nations Unies pour la
coordination des affaires humani-
taires (OCHA), James  Heenan, Chef
du Bureau du Haut-Commissariat
des Nations Unies aux droits de
l'homme (HCDH) et Geneviève
Boutin, Représentant spécial de
l'UNICEF dans  l'Etat de Palestine.

«Nous sommes profondément
préoccupés des violations des droits
des enfants  palestiniens, nous
demandons à prendre des mesures
concrètes et immédiates  afin de per-
mettre aux enfants de vivre sans peur
et de restaurer leurs  droits», ont-ils
mentionné dans un communiqué de
presse conjoint.

«Malgré les avertissements et les
appels continus des Nations Unies et
d’autres organisations de procurer
d'abord, la protection des enfants en
premier, il y a des rapports qui révè-
lent qu’Israël cible les enfants  pales-
tiniens dans la bande de Ghaza et la
Cisjordanie occupée» ont-ils  ajouté.

Ils se sont indignés de la mort de
sept enfants palestiniens par balles
réelles et des bombardements israé-
liens en juillet dernier, portant le
total à 26 morts depuis le début des
manifestations de la Marche du
retour  à proximité de la barrière éri-
gée par l'occupant israélien à Ghaza
depuis  le 3 mars dernier.

Ces enfants s'ajoutent à cinq autres
tués dans des bombardements  israé-
liens ou en dehors du contexte des
manifestations.

Durant la même période, des cen-
taines d’enfants ont été blessés par
balles  réelles dont nombre d’entre
eux souffriront d'handicaps perma-
nents,  notamment à la suite d'ampu-
tation des membres.

De plus, des milliers ont  besoin

d'une assistance psychosociale
urgente, de soins médicaux  spéciali-
sés et d'un soutien pour leur réhabili-
tation.

«Partout dans les territoires pales-
tiniens occupés, surtout, dans la
bande  de Ghaza, nous voyons des
enfants privés de leurs droits», ont
également  relevé les responsables
dans leur document.

Ils se sont désolés de la situation
actuelle des familles palestiniennes
qui «s’adaptent avec quatre heures
d’électricité par jour dans la chaleur
étouffante et l’eau potable propre
chère et introuvable», ont-il pour-
suivi.

En plus, «ce sera difficile de com-
mencer la nouvelle année scolaire
pour  des milliers de familles qui
n’ont pas les moyens de se procurer
des  fournitures scolaires de base à
leurs enfants». Mi-juillet dernier, le
ministère des Affaires étrangères
palestinien a  appelé l'occupant israé-
lien à assumer toutes ses responsabi-
lités suite à  l'assassinat des enfants
palestiniens, s'indignant du «silence
de la  communauté internationale et

des institutions onusiennes» envers
la  politique israélienne basée sur
l’assassinat et les liquidations des
enfants palestiniens, dans un com-
muniqué cité par Wafa.

Mardi, le Rassemblement national
palestinien des familles des martyrs a
fait état dans un rapport mensuel, de
«pas moins de 195 Palestiniens tués
par des tirs israéliens du 1er janvier
au 31 juillet écoulé, dont 32  enfants
âgés de moins de 18 ans».

Depuis le 30 mars dernier, des
milliers de Palestiniens se rassem-
blent à  proximité de la barrière éri-
gée par Israël à Ghaza dans le cadre de
la  «Marche du Grand retour» pour le
droit au retour des Palestiniens sur
leurs  terres dont ils ont été chassés en
1948.

Les Palestiniens protestent égale-
ment contre le blocus imposé à la
Bande  de Ghaza depuis 2007.

Les manifestations ont culminé le
14 mai quand au moins 62
Palestiniens  ont été tués alors que des
milliers protestaient contre le trans-
fert ce  jour-là de l'ambassade des
Etats-Unis à El-Qods occupée.

Trois hauts fonctionnaires des Nations  unies opérant dans les territoires palestiniens
occupés ont appelé à  assurer la protection aux enfants palestiniens à travers la prise de
mesures «concrètes» pour leur permettre de vivre sans peur et de restaurer  leurs droits
spoliés par l'occupant israélien, a rapporté hier l'agence  de presse palestinienne Wafa.

CRISE SYRIENNE: 
Moscou, Ankara et
Téhéran poursuivent
les efforts pour
faciliter le travail 
du Comité
constitutionnel syrien 

La Russie, la Turquie et l'Iran sont convenus de
poursuivre leurs efforts conjoints en vue de faciliter
le travail du Comité constitutionnel syrien et favori-
ser la résolution politique en Syrie, a déclaré le
ministère russe des Affaires étrangères.

Des représentants des trois pays, encadrant le
cessez-le-feu syrien, ont discuté de la situation
actuelle et des derniers développements en Syrie au
cours d'une réunion internationale organisée lundi
et mardi dans la station balnéaire russe de Sotchi,
selon le communiqué final publié sur le site inter-
net du ministère. «Les parties vont poursuivre leurs
efforts conjoints visant à faire progresser le proces-
sus de résolution politique piloté et maîtrisé par la
Syrie afin de créer les conditions favorables au com-
mencement du travail du Comité constitutionnel à
Genève aussi vite que possible, en accord avec les
décisions du Congrès du dialogue national syrien de
Sotchi et la résolution 2254 du Conseil de sécurité de
l'ONU», a détaillé le communiqué. Le Comité consti-
tutionnel dédié à la promotion d'une réforme
constitutionnelle en Syrie a été créé au Congrès du
dialogue national syrien qui s'est tenu en janvier à
Sotchi. Les participants ont tenu mardi des «consul-
tations utiles» avec l'envoyé spécial du secrétaire
général de l'ONU pour la Syrie, Staffan de Mistura, et
sont convenus avec lui de tenir le prochain cycle de
consultations à Genève en septembre, a indiqué le
communiqué. Les parties ont également réaffirmé
leur détermination à lutter contre le terrorisme en
Syrie afin d'y éliminer à terme toutes les organisa-
tions terroristes, dont l'autoproclamée Etat isla-
mique (EI/Daech) et le Front al-Nosra et les indivi-
dus qui leur sont associés. Elles ont par ailleurs
appelé la communauté internationale à envoyer
plus d'aide humanitaire en Syrie et à contribuer à
créer les conditions nécessaires au retour en toute
sécurité des réfugiés syriens. L'opposition et le gou-
vernement syriens ainsi que les Nations Unies ont
également participé à la rencontre internationale de
deux jours, le 10e cycle de négociations sur le pro-
blème syrien au format Astana. La prochaine réu-
nion internationale de haut niveau sur la Syrie aura
lieu en novembre, selon le communiqué.

EL QODS: 
Le Conseil islamique 
et chrétien dévoile 
les séries d'agressions
israéliennes 
à l'encontre 
des Lieux saints 

Le Conseil islamique et chrétien pour le soutien
d'El-Qods et les Lieux saints a dévoilé hier, dans un
rapport mensuel, les violations israéliennes contre
la ville, dont les récentes incursions et les séries
d'agression des lieux, a rapporté l'agence de presse
palestinienne Wafa. «Le mois dernier, la mosquée
d’Al-Aqsa a témoigné de plusieurs incursions»,
effectuées par les membres de la Knesset
(Parlement israélien) et le dit «festival de judaïsa-
tion sur les portes et les murs» d'El Qods occupée
outre le plan de l’occupation qui vise «à construire
un tunnel dans la vielle ville d'El Qods», s'indigne le
Conseil dans son rapport mensuel du mois de juillet
dernier. «Les soldats de l’occupation poursuivent
les violations qui entravent la loi internationale et
humanitaire dans les territoires palestiniens, sur-
tout dans la région d’Al-Khan Al-Ahmar à l’est d'El-
Qods occupée menacée de démolition et d'exile de
ses habitants», cite le rapport. Vendredi, le ministre
palestinien des Waqf et des affaires religieuses,
Youssef Adeis, a appelé le monde arabo-musulman
et la communauté internationale à £uvrer d'urgence
pour arrêter les attaques enragées des forces d'oc-
cupation israélienne contre la Mosquée Al-Aqsa.
L'appel du ministre intervenait quelques heures
après l'agression de Palestiniens ayant accompli la
prière du vendredi à Al-Aqsa, par des soldats israé-
liens qui ont fait irruption dans l'esplanade de la
mosquée et lancé des bombes lacrymogènes sur les
fidèles.

APS

MIGRANTS/CRISE: 
L'UE va aider l'Espagne avec des dizaines
de millions d'euros 

La Commission euro-
péenne va allouer dans les
prochains jours plusieurs
dizaines de millions d'eu-
ros à l'Espagne pour l'aider
à gérer un flux continu de
migrants arrivés clandesti-
nement sur ses côtes
depuis le Maroc, a indiqué
hier une source euro-
péenne.

Le gouvernement espa-
gnol, dirigé par Pedro
Sanchez, a demandé
dimanche à bénéficier
d'une allocation de 30 mil-
lions d'euros du Fonds
européen pour l'asile, la
migration et l'intégration
(FAMI) et des fonds seront
débloqués dans les pro-
chains jours, a précisé la
même source.

La Grèce va également
bénéficier d'un finance-
ment du FAMI, réclamé il y
a un mois pour l'aider à
gérer les arrivées à la fron-
tière avec la Turquie.
L'urgence de la situation en

Espagne, où plus de 20.000
migrants sont arrivés
depuis janvier, a imposé un
examen et une réponse
plus rapide de sa demande,
a expliqué la source euro-
péenne. Le Fonds Asile
Migration Intégration est
actuellement doté de plu-
sieurs centaines de mil-
lions d'euros. Le président
de la Commission euro-
péenne Jean-Claude
Juncker devait s'entretenir
mercredi dans la matinée
par téléphone avec le nou-
veau chef de l'exécutif espa-
gnol, a-t-on indiqué.

«Des financements sont
également prévus pour le
Maroc, pays de départ des
migrants, mais nombre
d'Etat membres n'ont pas
versé les contributions pro-
mises au Fonds fiduciaire
d'urgence de l'UE pour
l'Afrique et ses moyens sont
pour le moment limités», a
expliqué Jean-Claude
Juncker dans un courrier

adressé le 26 juillet à M.
Sanchez cité par des

agences. Vendredi, des
dizaines de migrants, en
provenance du Maroc, sont
arrivés à bord d'une embar-
cation pneumatique et ont
été filmés débarquant sur
une plage de la côte espa-
gnole, près de Tarifa, au
sud du pays, avant de se
précipiter vers les bois,
sous le regard étonné des
baigneurs : une vidéo deve-
nue virale sur les réseaux
sociaux. 

L'Espagne a dépassé
l'Italie en arrivées de
migrants cette année,
depuis que les forces
libyennes ont renforcé les
contrôles pour empêcher la
traversée vers l'Italie.

Près de 23.000 migrants
sont arrivés par la mer
depuis le début de l'année,
plus que sur l'ensemble de
l'année dernière, selon
l'Organisation internatio-
nale pour les migrations.

307 sont morts La police
et les ONG disent que ce
flux d'arrivées a mis en évi-
dence que la réponse n'était
pas suffisamment planifiée
et qu'il manquait des bras
et des fonds.

«Le nombre des arrivées
est très significatif et le
manque de moyens pour y
faire face aussi», a déclaré à
l'AFP Carmen Valyos, délé-
guée de la section de Cadix
du syndicat policier SUP.

Il n'y a pas assez d'agents
pour traiter chaque dossier
de migrant en 72 heures,
comme le prévoit la loi,
même si on en fait venir en
renfort d'autres services et
que certains ont travaillé
tous les jours sans repos en
juillet.

Selon les médias, 62
migrants se sont échappés
dimanche d'un entrepôt
dans le port de Barbate,
près de Cadix, qui avait été
transformé en centre d'ac-
cueil.
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SAHARA OCCIDENTAL-MAROC
Le Maroc a ouvert les
portes de l'immigration
pour faire pression sur
l'Europe et signer l'accord
de pêche 
L'ambassadeur de la République arabe sahraouie   démocratique
(RASD) à Alger, Abdelkader Taleb Omar, a affirmé mercredi que

le Maroc "a ouvert les portes de l'immigration pour faire pression
sur   l'Europe en vue de signer l'accord de pêche". 

«Le Maroc a ouvert les
portes de l'immigration
pour faire pression sur
l'Europe, l'Espagne en
particulier, en vue de les
amener à signer l'accord
de pêche», a déclaré M.
Taleb Omar à la presse
à l'issue d'une rencontre
de   concertation avec le
président du parti Taja-
mou Amel Al Djazair
(TAJ) ,   Amar Ghoul, au
siège du parti, qualifiant
cette accord «de nul et
non   avenu». 

«L'Union européenne
(UE) violera, si elle ve-
nait à signer cet accord,
le   droit international
et le droit du peuple sah-
raoui à l'autodétermi-
nation et   entravera les
démarches de l'Organi-
sation des Nations unies
(ONU) et de son   envoyé
personnel qui a appelé
les deux parties à s'assoir
autour de la   table de
négociations», a ajouté
le responsable sahraoui.  

Dans ce cadre, l'am-
bassadeur sahraoui a fait
état d'intentions de
«certains Etats, notam-
ment la France et l'Es-
pagne, à signer cet ac-
cord qui   est en phase
d'élaboration».  

«Un mémorandum
d'entente a été signé
avant l'adoption de la
dernière   décision de la
Cour de justice de lÆU-
nion européenne

(CJUE), le 16 juillet   der-
nier, dans lequel il est
indiqué que «le territoire
du Sahara Occidental   et
ses eaux adjacentes ne
peuvent être inclus dans
aucun accord entre l'UE
et le royaume du Maroc,
puisque il n'existe au-
cune reconnaissance de
la   souveraineté du Ma-
roc sur ces territoires,
mais cette souveraineté
appartient au peuple
sahraoui et au Front Po-
lisario qui le représente
et   qui refuse cet accord
infondé», a-t-il indiqué. 

Et d'ajouter que cette
troisième décision de la
CJUE «est intervenue au
bon moment car elle
contribue à faire pres-
sion sur le royaume ma-
rocain».      Exprimant
son souhait de voir la
nouvelle scène politique
en Espagne   «contribuer
à la révision et la répa-
ration de son préjudice
historique   consistant
en la signature de la
convention de Madrid
qui est l'origine de   la
tragédie que le peuple
sahraoui», l'ambassa-
deur sahraoui a affirmé
que   «l'Espagne a re-
noncé à ses responsabi-
lités concernant le trai-
tement de la   question
sahraouie et que la
France constitue un vé-
ritable obstacle à cette
question au niveau de

l'ONU et au sein même
de l'UE». 

Par ailleurs, le di-
plomate sahraoui a in-
diqué que la 9e édition
de   l'université d'été des
cadres du Front Polisa-
rio et du Sahara Occi-
dental,   devant débutée
samedi prochain à Bou-
merdès, constituera
«une occasion pour
renforcer les liens de so-
lidarité entre les peuples
algérien et sahraoui». 

Pour sa part, M. Ghoul
a réitéré «la position
constante de l'Algérie
vis-à-vis de la question
sahraouie juste», faisant
état de nouveaux   mé-
canismes proposés par
sa formation politique
pour soutenir la cause
sahraoui à travers l'ex-
ploitation de nouveaux
espaces.  

Le président de TAJ a
salué également «le sou-
tien constant du   prési-
dent de la République,
M. Abdelaziz Bouteflika
au dossier sahraoui».
Abordant les affaires du
parti,  M. Ghoul a an-
noncé «la tenue, dans
les   prochains jours, de
rencontres réunissant
la direction de son parti
avec   plusieurs partis»,
soulignant que sa for-
mation politique «n'a
pas d'ennemis   sur la
scène politique». 

APS



CULTURE 17DK NEWSJeudi 2 août 2018

CINÉMA
Clôture de la 11e édition du
Festival international d'Oran 
du film arabe   
La onzième édition du Festival international   d’Oran du film arabe (FIOFA) a pris fin mardi soir, en
présence du secrétaire général du ministère de la Culture, Ismail Oulebcir et des figures
marquantes du cinéma algérien et arabe.  

Le long métrage «Jusqu'à la
fin des temps» de la réalisatrice
Yasmine   Chouikh a décroché
le prix «Wihr d’or». Le prix du
jury a été décerné au   film «Wa-
jib» (Devoir) de la réalisatrice
palestinienne Anne Marie Jas-
ser.   Le Marocain Azelarab
Alaoui a remporté le prix du
meilleur réalisateur pour   son
film «Douar El Boum». Le prix
du meilleur scénario est revenu
à   l'Egyptien Haithem Debbour
dans le film «Photocopie». 

Le prix du meilleur rôle fé-
minin a été attribué à l'actrice
tunisienne   Amira Chebli dans
le film «Tunis by night», alors
que celui du meilleur   rôle mas-
culin a été décerné aux Palesti-
niens Mohamed et Salah Bekri.  

Dans la catégorie des courts
métrages, le prix du «Wihr d’or»
a été   décerné au film «Chahn»
du réalisateur Karim Rahbani
du Liban et celui du   jury au
film «Raqsat el fadjr (Danse de
l'aube) de la réalisatrice   Tuni-
sienne Amina Nedjar.   Le film
documentaire «Taam el ismint»
(Goût du ciment) du réalisateur
syrien Zyad Kelthoum a été pro-
clammé meilleure oeuvre dans
sa catégorie où   le prix du jury
a été décerné au documentaire
«La bataille d'Alger, un film
dans l'histoire» du réalsiateur
algérien Malek Bensmail. Le
prix «Panormama   du court
métrage» n'a pas été attribué
eu égard au niveau des oeuvres
proposées, selon le jury. 

Par ailleurs, le président de
la République, M. Abdelaziz
Bouteflika a été   honoré lors
de la cérémonie de clôture du
FIOFA, en guise de reconnais-
sance   pour son intérêt pour la
culture en Algérie.  En outre,
l'artiste syrien Abdelmounaam
Amiri et la comédienne algé-
rienne   défunte Sonia ont été
également honorés.  Dans une
allocution de clôture, le secré-
taire général du ministère de
la   Culture, Ismail Oulebcir a
affirmé la volonté de son dé-
partement   ministériel à pour-
sivre son soutien à ce rendez-
vous cinématographique et à
toutes les activités qui contri-
buent au développement de la
culture et au   renforcement et
à la promotion de la créativité
en Algérie.  Il a réitéré aussi les

engagements du ministère de
la Culture dans ce sens   en dépit
de la faiblesse des ressources
financières en application de la
Constitution qui garantit le droit
du citoyen à la culture, souli-
gnant que   l'acte culturel est
un élément essentiel dans la
cohésion sociale et   l'interaction
dans la société algérienne. 

La 11e édition du FIOFA (25
au 31 juillet) a mis en compéti-
tion dix longs   métrages, 14
courts métrages et 14 documen-
taires pour décrocher le «Wihr
d’or» (lion d’or).   

Dans la catégorie des longs
métrages, l’Algérie a participé
avec deux   films, «Nous n’étions
pas des héros» de Nasreddine
Guenifi et «Jusqu’à la   fin des
temps» de Yasmine Chouikh.
Les autres £uvres en compéti-
tion sont   «Clix Douar El Boum»
du réalisateur marocain Azela-
rab Alaoui Lamharzi, «Un
homme et trois jours» du syrien
Joud Said, «Photocopie» de
l’égyptien Tamer   Ashry, «Tunis
by night» du tunisien Elies Bac-
car, «Ashek Ammouri» de
l’émirati Ameur Selmine El
Mori, «El Lahla» du metteur en

scène irakien   Mohamed Der-
radji, «Nour» du réalisateur li-
banais Khalil Zaarouri et «Wa-
jeb»   (devoir) de la palestinienne
Anne Marie Jasser.  Le jury a
été présidé par le cinéaste al-
gérien Merzak Allouache pour
les   longs métrages, la cinéaste
libanaise Takla Chamoun pour
les courts   métrages et le réali-
sateur et écrivain irakien Kacem
Hawl Sadoum pour les   docu-
mentaires. 

Dans la section court mé-
trage, 14 oeuvres étaient  en lice
dont deux films   algériens
«Feuille blanche» de Mohamed
Nadjib Amraoui et «Champs de
bataille « d’Anwar Smaine. Les
autres courts métrages repré-
sentent   l’Egypte, la Syrie, le
Bahrein, l’Irak, l’Arabie Saou-
dite, la Libye, le   Liban et la Pa-
lestine..  

Dans la catégorie des docu-
mentaires,  cinq films «Sur les
traces des camps   de concen-
tration» de Saïd Oulmi , «La ba-
taille d’Alger, un film dans
l’histoire» de Malek Bensmaïl,
«Souvenirs d’exil» de Mokhtar
Karboua, «Des   moutons et des
hommes» de Karim Sayad et

«histoire du film La Bataille
d’Alger» de Salim Aggar étaient
en compétition. 

La cérémonie d’ouverture
de cette édition a été marquée
par des hommages   rendus au
comédien égyptien Mohamed
Henedi, au cinéaste algérien
défunt   Farouk Beloufa, auteur
du film «Nahla» produit par
l’ENTV en 1979, traitant   des
débuts de la guerre civile au Li-
ban et l’icône du cinéma et de
la   chanson arabe «Chadia», de
son vrai nom Fatma Kamel Cha-
ker (1931-2018), qui   a joué dans
plus de 110 films et feuilletons
et interprété plusieurs   chan-
sons.  En marge du festival, des
ateliers sur les métiers du ci-
néma (scénario,   mise en scène,
lumière) ont été animés par des
spécialistes connus dans le
monde cinématographique.
Une centaine de jeunes ci-
néastes y ont été formés.   Des
films dont «Les sept remparts
de la citadelle» d’Ahmed Ra-
chedi ont été   projetés dans les
wilayas de Mostaganem, de Mas-
cara et de Sidi Bel-Abbès en
présence du comédien Hassan
Kechache. 

BATNA : 
Un groupe
d’experts
européens
visitera 
«en septembre
prochain» le
tombeau numide
Imedghassen 

Un groupe d’experts
européens effectuera
courant   «septembre
prochain» une visite au
tombeau numide  royal
Imedghassen, dans   la
commune de Boumia
(Batna), avec l’objectif
d’établir «un diagnostic
minutieux et précis» sur le
plus  ancien mausolée royal
antique conservé   d'Afrique
du nord, a indiqué hier à
l’APS le directeur local de la
culture, Omar Kaâbour. 
La visite de ce groupe
d’experts, qui s'inscrit dans
le cadre d’un   programme
de coopération entre
l’Algérie et l’Union
européenne de
préservation du patrimoine
culturel, permettra de
«compléter l’étude
préliminaire déjà élaborée
sur ce site et d’arrêter avec
précision les   méthodes
devant assurer la protection
du tombeau», a indiqué le
même   responsable. 
Une sortie au mausolée
d’Imedghassen a été
effectuée cette semaine en
vue   de préparer la visite du
groupe d’experts européen
conduit par   l’archéologue
Castro Alexis, a-t-il
souligné.   
M. Kaâbour a précisé que
cette opération vient suite à
l’approbation,   depuis près
d’une année, de la deuxième
phase de l’étude du plan de
protection et préservation
du site archéologique
numide Imedghassen,
construit au 3ème siècle
avant J.C. 
Le directeur local de wilaya
de la culture a soutenu que
le diagnostic,   devant être
établi en septembre
prochain, devra permettre
aux experts   d’entamer les
travaux de protection et
préservation du site
antique,   rappelant que
cette opération s'inscrit
dans le cadre du programme
de   protection du
patrimoine culturel
Euromed, approuvé en 2012,
qui concerne   outre le
tombeau numide royal
Imedghassen, le palais
Ahmed Bey de   Constantine
et la Casbah d’Alger. 
Le programme Euromed
vise, selon le même
responsable, à valoriser et à
sauvegarder le patrimoine
culturel et l’identité des
générations futures et
ambitionne d’ouvrir des
voies de dialogue et de
compréhension entre les
peuples des deux rives de la
Méditerranée.

L’enfant Mohammed Iliès Lagroum,
natif de   la ville de Tissemsilt participera
au mondial de calcul mental prévu à   Tokyo
( Japon) le 5 août prochain, a-t-on appris
mardi du directeur du   centre «El Amel»
d’entrainement et consultations de Tis-
semsilt, où il est   affilié. 

Abdelkader Redjimi a indiqué que Mo-
hamed Iliès (12 ans) s'est qualifié à   cette
manifestation mondiale après avoir décro-
ché la première place au   niveau national
lors de la première coupe d’Algérie de
calcul mental   organisée par l’association

nationale «Les amis de la vie» le 24 juillet
au   palais des expositions des Pins mari-
times (Alger) avec la participation de   plus
de 500 enfants du pays. 

Mohamed Iliès Lagroum a occupé la
première place de ce concours parmi 15
autres qui représenteront l’Algérie au mon-
dial de calcul mental au Japon.  M. Redjimi
a indiqué que le centre précité assure depuis
le début d’année   en cours un entraînement
scientifique et psychologiques intense à
cet   enfant affilié depuis deux ans, en vue
d’une bonne préparation pour ce   genre

de compétitions nationales et internatio-
nales.  Mohamed Iliès Lagroum a déjà pris
part à plusieurs manifestations   interna-
tionales dont le festival du défi de lecture
tenu en octobre 2017 à   Dubai (Emirats
arabes unis). La ministre de l’Education
nationale, Nouria   Benghabrit l'a honoré
lors d’une cérémonie tenue au palais de la
culture   «Moufdi Zakaria» à Alger l’an der-
nier en l'honneur des lauréats du concours
national «Défi de lecture» qualificatif pour
le festival de Dubai. 

APS

TISSEMSILT: 
Mohamed Iliès Lagroum participera au mondial 
de calcul mental au Japon 
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Programme de la soirée

Huit ans après la capture du
Joker, et la mort de Harvey
Dent, la pègre de Gotham a
été mise au pas par le com-
missaire Gordon et ses
hommes. Batman, qui a en-
dossé la responsabilité du
meurtre de Dent, n'apparaît
plus en ville. Bruce Wayne vit
en effet retiré dans son ma-
noir, organisant ponctuelle-
ment des événements mon-
dains. C'est à l'occasion de
l'un d'eux, que Selina Kyle,
déguisée en serveuse, s'intro-
duit dans le manoir. Parallè-
lement, en Ouzbékistan, des
hommes masqués prennent
d'assaut un avion de la CIA et
libèrent son prisonnier, le
dangereux Bane, qui se rend
à Gotham.

20:00
The Dark

Knight Rises

19:55 20:00 20:00

Stéphane Bern lève le voile
sur la dernière reine
d'Egypte, Cléopâtre VII.
Elle restaura la grandeur
de son royaume et parvint
à dompter l'Empire ro-
main et à conquérir Jules
César et Marc Antoine, les
deux hommes les plus
puissants de son temps. In-
croyable et fascinante
femme de pouvoir, elle di-
rige le pays, mène des ar-
mées, assassine et organise
de somptueuses fêtes avant
que son suicide légendaire
ne marque la fin de plus de
3 000 ans d'histoire pha-
raonique.

Secrets
d'histoire

Au début des années 1970,
dans une petite ville de Poi-
tou-Charentes, la psychose
s'installe lorsque des crimes
sanglants sont commis. Des
femmes brunes sont prises
pour cible. L'enquête de la
police, qui ne croit pas en
l'existence d'un tueur en sé-
rie, piétine, et se montre im-
puissante à faire cesser les
crimes. Les meurtres se mul-
tiplient. Dès lors, la folie
s'empare des habitants et les
femmes teignent leurs che-
veux en blond.

Quand vient
la peur

Les équipes encore en lice
sillonnent la région de Sabah,
la partie la plus sauvage de
l'île de Bornéo. Le panneau «
voiture interdite » leur donne
des sueurs froides en les stop-
pant à plusieurs reprises lors
de leur trajet. Un tandem va
décrocher une parenthèse en-
chantée dans un hôtel de luxe.
Les autres équipes continuent
d'avancer, à la recherche du
nasique dans la mangrove et
d'une nuit chez l'habitant. Le
lendemain, les concurrents
rivalisent lors d'une épreuve
de tirs de précision avant de
rejoindre le point d'arrivée, à
Kuala Papar.

Pékin express : la
course infernale

Réalisateur : Christopher Nolan
Avec : Christian Bale, Tom Hardy 

20:00

Randall et Beth éprouvent
des difficultés avec Deja,
leur fille adoptive. L'ado-
lescente reste réservée et re-
fuse obstinément de se la-
ver les cheveux. De son
côté, Kevin doit se faire
opérer du genou après
avoir reçu un coup lors du
tournage. Kate et Toby
s'occupent de lui durant sa
convalescence. Dans le
passé, Rebecca voit débar-
quer sa mère venue s'occu-

per des enfants atteints de
la varicelle.

This Is Us
Avec : Mandy Moore , Justin

Hartley 

MAGAZINE HISTORIQUE 100
épisodes

Réalisateur : Elisabeth
Rappeneau

Avec : Quinton Sophie , Grégory
Fitoussi 

JEU 11 saisons / 5 épisodes

Samouraï-Sudoku n°1935
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“La vérité et la justice sont
souveraines, car elles seules

assurent la grandeur des
nations.”

* Emile Zola

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Service portuaire
2 - Manifestation bruyante du destrier
3 - Vengeance de truite - C'est moi, étendu sur un divan -
Eau d'audomarois
4 - Chercheraient de façon indiscrète
5 - Rapporteur souvent inconnu - Il n'est pas trés large -
Lettre de matheux
6 - Et parfois abusait - Amiral américain
7 - Habitants de bocal - Un peu folle
8 - Qui représente un certain nombre - Chemin de haleur
9 - Temps de règne - Riras doucement, mais à l'ancienne
10- Bien que suivant une ligne, ferait de nombreux tours
et détours

Mots croisés n°1935

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Sournoises
B - Changeons d'atmosphère - Gibier de vieux gaulois
C - Bandage sous pression - Se montrer trés attaché
D - Paralysé par l'autorité
E - Bien à toi - Lieu de culture
F - Virtuose - Erbium au labo - Graisse de sanglier
G - Beau col pour un alpin - Il est gros pour un vainqueur
H - Non pour un militaire - Guide de mine
I - Effervescence - Confondre
J - Bordure du Pertuis d'Antioche - Fera la peau lisse
K - Absence d'importance - Brésilien pas trés rapide
L - Profession - Cité des Pays-Bas 



Solution
2 août

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1935

Su
d

ok
u

 n
°1

93
5

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°635

Grille géante n°635 2011 - Deux statues de bronze de Jean-Paul Riopelle volées la
veille sont retrouvées dans une zone boisée, dans les Lauren-
tides.
2007 - Mattel rappelle des jouets à la peinture plombée fabri-
qués en Chine, dont 165 000 vendus au Canada.
2007 - Un accident de train coûte la vie à une centaine de per-
sonnes au Congo-Kinshasa.
2005 - Un Airbus d'Air France brûle dans un fossé après son at-
terrissage à Toronto; les passagers sont évacués à temps.
2000 - Après deux jours d'attaques attribuées à des militants is-
lamistes, dans le Cachemire indien, le bilan atteint les 102
morts.
1999 - Dans l'État indien du Bengale occidental, la collision de
deux trains fait 285 morts.
1998 - L'Italien Marco Pantani gagne le Tour de France cycliste.
1997 - Vainqueur aux élections du printemps, Mohammed Kha-
tami amorce son mandat de président de la République isla-
mique d'Iran.
1993 - La Grande-Bretagne ratifie le traité de Maastricht.
1990 - L'Irak de Saddam Hussein envahit le Koweit; les Occiden-
taux et des pays arabes libéreront l'émirat pétrolier l'hiver sui-
vant.
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Ce club que préside l’an-
cien pivot international,
Mustapha Doubala, peine
cependant à s’en sortir. Et
pour cause : la formation
fait face à une multitude de
problèmes financiers et in-
frastructurels, «les mêmes
que rencontrent les autres
clubs dans les sports collec-
tifs en particulier dans la
capitale de l’Ouest», déplore
Doubala en s’exprimant à
l’APS, soulignant que l’Ami-
cale du handball oranais est
parmi les rares, sinon la
seule formation dans la ré-
gion, à être exclusivement
réservée aux filles. 

«Au moment où l’on as-
siste impuissants au déclin
du handball national chez
les garçons, les choses se
sont empirées chez les filles,
d’où notre initiative de créer
un club qui leur est réservé
exclusivement dans l’op-
tique de relancer le handball
féminin à Oran et pourquoi
pas contribuer à sa résur-
rection au niveau national»,
explique l’ancienne star de
la légendaire sélection al-
gérienne des années 1980. 

«C’est un défi spécial. On
le savait dès le départ, car
déjà le handball chez les
garçons souffre le martyre,
alors on ne s’attendait nul-
lement à ce que la situation
soit meilleure chez les filles,
mais on essaye, tant bien
que mal, de jouer notre rôle
selon les moyens disponi-
bles», a-t-il poursuivi. 

Malgré cela, l’Amicale du
handball oranais parvient,
de temps à autre, à s’illustrer
non seulement sur le plan
régional, mais aussi natio-
nal. L’exemple de l’équipe
des moins de 20 ans est si-
gnificatif. Celle-ci a réussi
pour la première fois dans
l’histoire du club à se qua-
lifier en finale de la Coupe
d’Algérie de sa catégorie au

titre de l’exercice passé.
Néanmoins, les jeunes Ora-
naises gardent un mauvais
souvenir de cette finale, au
cours de laquelle elles ont
été tout simplement étrillées
par la formation de Ham-
mamet (Alger) sur le score
de 27-19. «Comme nous
n’avons pas les moyens de
nous déplacer à Alger au
moins la veille du match,
nous nous y sommes rendus
le matin de la partie, de sur-
croît en plein mois de Ra-
madhan, vous pouvez devi-
ner dans quel état les
joueuses ont abordé la par-
tie, elles qui n’ont même
pas rompu le jeûne dans
des conditions normales»,
regrette encore Doubala. 

Cependant, pour cette
ancienne gloire du MC
Oran, «le résultat importe
peu pour l’Amicale, dont
l’objectif suprême demeure
la formation», un mot d’or-
dre que ce club trouve tou-
tefois du mal à suivre, vu
l’absence aussi de l’outil de
travail. 

900.000 DA pour
plusieurs catégories
L’Amicale, selon son pré-

sident, se trouve à chaque
fois contrainte «de se dé-
mener pour trouver un es-
pace où s’entraîner, car ne
disposant que de deux cré-
neaux par semaine dans la
salle». 

Abordant le volet finan-
cier, ce dirigeant fait savoir
que le club fonctionne avec
un budget de 900.000 DA,
octroyé par la direction de
la Jeunesse et des Sports
(600.000 DA) et l’APW
(300.000 DA), un montant
qu’il a jugé «dérisoire», sa-
chant que les frais d’enga-
gement, à eux seuls, revien-
nent à 250.000 DA, a-t-il pré-
cisé. 

«Des fois, je songe même
à tout laisser tomber, mais
mon amour pour le hand-
ball me pousse à me rétrac-
ter pour poursuivre ma mis-
sion, même si, au fil du
temps, je me rends compte
qu’il devient de plus en plus
difficile de redorer le blason

du handball national en gé-
néral dans les conditions
actuelles», s’est-il lamenté. 

Pis, pour ce responsable,
le niveau du jeu à sept fé-
minin en particulier ré-
gresse davantage, signalant,
au passage, que certains
clubs, comme ceux de l'Est
du pays, comptent dans
leurs effectifs seulement 7
à 8 joueuses, comme pour
dire que la pratique de cette
discipline est en net recul
chez la gent féminine. 

Tout cela n’empêche ce-
pendant pas l’Amicale ora-
naise de résister, en tablant
sur la volonté de ses diri-
geants, entraîneurs et
joueuses. 

C’est dans cette optique-
là d’ailleurs que le club s’ap-
prête à organiser, pour la
troisième année de rang, un
tournoi international à
Oran, devenu désormais
une tradition, et ce, dans le
cadre des festivités célébrant
le déclenchement de la
Guerre de libération natio-
nale le 1er novembre 1954. 

AMICALE DU HANDBALL ORANAIS: 
De grosses ambitions
pour relancer le jeu à sept 
féminin malgré les problèmes

TENNIS / BUDAORS CUP -
HONGRIE: 
L'Algérienne Lynda
Benkaddour en
liste d'attente 

La joueuse de tennis algérienne Lynda
Benkaddour se trouve dans la liste d'attente
du tournoi international juniors ''Budaors
Cup'', prévu du 19 au 25 août en Hongrie,
selon la feuille des participants dévoilée mer-
credi par les organisateurs. 

Benkaddour (162e mondiale - juniors) se
trouve en 3e position de la liste d'attente qui
compte 157 joueuses. 

Plusieurs joueuses relativement bien clas-
sées dans le ranking mondial prendront part
à ce rendez-vous, notamment la Roumaine
Selma Stefania Cadar (47e mondiale), la Russe
Taisya Pachkaleva (50e mondiale) et la Po-
lonaise Stefania Rogozinska (62e mondiale).
Ce tournoi de grade 2 sera disputé sur les
courts en terre battue du tennis centre Bu-
daorsi. 

Lors des Jeux africains de la jeunesse-
2018 d'Alger (18-28 juillet), Benkaddour s'était
adjugée la médaille d'or du tableau simple
filles. 

MONDIAUX-2018 DE
BADMINTON (DOUBLE
DAMES / 2E TOUR): 
L'Algérie éliminée

La paire algérienne Halla Bouksani - Linda
Mazri s'est inclinée, hier, devant les Chinoises
Huang Yaqiong et Yu Xiaohan, par deux sets
à zéro pour le compte du 2e tour des Cham-
pionnats du monde de badminton (seniors),
organisés du 30 juillet au 5 août à Nanjing
(Chine). 

Les Algériennes ont perdu la première
manche (21-07) avant de connaître le même
sort et de s'incliner (21-05) au deuxième set
pour un total d'à peine 18 minutes de jeu. 

Lors du 1er tour de Ces championnats du
monde disputé mardi, les Algériennes
s'étaient qualifiées par forfait des Thaïlan-
daises Ruethaichanok Laisuan et Supamart
Mingchua. Aux Jeux africains de la jeunesse-
2018 d'Alger (18-28 juillet), la paire Bouksani
- Mazri a remporté la médaille d'or au double
dames. En simple, Bouksani, qualifiée aux
Jeux Olympiques de la jeunesse-2018, a ar-
raché le vermeil en finale aux dépens de
Mazri qui s'est contentée de la médaille d'ar-
gent. 

BADMINTON /
CHAMPIONNATS DU
MONDE
(SENIORS/DAMES/1ER
TOUR) : 
Victoire par forfait
de l'Algérie devant
la Thaïlande 

La paire algérienne, Halla Boukesani-
Linda Mazri, a remporté sa première victoire
par forfait, contre les Thaïlandaises, Della
Destiara Haris- Rizki Amelia Pradipta, mardi
à Nanjing (Chine) pour le compte des 32es
de finale des Championnats du monde (se-
niors/dames), organisés du 30 juillet au 5
août. La paire algérienne affrontera en 16e
de finale son homologue chinoise, Huang
Yaqiong et Yu Xiaohan, selon les résultats
du tirage au sort. Aux Jeux africains de la
Jeunesse d'Alger (18-28 juillet), la paire Bou-
kesani et Mazri a remporté la médaille d'or
au double dames. En simple dames, Bouksani,
qualifiée aux Jeux olympiques de la Jeunesse
( JOJ-2018), a arraché la médaille d'or, alors
que Mazri s'est contentée de la médaille d'ar-
gent.

APS

L'Amicale du handball oranais active, depuis huit ans, sur la scène de la petite balle
dans l’Ouest du pays avec comme objectif de relancer cette discipline chez la gent
féminine.

PARA-POWERLIFTING : 
15 entraîneurs africains en formation à Alger

Quinze entraîneurs africains de
para-powerlifting (haltérophilie pour
handicapés) prendront part à un stage
les 7 et 8 août à Alger, en prélude du
Championnat d'Afrique de la disci-
pline ( juniors et seniors), prévu à la
salle Harcha-Hacen (Alger) du 10 au
12 du même mois, a appris l'APS hier
de la Fédération algérienne handi-
sport (FAH). 

«Le stage est programmé au Centre
de regroupement et de préparation
de Souïdania et concernera 15 entraî-
neurs dont 7 Algériens qui se sont
portés candidats pour approfondir
leurs connaissances dans le para-po-
werlifting, sous la direction de l'expert
jordanien Izam Alzoubi, président
de l'Union arabe de para-powerlifting
et membre de la commission d'arbi-
trage au Comité international para-
lympique (IPC)», a déclaré à l'APS le
responsable de la direction de la for-

mation à la FAH, Kamel Benhabilès.
Outre les sept techniciens algériens,
le stage regroupera les représentants
de la Côte d'Ivoire (2 entraîneurs), la
Gambie (1), la Libye (1), le Togo (1) la
Sierra Leone (1), la Tunisie (1) et le
Mali (1). 

Au cours des deux jours de forma-
tion, les stagiaires auront l'occasion
d'étudier plusieurs thèmes, à l'image
de la maîtrise des outils de dévelop-
pement et d'accompagnement de
l'athlète, développer son potentiel,
l'évaluer et l'orienter vers une pratique
qui le dirigerait vers l'excellence. 

Les entraîneurs participants pro-
fiteront de l'expérience du Jordanien
Izam Alzoubi qui leur inculquera les
principes à suivre dans l'élaboration
d'un projet sportif avec une stratégie
de performance à moyen et long
termes. 

En parallèle à ce stage, le Centre

de regroupement et de préparation
des équipes nationales de Souïdania
abritera également une formation de
1er palier international (1er degré)
au profit de plusieurs arbitres dont
15 Algériens, afin d'en retenir
quelques-uns pour officier la com-
pétition continentale. 

«Après deux jours de formation,
les arbitres passeront des examens à
l'issue desquels six ou sept d'entre
eux s'ajouteront à ceux désignés par
l'IPC para-powerlifting pour officier
au Championnat d'Afrique d'Alger.
Ce regroupement sera dirigé par l'ex-
pert roumaine Maria Milea», a ajouté
Benhabilès. 

Le Championnat d'Afrique de para-
powerlifting ( juniors et seniors,
hommes et dames), verra la partici-
pation de plus d'une trentaine
d'athlètes représentant une dizaine
de pays du continent. 
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MONDIAUX-2018 DE BADMINTON (DOUBLE DAMES / 2E
TOUR): 
L'Algérie éliminée

Les Algériennes ont
perdu la première manche
(21-07) avant de connaître
le même sort et de s'incli-
ner (21-05) au deuxième set
pour un total d'à peine 18
minutes de jeu. 

Lors du 1er tour de Ces
championnats du monde
disputé mardi, les Algé-
riennes s'étaient qualifiées
par forfait des Thaïlan-
daises Ruethaichanok Lai-
suan et Supamart Ming-
chua. 

Aux Jeux africains de la
jeunesse-2018 d'Alger (18-
28 juillet), la paire Bouksani
- Mazri a remporté la mé-
daille d'or au double dames. 

En simple, Bouksani,
qualifiée aux Jeux Olym-
piques de la jeunesse-2018,
a arraché le vermeil en fi-
nale aux dépens de Mazri
qui s'est contentée de la
médaille d'argent. 

La paire algérienne Halla Bouksani - Linda Mazri s'est inclinée, mercredi, devant les Chi-
noises Huang Yaqiong et Yu Xiaohan, par deux sets à zéro pour le compte du 2e tour
des Championnats du monde de badminton (seniors), organisés du 30 juillet au 5 août à
Nanjing (Chine). 

CHAMPIONNATS
D'AFRIQUE
D'ATHLÉTISME: 
Le début des
épreuves reporté
faute de vols vers
Asaba

Toutes les compétitions des Cham-
pionnats d'Afrique d'athlétisme (1er - 5
août), prévues mercredi matin à Asaba,
ont été reportées en raison des difficultés
rencontrées par les athlètes à rejoindre
la capitale de l'Etat du Delta (Nigeria),
rapportent plusieurs médias. 

Plusieurs athlètes venus participer aux
Championnats d'Afrique 2018 ne décolé-
raient pas après avoir poireauté plusieurs
jours à Lagos, faute de vols vers la capitale
de l'Etat du Delta (sud du Nigeria), selon
RFI. 

Le champion d'Afrique algérien du dé-
cathlon, Larbi Bourrada, a posté une vidéo
sur sa page Facebook dans laquelle il
montre les conditions déplorables de pré-
paration des athlètes présents sur place. 

«On te fait réveiller à 6 heures du matin
pour que tu apprennes plus tard que le
début du concours de décathlon est re-
porté», peste-t-il. 

C’est ainsi que toutes les compétitions
prévues mercredi matin ont été reportées.
Les épreuves du 100 mètres hommes et
dames ont été décalées jusqu'à dans la
soirée. Idem pour la finale du 10.000 mè-
tres hommes. 

Quant à la cérémonie d’ouverture, elle
se déroulera finalement à 17h30, après la
finale du 10.000 mètres. 

La veille, le président de la Confédéra-
tion africaine d’athlétisme, Hamad Kal-
kaba Malboum, se voulait pourtant ras-
surant au sujet de cette 21e édition : «Je
peux déjà dire que la qualité du stade
d’Asaba est extraordinaire. 

Près de 90% des athlètes sont là. 
Les grands pays de l’Afrique sont là :

l’Ethiopie, l’Afrique du Sud, le Kenya, le
Maroc, l’Algérie, le Nigeria bien sûr. 

De grands noms aussi comme Genzebe
Dibaba, Caster Semenya et d’autres grands
athlètes». 

L'Algérie participe au rendez-vous
d'Asaba avec une sélection composée de
14 athlètes dont l'ambition est de viser le
podium au décathlon (Bourrada) et au
400m haies avec Abdelmalik Lahoulou. 

CYCLISME 
Décès de l'ancien coureur allemand Andreas Kappes

L'ancien coureur cycliste allemand
Andreas Kappes, vainqueur d'étape au
Giro, est décédé à l'âge de 52 ans, ont
rapporté hier différents médias. 

Kappes a été victime d'un choc aller-
gique dans la nuit de lundi à mardi
après une piqûre d'insecte. 

Le routier-sprinteur allemand avait
couru au début de sa carrière dans
l'équipe Toshiba dont le leader de
l'époque était le Français Jean-François
Bernard. 

Vainqueur notamment en 1991 du
Het Volk (aujourd'hui Het Nieuwsblad),
il avait excellé aussi dans les différents
Six-Jours du circuit hivernal (24 vic-
toires). 

VOILE / MONDIAUX 2018 : 
Près de 1500 athlètes attendus au Danemark

Quelques 1500 athlètes
sont attendus aux Champion-
nats du monde 2018 de voile,
prévus du 2 au 12 août à Aa-
rhus (Danemark) avec
comme principal objectif l'ob-
tention d'un des huit billets
qualificatifs pour les Jeux
Olympiques de 2020 à Tokyo
( Japon). 

Une compétition qui pro-
met donc d'être très intense
pour les acteurs majeurs de
la voile mondiale, surtout par
rapport à cet enjeu olym-
pique, qui concerne dix dis-
ciplines différentes, et dont

les «super-finales» sont pré-
vues du 9 au 12 août. 

Ces 10 disciplines sont :
Laser / Laser Radial (mono-
coque en solitaire mes-
sieurs/dames), RSX (planche
à voile) messieurs et dames,
470 (monocoque en double)
messieurs et dames, finn
(monocoque en solitaire pour
gros gabarit, messieurs uni-
quement), 49er/49er FX (mo-
nocoque 'acrobatique' en
double messieurs/dames), et
Nacra 17 (catamaran, qui vole
grâce aux foils, et qui est prévu
uniquement en mixte). 

Ainsi, 40% des quotas
olympiques seront attribués
à l'occasion de ces Mondiaux-
2018, dans la province du Jut-
land, alors que les quotas res-
tants seront octroyés en
grande partie lors des cham-
pionnats du monde de 2019. 

Des quotas qui cependant
ne sont pas nominatifs, faisant
que les nations devront dési-
gner elles-mêmes leurs re-
présentants. 

La majeure partie des
athlètes qui espèrent être à
Tokyo dans deux ans seront
à Aarhus pour commencer à

marquer leur territoire,
même s'il manque de grands
noms comme le duo impres-
sionnant en 49er des derniers
JO, les Néo-Zélandais Peter
Burling et Blair Tuke. 

Après avoir décroché l'or
à Rio en 2016, ils ont obtenu
la prestigieuse Coupe de
l'America en 2017, et viennent
de passer huit mois à faire le
tour du monde en équipage
sur la Volvo Ocean Race. 

Loin d'être blasés, ils ont
annoncé il y a quelques jours
qu'ils défendraient leur titre
olympique à Tokyo. 

CYCLISME/TOUR DE WALLONIE: 
Succès final pour le Belge Tim Wellens 

Le Belge Tim Wellens (Lotto) a rem-
porté le   Tour de Wallonie cycliste au
terme de la 5e et dernière étape qui est
revenue à son compatriote et équipier
Jens Debusschere, hier à Waremme
(sud-est). 

Wellens a dépossédé le maillot de
leader porté au départ de Huy par un
autre Belge, Quinten Hermans, grâce
aux bonifications acquises lors d'un
sprint intermédiaire.  A l'arrivée, Jens

Debusschere s'est imposé au sprint de-
vant le Colombien   Alvarao Jose Hodeg
Chagui (Quick Step-Floors) et le Sud-
Africain Ryan   Gibbons (Dimension
Data). 

Quinten Hermans, 4e, a raté la victoire
finale pour une place, manquant de
grappiller une seconde de bonification.
A égalité, Wellens et Hermans ont   été
départagés à l'addition des places aux
arrivées des étapes. 
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L'ex- entraineur d'Al-Du-
haïl (Div.1/ Qatar) a été offi-
ciellement approché par le
président de la FAF Kheired-
dine Zetchi pour lui proposer
l'idée de «driver» les Verts. 

«Effectivement, j'ai reçu un
contact de la FAF. Je ne peux
pas en dire plus pour le mo-
ment», a-t-il indiqué mercredi
sur la chaîne Dzaïr News. Le
rendez-vous entre les deux
hommes devrait avoir lieu
dans les prochaines heures
pour tenter de finaliser l'ac-
cord, à cinq semaines du
match en déplacement face à
la Gambie comptant pour la
2e journée (Gr.D) des qualifi-
cations de la Coupe d'Afrique
de nations CAN-2019, dont la
phase finale est prévue au Ca-
meroun. 

Le feuilleton du nouveau
coach des Verts a tenu en ha-
leine l'opinion sportive et
même les pouvoirs publics,
représentés par le ministre
de la jeunesse et des sports
Mohamed Hattab, qui a estimé
lundi qu'il était «temps de
nommer un nouveau sélec-
tionneur», 38 jours après l'an-
nonce de la FAF de se séparer
des services de Madjer, après
à peine huit mois de collabo-
ration. 

Désormais sous pression,
estiment les observateurs, le

président de la FAF est appelé
plus que jamais à boucler le
dossier du nouveau coach
pour permettre aux Verts de
retrouver un tant soit peu de
sérénité, alors qu'ils restent
sur une mauvaise série de
quatre défaites de rang en
amical, dont la dernière
concédée le 7 juin à Lisbonne
face au Portugal (3-0). 

«Nous sommes en contact
permanent avec le futur sé-
lectionneur qui est très chaud
à l'idée de travailler en Algérie.
Je ne peux dévoiler son iden-
tité tant que les négociations
sont toujours en cours. 

Il reste quelques détails fi-
nanciers à régler avant l'an-
nonce officielle», a déclaré
Zetchi à la presse lundi, à l'is-
sue de la réunion du bureau
fédéral tenue lundi au Centre
technique national de Sidi
Moussa. 

Belmadi, choix par défaut ?
Il est vrai que le nom de

l'ancien international algérien
(20 sélections/ 5 buts) consti-
tue une véritable surprise.
Ayant démissionné de son
poste d'entraineur d'Al-Duhaïl
en juillet dernier pour «des
raisons personnelles», Bel-
madi (42 ans) avait pourtant
indiqué quelques jours après
son départ du club qatari qu'il

n'a jamais négocié avec la FAF. 
Avec l'échec des pourpar-

lers avec les techniciens étran-
gers placés comme plan A,
dont l'ancien sélectionneur
national le Bosnien Vahid Ha-
lilhodzic (2011-2014), la FAF
s'est vu contrainte de se ra-
battre sur la piste de Belmadi,
même s'il ne répond pas aux
critères fixés précédemment
par Zetchi. 

«Nous allons engager un
technicien expérimenté dans
le football continental», avait
pourtant indiqué Zetchi le 24
juin dernier, peu après la te-
nue de la réunion du Bureau
fédéral, ayant débouché sur
le limogeage de Madjer. 

Hors, Belmadi n'a jamais
exercé sur le continent afri-

cain et s'est contenté jusque-
là d'exercer son métier exclu-
sivement au Qatar, où il avait
eu notamment à diriger la sé-
lection de ce pays avec à la clé
le titre de la Coupe du Golfe
des nations en 2014. 

Belmadi, ancien joueur de
l'Olympique de Marseille et
de Manchester City, entre au-
tres, a mené Al-Duhaïl à rem-
porter le doublé Coupe-
Championnat, sans essuyer
la moindre défaite en plus
d'une qualification pour les
quarts de finale de la Ligue
des champions d'Asie la saison
dernière. Il a cédé sa place au
Tunisien Nabil Maâloul, qui
a dirigé l'équipe de Tunisie
lors de la dernière Coupe du
monde 2018 en Russie. 

EQUIPE NATIONALE DE FOOTBALL : 
Les Verts toujours sans sélectionneur,
Belmadi à la rescousse

LIGUES 1 ET 2
MOBILIS: 
Les clubs
endettés
doivent régler
leur contentieux
avant le 8 août
(LFP) 

Les clubs de Ligues 1 et 2 Mobilis
dont le montant total de leurs dettes
dépasse le seuil de 10 millions de di-
nars au 31 mai 2018 sont interdits de
recrutement pour la saison 2018/2019,
sauf règlement de leurs contentieux
avant la date limite, le 8 août, a indiqué
la Ligue de football professionnel
(LFP) mardi . 

Le président de la LFP Abdelkrim
Medouar avait déclaré récemment à
l'APS que 15 clubs pensionnaires des
Ligues 1 et 2 sont interdits de recru-
tement durant cette intersaison, pour
avoir dépassé le seuil de 10 millions
de dinars de dettes toléré. 

Le Bureau fédéral de la fédération
algérienne de football (FAF) avait fixé
le seuil tolérable inférieur à 10 millions
de dinars aux 32 clubs professionnels,
pour pouvoir recruter de nouveaux
joueurs, dont la clôture de la période
des transferts d'été est fixée au 8 août
à minuit. 

Par ailleurs, les clubs qui ont apuré
leurs dettes doivent transmettre à la
Ligue de Football Professionnel une
pièce justificative afin de retirer le
montant de la créance de la CRL. 

Le coup d'envoi de la nouvelle sai-
son footballistique 2018-2019 sera
donné le week-end du 10 et 11 août. 

COUPE ARABE DES
CLUBS (PREMIER
TOUR ALLER) 
Victoire de l'ES
Sétif devant Al
Ain FC (2-1) 

Le club algérien de l'Entente de
Sétif s'est imposé devant son homo-
logue émirati d'Al Ain FC sur le score
de (2-1), mi-temps (1-1) en match aller
du premier tour de la Coupe arabe
des clubs champions de football dis-
puté mardi au stade Hitrec Kacian à
Zagreb (Croatie). 

Les buts de la rencontre ont été
inscrits par Dracky Amuah (22e sur
penalty) pour Al-Ain, et Abdelmoumen
Djabou (41e et 82e) pour l'ESS. 

Un trio arbitral saoudien conduit
par Turki Al Khudair assisté de Mo-
hamed Al Abkari et Halaf Zaid a dirigé
cette rencontre devant un public clair-
semé. Le match retour aura lieu sa-
medi prochain (17h00) également à
Zagreb (Croatie).

Alors que la prochaine échéance de l'équipe nationale de football, prévue en septembre
approche à grands pas, la Fédération algérienne de football (FAF) n'a toujours pas déniché
un nouveau sélectionneur en remplacement de Rabah Madjer, au moment où l'ancien
international algérien Djamel Belmadi a été contacté. 

Le Bureau fédéral de la fédération al-
gérienne de football (FAF), réuni lundi
à Sidi Moussa, a adopté la décision de
faire jouer les rencontres de quarts et
de demi-finales de la prochaine édition
de la Coupe d'Algérie 2019 en matchs al-
ler-retour, a annoncé l'instance fédérale
mardi soir sur son site officiel. 

«Le premier tiré au sort recevra sur
son terrain», précise la FAF, concernant
les rencontres des 32es, 1/8es, et 16es de

finale. Lors de la précédente édition de
la Coupe d'Algérie, la demi-finale JS Ka-
bylie - MC Alger (0-0, aux t.a.b 5-4), dé-
localisée au stade Chahid-Hamlaoui de
Constantine a été maquée des incidents
survenus avant, pendant, et après la fin
de la rencontre. 

Le stade du 1er novembre de Tizi-Ou-
zou n'avait pas été homologué pour abri-
ter cette rencontre. 

D'autres mesures ont été prises lors

de cette réunion du Bureau fédéral, qui
a «adopté le document final du sympo-
sium. Le BF préconise dÆorganiser une
cérémonie de remise des résolutions sur
le renouveau du football algérien au mi-
nistre de la Jeunesse et des Sports ainsi
quÆaux hautes autorités du pays». 

La révision à la hausse des indemnités
des arbitres et l'adoption des statuts des
ligues inter wilaya de football ont été
également à l'ordre du jour 

COUPE D'ALGÉRIE DE FOOTBALL 2019 : 
Les 1/4 et 1/2 finales disputés en aller-retour (FAF)

LIGUE 1 FRANÇAISE - TRANSFERT : 
L'Algérien Zinedine Ferhat intéresse Amiens (presse)

Le milieu de terrain inter-
national algérien du Havre
AC, Zinedine Ferhat intéresse
un autre club français, le Spor-
ting Club d'Amiens dans la
perspective d'un recrutement
en vue de la saison (2018-

2019), a annoncé hier la presse
locale. 

«Parmi les portentielles
nouvelles recrues qui figurent
sur la short-list du SC Amiens,
le milieu de terrain interna-
tional algérien du Havre, Zi-

nedine Ferhat (25 ans), auteur
de quatre buts et 20 passes
décisives en Ligue 2 la saison
dernière», a indiqué le journal
local, Le Courrier Picard. 

Un transfert que l'entraî-
neur Christophe Pelissier es-

père «finaliser le plutôt pos-
sible» selon la même source,
car désireux d'avoir la totalité
de son effectif sous la main,
nouvelles recrues comprises,
pour la dernière semaine de
préparation d'avant-saison. 

Le premier match de
championnat du SC Amiens
pour le compte de la nouvelle
saison est prévu en effet le di-
manche 12 août courant (15
heures) à Lyon. Ferhat, natif
de Bordj Menaiel et ancien
joueur de l'USM Alger, est tou-
jours sous contrat avec Le Ha-
vre mais il suscite l'intérêt de
plusieurs clubs français, dont
le FC Nantes, qui d'ailleurs
était l'un des premiers à s'in-
téresser à ses services. 

Reste à savoir cependant
si son actuel employeur ac-
ceptera de le laisser partir,
car jusque-là, il s'est montré
contre son départ. 

COUPE ARABE DES CLUBS (PREMIER TOUR ALLER) : 
L'USM Alger dès le 6 août à Karbala (Irak) (Club)

L'USM Alger, troisième repré-
sentant algérien en Coupe arabe
des clubs avec l'Entente de Sétif
et le Mouloudia d'Alger, se rendra
le 5 août  en Irak, en prévision
du match aller du premier tour
de cette compétition, qui l'oppo-
sera le 8 même mois à l'équipe
locale des Forces Aériennes, à
Karbala. "La délégation usmiste
prendra l'avion à destination de
Doha (Qatar) ledimanche 5 août
courant, à 15h05. Elle passera la
nuit sur place, avant d'embarquer
le lendemain sur le vol de 13h00

(heure locale) à destination de
Bagdad, d'où elle prendra le bus
pour rejoindre la ville de Karbala,
où se déroulera la rencontre face
aux Forces Aériennes, le 8 août"
a détaillé la direction des Rouge
et Noir concernant cette rencon-
tre, dont le coupd'envoi est prévu
à 18h00 (heure algérienne) au
stade International de ladite ville.

Les camarades du capitaine
Mohamed Lamine Zemma-
mouche prendront le vol retour
le lendemain du match, soit le 9
août courant.Un des deux autres

représentants algériens dans cette
compétition, l'Entente de Sétif,
a déjà disputé son match aller
pour le compte du tour. Il s'est
imposé en déplacement chez les
Emiratis d'Al-Ain FC sur le score
de deux buts à un (2-1) mardi à
Zagreb. Dracky Amuah avait ou-
vert le score pour Al-Ain sur pe-
nalty à la 22e minute, mais un
doublé du meneur de jeu sétifien
Abdelmoumen Djabou (41e et
82e) a finalement donné l'avan-
tage à l'Entente.

Ce match s'est joué mardi au

stade Hitrec Kacian de Zagreb
(Croatie), oùAl-Ain effectue ac-
tuellement sa préparation
d'avant-saison, d'où d'ailleurs sa
décision d'y recevoir l'ESS. Le
troisième et dernier représentant
algérien dans cette compétition,
le Mouloudia d'Alger, fera son
entrée en lice le 9 août courant,
face au club d'Al-Rifaâ (Bahreïn).
Un match prévu à partir de 17h00
(heure algérienne) au stade Kha-
lifa de Madinet Aïssa.

APS



BARÇA : 
Rencontre secrète
entre Éric Abidal
et Paul Pogba 
à Los Angeles

D'après le Sun, Manchester Uni-
ted rêverait d'attirer Zinédine Zidane

sur son banc de touche, mais seu-
lement en cas de départ de José
Mourinho.

Et si Zinédine Zidane conti-
nuait d'écrire sa légende en Pre-

mier League ? Libre depuis
son départ du Real

Madrid en juin der-
nier, le génie fran-
çais est libre
comme l'air et
nourrit les plus
grands rêves. Ré-
cemment an-
noncé proche de
rejoindre la Ju-
ventus en qua-
lité de directeur

sportif, il pour-
rait finalement
relever un nou-

veau challenge
du côté de ...

Manchester Uni-
ted.

Selon le Sun, le club
mancunien en ferait sa
piste numéro un, si José
Mourinho décidait de
partir. Depuis quelques
jours, les relations entre
le "Special One" et ses
dirigeants seraient tu-

multueuses, à cause no-
tamment de grandes di-

vergences liées au mer-
cato et de l'arrivée d'aucun

des cinq joueurs réclamés
par le Portugais.

Un début de cassure sym-
bolisé par l'état d'esprit de l'an-

cien de Chelsea depuis le début
de la tournée américaine des
Red Devils. Peu souriant, il trai-
nerait son spleen en interne et

nul doute qu'une séparations
sera envisagée en cas de contre-
performance des

p e n s i o n -
n a i r e s
d'Old Traf-

ford durant la
saison. Disponible sur le marché,
Zidane pourrait dans ce cas bien
rebondir en Angleterre. Affaire à
suivre ...

Après six ans passés sous le maillot du
Real Madrid, le milieu de terrain Luka
Modric souhaite changer d’air pour relever
un nouveau challenge.

Concernant son avenir, l’international
croate a déjà une touche du côté de l’Italie.
Selon les dernières informations de Sky Italia,
le meilleur joueur de la Coupe du Monde
serait sur les tablettes de l’Inter Milan.

Concernant l’indemnité de transfert,
les Nerrazzuri vont devoir faire vite pour
boucler l’affaire car Arsenal aurait éga-
lement un oeil sur le joueur.

Alors que son avenir à  Man-
chester United reste flou, Éric
Abidal, directeur sportif du  FC
Barcelone, aurait rencontré le
joueur dans l'intimité.

C'est une véritable bombe
que le quotidien italien Tut-
tosport vient de lâcher. Éric
Abidal se serait déplacé à Los
Angeles dans le cadre de la
préparation du Barça. Il en
aurait notamment profité
pour rencontrer Paul
Pogba en vacances dans
la ville des Anges, dans
une villa privée. À la re-
cherche d'unmilieu de
terrain pour succéder à
Andrés Iniesta et Pau-

linho, les Blaugrana visent
Adrien Rabiot mais, devant les tergiversations de
l'intéressé et du  PSG, ils explorent d'autres  pistes.
L'une d'entre elles mène à Paul Pogba. La "Pioche"
dont les relations avec José Mourinho ne sont pas
au beau-fixe pourrait être tenté par un départ. Éric
Abidal aurait donc été envoyé par le  Barça pour aller
à la pêche aux informations.

Si José Mourinho envisage de conserver Paul
Pogba, les dirigeants des  Red Devils pourraient
voir d'un bon oeil son départ. Effectivement,
en raison de son excellent Mondial et
de son sacre avec les Bleus, l'ancien Tu-
rinois devrait rapporter une grosse
somme d'argent. Reste désormais à savoir
si le Barça est prêt à assumer le coût d'une
telle opération.

Après une  Coupe du Monde
exceptionnelle où il a enfin répondu
aux attentes,  Paul Pogba profite de
ses vacances sous le soleil des
Etats-Unis. 
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PREMIER LEAGUE
Manchester
united : un
rêve nommé
ZIDANE ?

MOURINHO : 
«Le Real Madrid 

est plus grand 
que n'importe
quel joueur»

L'entraîneur de Manchester United,
Jose Mourinho, a évoqué en

conférence de presse dans la nuit de
mardi à mercredi, la signature de

l'ancien joueur du Real Madrid,
Cristiano Ronaldo, à la Juventus
Turin.l français n'a toujours pas

rejoint ses coéquipiers.

REAL MADRID : 
Modric veut
partir, un club
italien veut
l’accueillir !

JUVENTUS : 
La date du premier
match de Ronaldo
est connue

Arrivé à la Juve cet été, Cristiano Ronaldo va
connaître son premier match de Serie A d'ici un peu

plus de deux semaines.
Les amateurs de football et du mercato estival l'ont

vécu cet été, Cristiano Ronaldo a quitté le Real Madrid. A 32 ans,
le Portugais a décidé de se lancer un nouveau défi en Italie, avec
la Juventus. C'est donc avec attention que ses débuts seront scru-

tés dans le championnat italien, et ce dès la première journée car
il semble bien que CR7 sera apte à débuter la saison. 

Pour son premier match de la saison, la Vieille Dame se déplace
sur le terrain du Chievo Vérone, le samedi 18 août, à 18h00. C'est
donc à cette date que Ronaldo devrait effectuer ses premiers pas
en Serie A, sous les yeux des supporters qui ont déjà pu constater
les conséquences d'un tel transfert. En effet, les prix habituels
ont subi une augmentation de 20 à 50 euros selon les catégories,
en vue de la venue du Quintuple Ballon d'Or. 



SAISON ESTIVALE : 
56 personnes décédées par noyade en mer depuis le 1er juin
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Sept (07) personnes ont trouvé la mort et
23 autres ont été blessées dans des accidents
de la circulation survenus ces dernières 24
heures à travers le territoire national, indi-
quait hier un bilan des services de la Protec-
tion civile. Le nombre le plus élevé de
victimes a été enregistré dans la wilaya de

Ghardaïa avec 4 personnes décédées et 11 au-
tres blessées, dans deux accidents de la
route, dont le plus tragique a causé le décès
de 3 personnes et des blessures à une autre,
suite au renversement d'un véhicule léger
survenu sur la RN 107 dans  la commune de
Metlili, précise-t-on de même source.

Durant la même période, les unités de la
Protection civile ont enregistré 2949 inter-
ventions pour répondre aux appels de se-
cours, suite à des accidents de la circulation,
accidents domestiques, évacuations sani-
taire, extinction d’incendies et dispositifs de
sécurité.

Cinquante-six (56) per-
sonnes sont décédées par
noyade en mer durant la pé-
riode du 1 juin au 31 juillet 2018,
dont 31 au niveau de plages in-
terdites à la baignade, selon un
bilan rendu public hierpar les
services de la Protection civile.
Vingt-cinq (25) décès par
noyade ont eu lieu dans des

plages surveillées, parmi les-
quels 9 ont été enregistrés hors
des horaires de surveillance,
précise-t-on de même source .
Le nombre le plus élevé de vic-
times est à déplorer dans les wi-
layas de Mostaganem et Bejaia,
avec 8 personnes décédées
dans chacune d'elles, relève le
bilan, qui note, en outre, que le

décès de 4 personnes a été
causé par des engins
nautiques. Dans le
même contexte, 173
personnes à bord de
différentes embarca-
tions ont été sauvées par
les éléments de la Protection ci-
vile dans le cadre de la saison
estivale. Plus de 43.000 inter-

ventions ont été effec-
tuées durant la période
considérée, dans le
cadre du dispositif de
surveillance des plages

mis en place par la Pro-
tection civile au niveau

des 14 wilayas côtières, ayant
permis de sauver 27.770 per-
sonnes de la noyade.

FÊTES NATIONALES
Le Président
Bouteflika félicite
le président de la
Confédération
helvétique Alain
Berset...

Le président de la République, Ab-
delaziz Bouteflika, a adressé un mes-
sage de félicitations au président de la
Confédération helvétique, Alain Ber-
set, à l'occasion de la fête nationale de
son pays, dans lequel il lui a réitéré sa
«pleine disponibilité» à œuvrer à la
promotion du dialogue politique et au
développement de la coopération éco-
nomique entre les deux pays.

«La célébration de le fête nationale
de la Confédération helvétique m'offre
l'agréable opportunité de vous expri-
mer, au nom du peuple et du gouver-
nement algériens et en mon nom
personnel, nos chaleureuses félicita-
tions ainsi que mes vœux de bonheur
et de succès pour vous-même, de
prospérité pour le peuple suisse ami»,
a écrit le président Bouteflika dans
son message.

«Je saisis cette heureuse opportu-
nité pour vous réitérer ma pleine dis-
ponibilité à œuvrer, avec vous, à la
promotion du dialogue politique et au
développement de la coopération éco-
nomique, dans l'intérêt mutuel de nos
deux peuples», a ajouté le chef de
l'Etat. 

... et le Président
béninois Patrice
Talon

Le président de la République, Ab-
delaziz Bouteflika, a adressé un mes-
sage de félicitations au président de la
République, chef de l'Etat, chef du
gouvernement du Bénin, Patrice
Talon, pour la fête nationale de son
pays, dans lequel il lui a renouvelé sa
disponibilité à œuvrer au raffermisse-
ment des relations de coopération qui
unissent les deux pays.

«La célébration par la République
du Bénin de sa fête nationale m'offre
l'agréable opportunité de vous adres-
ser mes félicitations les plus chaleu-
reuses ainsi que mes meilleurs vœux
de santé et de bonheur pour votre Ex-
cellence, et davantage de progrès et de
bien-être pour le peuple béninois
frère», a écrit le président Bouteflika
dans son message. «Il me plaît, égale-
ment, de saisir cette heureuse occa-
sion pour vous renouveler mon
entière disponibilité à œuvrer, avec
vous, au raffermissement des rela-
tions d'amitié et de coopération qui
unissent nos deux pays et à l'approfon-
dissement de notre concertation sur
les questions régionales et internatio-
nales d'intérêt commun», a ajouté le
chef de l'Etat. 

INDUSTRIE
LafargeHolcim Algérie
effectue sa première

exportation de clinker
La société LafargeHolcim Algérie a exporté 40.000

tonnes de clinker à partir du port d’Oran, a-t-elle
annoncé hier dans un communiqué.

ALGÉRIE-BAD
Agrément 

à la nomination 
du Représentant

Résident de la BAD
en Algérie

Le gouvernement algérien a donné son
agrément à la nomination de M. Lassaad
Lachaal, en qualité de Représentant Rési-
dent de la Banque africaine de développe-
ment (BAD) en Algérie, indiquait mardi
un communiqué du ministère des AE.

Il s'agit de la pre-
mière opération d'ex-
portation de clinker,
qui est la   matière
principale entrant
dans la fabrication du
ciment, après des
opérations d’exporta-
tion de ciment (pro-
duit fini) réalisées par
le groupe   depuis le
début de l’année, a
précisé la même
source.   Pour rappel,
le groupe LafargeHol-
cim Algérie possède
deux cimenteries   si-

tuées à M'Sila et à
Oggaz (Mascara) et
active en partenariat
avec le   Groupe Soua-
kri Cilas dans une
troisième usine située
à Biskra.   Il gère aussi
en partenariat la ci-
menterie SCMI de
Meftah.  Le nombre
total actuel des ci-
menteries (publiques
et privées) en Algérie
est de dix-sept (17)
d'une capacité globale
de 25 millions de
tonnes,   sachant que

la demande nationale
a été de 26 millions de
tonnes en 2016.  Selon
les prévisions, la ca-
pacité de production
du pays devrait aug-
menter   en 2020 à
40,6 millions de
tonnes avec 20 mil-
lions de tonnes pour
le groupe   public
GICA, et 11,1 millions
de tonnes pour Lafar-
geHolcim Algérie
ainsi   que 9,5 millions
de tonnes pour les
opérateurs privés. 

ACCIDENTS DE LA ROUTE : 
7 morts et 23 blessés durant les dernières 24 h

Un montant
de près de 2
millions d'eu-
ros a été   saisi
au niveau du
poste frontalier
Betita, dans la
commune de
Bir El-Ater,   à
140 km au sud
de Tébessa, a-t-
on appris hier
des services des
Douanes algé-
riennes. 

P r é c i s a n t
que la saisie a
été effectuée
mardi soir, la
même source a
indiqué que ce
«montant im-
portant non dé-
claré» était
m i n u t i e u s e -
ment   dissi-
mulé à bord
d'un véhicule

t o u r i s t i q u e ,
dont le proprié-
taire   s’apprê-
tait à finaliser
les formalités
d o u a n i è r e s
pour quitter le
territoire natio-
nal. 

Les services
des douanes al-
gériennes ont
pris toutes les
mesures   né-
cessaires, dont
la saisie du
montant dé-
couvert et du

véhicule utilisé
dans cette ten-
tative de trans-
fert illicite de
devises, a-t-on
noté.  Une en-
quête a été ou-
verte par les
services de sé-
curité compé-
tents pour
élucider les
circonstances
de cette affaire,
a-t-on indiqué
de même
source.

TÉBESSA : 
Saisie de près de 

2 millions d'euros au
poste frontalier Betita  

RENTRÉE SCOLAIRE/
ALGER-EST: 

21.000 élèves
rejoindront les classes

de la 1ère année primaire
Plus de 21.000 élèves

des classes de la 1ère année
primaire rejoindront les
établissements d’éduca-
tion dans l’est de la capitale
qui  connaissent actuelle-
ment plusieurs travaux de
restauration et d’aménage-
ment, alors qu’il est at-
tendu la réception de 12
écoles primaires avant la
nouvelle rentrée scolaire
(2018/2019), a indiqué,
mardi, le directeur de la
Direction de l’Education
d'Alger-est, Lahbib Abidat.
Dans une déclaration à
l’APS, M. Abidat a précisé
que les préparatifs vont
bon train en prévision de la
prochaine rentrée scolaire
fixée au 5 septembre pour

les élèves et le 02 du même
mois pour les enseignants,
faisant état de plusieurs
opérations de restauration
d'établissements éducatifs
et de la réception de 12
écoles primaires avec le
début de la prochaine
année scolaire.Le respon-
sable a indiqué que les pré-
paratifs pour la prochaine
rentrée scolaire ont été en-
tamées depuis plus de 2
mois à travers l’élaboration
des cartes pédagogiques et
administratives et le para-
chèvement du mouvement
d’affectation des fonction-
naires à l’image des direc-
teurs, des inspecteurs et
des travailleurs de diffé-
rents corps.

ALGER :  
134 suspects arrêtés et plus de 
260 comprimés psychotropes

saisies en deux jours 
Les services de la Sûreté de la wilaya

d’Alger   ont procédé, au cours des deux
derniers jours, à l’arrestation de 134   sus-
pects impliqués dans différents crimes
dont possession et trafic de   drogues et
de comprimés psychotropes, a indiqué,
hier, un communiqué de   la Direction
générale de la sûreté nationale (DGSN).
"Les éléments de la Sûreté de la wilaya
d’Alger ont arrêté lors de   décentes, au
niveau de plusieurs quartiers de la capi-

tale, 134 suspects   impliqués dans divers
crimes, dont possession et trafic de
drogues et de   comprimés psychotropes
et port d’armes prohibées", selon la
même source.  Ces opérations ont permis
la saisie de 264 comprimés psychotropes,
une   quantité du kif traité (sans préciser
la quantité) et 25 armes blanches   utili-
sées dans les agressions contre les ci-
toyens, a conclu le communiqué   de la
DGSN.  


